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Fer reros hará lo posible para que la Junta financie el 75% de las obras
e • 1 Díaz-Cano: ¿Por

La expropiación pedida por s^gS^qw 

la Junta está en tramites
El alcalde de Cuenca, Manuel Ferreros, manifestó ayer que 

van a hacer todo lo posible para que la financiación de la traída de 
aguas a la ciudad siga subvencionada por la Junta en el 75% que 
le corresponde, ante las acusaciones que la consejera de 00.PP. 
hizo el lunes contra el equipo de Gobierno por la posible pérdida de 
100 millones de pesetas.

- Ferreros afirmó que no hay que fijarse en cuestiones de menor

interés para poder sacar en la prensa a unas administraciones y a 
otras. "El expediente de expropiación es largo y en la última Co
misión de Gobierno se tomaron acuerdos relativos a éste. No creo 
que haya ningún problema y supongo que la consejera compren
derá nuestra situación, con lo que seguiremos trabajando en este 
asunto", señaló. /p'?i

Unos 60 niños no 
irán al colegio si 
el MEC no atiende 
las peticiones de

Visto para 
sentencia el 
juicio por el 
secuestro de 
Marey

El ex ministro del In
terior José Barrionuevo, 
el principal acusado en la 
vista oral por el secues
tro de Segundo Marey, 
proclamó ayer su inocen
cia minutos antes de que 
este juicio del «caso 
GAL» quedara visto para 
sentencia tras casi dos 
meses de sesiones.

El presidente de la sala, 
José Jiménez Villarejo, 
declararé ayre concluso 
el juicio.

(Pág. 31)

Aznar y los 
nacionalistas, 
dispuestos a 
agotar la 
legislatura

El presidente del Go
bierno, José María Aznar, 
y los socios nacionalistas 
expresaron ayer su «vo
luntad clara» de agotar la 
legislatura hasta el año 
2000 y destacaron la ne
cesidad de que los proce
sos electorales -que co
menzarán tras el verano 
con los comicios vascos- 
no influyan en laestabili- 
dad parlamentaria. Asilo 
indicaron diferentes asis
tentes a un con Francis
co Alvarez-Cascos.

(Pág. 28)

El alcalde de Cuenca, Manuel Ferreros, y el concejal de Servicios Sociales, Pedro 
García, visitaron ayer la Sala Clemente de Aróstegui del Seminario Mayor de San 
Julián, que está siendo restaurada por diecisiete alumnos pertenecientes al Proyecto 
Europeo Enter. Ferreros calificó los resultados de "espectaculares" y manifestó que 
las empresas que contraten a esto jóvenes recibirán unas becas de medio millón de 
pesetas. FOTO-RES

Los capellanes piden a los 
orangistas que no desfilen 
por la calle católica

Los capellanes de la Orden 
de Orange pidieron ayer, que los 
miembros de esta organización 
político-religiosa desistan de 
desfilar por la calle de Garvaghy 
Road en Portadown (sur del 
Ulster).

Los capellanes lanzaron este 
llamamiento tras el entierro ayer 
de los pequeños Richard, Mark 
y Jason Quinn, quemados vivos 
el pasado domingo en su domi
cilio en Ballymoney (norte de la 
provincia) como represalia por

la prohibición del paso del des
file protestante por Garvaghy 
Road, de mayoría católica.

El reverendo William 
Bingham, capellán de la Orden, 
ya declaró el pasado domingo que 
ninguna calle vale la vidade una 
persona y «apoyamos por com
pleto este sentimiento», indica
ron los capellanes en un comu
nicado difundido en la sede de la 
institución.

(Pág.32)

SUS padres
(Pág.4)

El obispo nombró 
ayer nuevos 
cargos en la 
Diócesis

(Pág. 5)

El PSOE incoa 
cinco expedientes 
contra el 
gobierno de la 
Diputación

(Pág. 6)

Ayer fueron enterrados los tres niños asesinados. EFE
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HORARIO DE TRENES & ■-■... ,0
“ WLENCIA ^^g^ . CUENGA .;.—^^ MADRID

TREN REGIONAL DELTA

HORARIO DE AUTOBUSES 
- SALIDASDESDECUENCA -

(1) Circula de LUNES A VIERNES. NO CIRCULA LOS DIAS 19/3, 9 y 10/4 y 1/05/1998.
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Albacete...................................................... 8'15 (L-S labor.)-14’30 (L-S labor.)
15'00 (L-V labor.)-17'00 (D o fin de puente)

Alcázar de San Juan................................................................ 15'00 (L-V labor.)
Belmonte...................................................................................... 15'00 (L-V labor.)
Beteta......................................................  14'30
Canalejas14'45
Cañaveras14'45
Casasimarro.............................................................................. 14'30 (L-V labor.)
Castejón............................................................................................................ 14'45
ElRecuenco.................................................................................15'00 (L-V. labor)
Fresneda........................................................................................................... 14'00
Honrubia...................................................8'15 (L-V !abor.)-14'30 (L-S labor.)
..........................................................................................17’00 (D o fin de puente)
La Almarcha.................................................................................................... 14’15
Las Pedroñeras...............................   15’00
Madrid (diarios).........................7'30 (exc. D)-8’00-10'30-12’00 (exc. S y D)
.................................................................. 14’00-14’30-16'30-18'30-20'00-22’00
Minglanilla............................................................................... 16'00 (L-S, labor.)
Montalbanejo.......................................................................................15'00 (L-V)
Motilla..................................................... 10'00(L-S labor.)-16'I5 (L-V labor.)

17'00 (D y festiv.)
Priego......................................................................................... 15'00 (L-V labor.)
Quintanar del Rey....................................................................14'00 (L-V labor.)
Salmeroncillos.................................................................................................  14’45
San Clemente.................................................................................................... 15’00
San Martín de B................................................................................................ 15'00
Sta. Cruz de Moya.....................................................  14’00(Sab.)-15’00(L-V)
Socuéllamos..................................................................  14'30(Sab.)-15’30(L-V)
Tarancón (diarios)................................  8’00-10’30-12'00 (exc. S y D)-14'00
..........................................................................................  16'30-18'30-20’00-22’00
Tragacete.........................................................................................................  14'30
Teruel................................................................................................................... 9'30
Valdeolivas14’45
r Mtz>tt\,tct...... / vv \vii ww, j_«" * luuvk ,j 1 .j>j \x-«"lj lauvi ./* 1V vv jauui j

16'00 (L-S labor.)-17'00 (D y festiv.) 
Valverde de Júcar................................... 7'30 (L-S, Iabor.)-16’15 (L-V labor.)
Vega del Codorno........................................................................................... 14'30
Villar del Infantado........................................................................................  14'45

FARMACIAS DE GUARDIA
HOY:
M^ Jesús Muñoz
Carretería, 13
MAÑANA:
Mari Carmen Ruipérez 
Carretería, 31
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44 44
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08/07/98 10/07/98 13/07/98 14/07/98 ________________________________________
09/07/98 11/07/98

rClPON DE LA ONCE-.
Martes 07 04.958
Miércoles 08 72.096
Jueves 09 67.373
Viernes 10 36.120
Lunes 13 37.733

À ONCE

Z H 
Ü

NdOULTICENES CUENCA

SALA 1:
EL CUARTETO
Todos los días: 8'30
Viernes y sábados, madrugada. Pase: 0'45
LUZ DE FUEGO
Laborables: 10'45
Sábados y festivos: 6 y 10'45
SALA 2:
LA ESPADA MÁGICA
Laborables: 8’30
Sábados y festivos: 6
EL ROSTRO
Todos los días: 10'45
Sábados y festivos: 8'30 y 10'45
Viernes y sábados, madrugada. Pase: 0'45
SALA 3:
EL VIGILANTE NOCTURNO
Laborables: 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 6, 8’30 y 10'45
Viernes y sábados, madrugada. Pase: 0'45
SALA 4:
CHA-CHA-CHA
Laborables: 8'30 y 10'45
Sábados y festivos: 6, 8’30 y 10'45
Viernes y sábados, madrugada. Pase: 0’45
SALA 5:
MR. MAGOO
Laborables: 8’30 y 10'45
Sábados y domingos: 6, 8'30 y 10'45
Viernes y sábados, madrugada. Pase: 0'45.

SANTORAL DE HOY: Buenaventura, 
Felipe, Rosalía, Julia y JustaDATOS FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE, SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL
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Miércoles, 15 de julio de 1998 3Según la consejera de OOPP el certificado 
de los terrenos para las obras que permitan 
el abastecimiento de agua debía de haber 
sido remitido hace ya una semana «A

El alcalde contestó aArceli Muñoz que harán lo posible para que la Junta financie el 75% de las obras

El Ayuntamiento gestiona la 
expropiación pedida por la Junta
El alcalde de Cuenca, Manuel Ferreros, manifestó ayer que 
van a hacer todo lo posible para que la financiación de la 
traída de aguas a la ciudad siga subvencionada por la Junta 
en el 75% que le corresponde, ante las acusaciones que la 
consejera de 00.PP. hizo el lunes contra el equipo de 
Gobierno por la posible pérdida de 100 millones de pesetas.

Laura DEL CASTILLO

■ Ferreros afirmó que no hay que 
fijarse en cuestiones de menor 
interés para poder sacar en la 
prensa a unas administraciones 
y a otras. "El expediente de ex
propiación es largo y en la última 
Comisión de Gobierno se toma
ron acuerdos relativos a éste. No 
creo que haya ningún problema 
y supongo que la consejera com
prenderá nuestra situación, con 
lo que seguiremos trabajando en 
este asunto", señaló.

El alcalde manifestó que in
formarán a la Consejería sobre 
cuando van a proceder a la ex
propiación de los terrenos nece
sarios para la ejecución de las 
obras de mejora y ampliación del 
abastecimiento a Cuenca, un 
certificado que debería de haber 
sido ya remitido a Obras Públi
cas por el cumplimiento hace una 
semana de los quince días de 
plazo.

Ciudades Patrimonio

Ferreros fue preguntado por 
las críticas de Izquierda Unida a 
raíz de una reunión que la ministra 
de Cultura, Esperanza Aguirre, 

mantuvo hace unos días con la 
Asociación de Ciudades Patrimo
nio de la Humanidad. El grupo 
político manifestaba que la no 
presencia del alcalde de Cuenca 
en dicha reunión la excluía de los 
beneficios otorgados a éstas por 
poseer el título.

Durante el pasado mes de fe
brero, la Asociación tuvo una re
unión en la que decidió incluirá 
la ciudad por lo que "las acusa
ciones de Izquierda Unida no tie
nen ningún sentido ya que no va 
a haber ningún problemaporque 
de los beneficios que se deriven 
de la Asociación son beneficios 
que ya le son de aplicación a Cuen
ca" .Básicamente una de las cues
tiones más destacadas de dicha 
reunión es el cambio de criterio 
del Ministerio en cuanto al tra
tamiento a las Ciudades Patrimo
nio de la Humanidad, que ahora 
serán distinguidas de las norma
les por sus cargas añadidas de 
cara a la conservación del Patri
monio y al mantenimiento de las 
mismas en unas condiciones de
terminadas.

"En un principio se acordó fir
mar un protocolo que dé luego 
lugar a convenios por los que las 
Ciudades Patrimonio de la Hu-

EI acto de inclusión en la Asociación de Ciudades Patrimonio de la Humanidad será en septiembre. FOTO-RES

manidad sean objetivo preferen
te de la aplicación del 1 por cien
to que el Ministerio de Cultura 
destina a estas cuestiones de las 
inversiones que hagan otros mi
nisterios y además el que estas 
ciudades sean destinos preferen
tes de compañías nacionales de 
arte que realicen su gira por 
España", afirmó el alcalde. "Aho
ra lo que hace falta es que siguien

do el protocolo de funcionamiento 
de la Asociación -prosiguió 
Ferreros- se haga un acto oficial 
en la ciudad de inclusión. Estaba 
previsto hacerlo el 11 de julio pero

El presupuesto que ha destinado este 
año la Junta es de 100 millones

se cruzaron algunos inconvenien
tes en la agenda de algunos al
caldes y ha habido que retrasar
lo para el próximo mes de sep
tiembre".

Díaz-Cano: ¿Por qué cuestionar a 
dirimentes que ganan elecdones?

L S.

Máximo Díaz-Cano, secreta
rio provincial del PSOE, se ha 
mostrado favorable a que la 
mayoría de las asambleas loca
les ocomités regionales decidan 
si se celebran elecciones prima
rias en los municipios o gobier
nos regionales gobernados por el 
PSOE, propuesta que también 
apoya el secretario regional so
cialista, José María Barreda.

"Me parece razonable esa 
propuesta en la medida de que si 
tenemos unos dirigentes políticos 

que han demostrado a lo largo de 
diversas elecciones que son ca
paces de ganarías, porqué cues
tionario en un proceso de prima
rias", planteó.

Afecta a Puertollano y CLM

Díaz-Cano explicó que "lo que 
el PSOE ha autorizado no es que 
no se celebren elecciones prima
rias sino que en las regiones y 
municipios gobernados por el 
PSOE solamente se celebren si 
lo solicita una mayoría de mili
tantes del partido, es decir, el 51 % 
de las asambleas locales o el 

mismo porcentaje de los comités 
regionales".

Eso no afectaría a las prima
rias en las capitales de provincia 
de Castilla-La Mancha y en 
Talavera, porque no están gober
nadas por el PSOE. Sí se aplica 
en las primarias de la región 
castellano-manchega y en Puer
tollano.

El secretario provincial del 
PSOE recordó que esta cuestión 
se debatió en el comité Federal 
del PSOE a iniciativa del presi
dente de la Junta de Extremadu
ra, Juan Carlos Rodríguez Iba
rra. Díaz-Cano dijo que se pueden evitar las primarias en Puertollano y CLM. F-R
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LasAPAs visitarán a la ministra para que sus hijos cursen la ESQ en sus pueblos

”Si no se soluciona esto nuestros
Tráfico pone 
en marcha la 
segunda 
operación salida 
del verano

niños no van a asistir al colegio”
LSALA

Los alcaldes y presidentes de 
las APAs de Villalba del Rey, 
Cañaveras, Castejón y Canalejas 
del Arroyo se reunieron ayer con 
la directora provincial del MEC, 
M® Soledad Arahuetes para vol
ver a pedirle que no traslade a 
los estudiantes de primer y se
gundo curso de la ESÓ de 
Cañaveras, Castejón y Canalejas 
al centro de Priego y desde Vi
llalba a Huete. Tras esta reunión, 
los padres afirmaron que ''nos 
vamos sin encontrar ninguna 
solución, pero vamos a seguir 
adelante, incluso iremos a ver a 
la ministra si es necesario".

Otro de los afectados añadió 
que "si no se soluciona esto, en 
el próximo curso nuestros niños 
que son unos 60- no van a mon
tar al autobús y los pequeños no 
van a asistir al colegio y será 
culpa del MEC, que no nos quie
re escuchar".

Los padres de los menores 
piden que 1° y 2° de la ESO se 
queden en los cuatro pueblos 
mencionados y que se desplacen 
profesores especializados si es 
necesario. Para 3° y 4° solicitan 
que pongan en condiciones el 
centro de Priego y, hasta que eso 
sea posible, que se den ayudas 
para que los estudiantes sigan en 
un internado sus estudios.

Este grupo de padres visita
ron el centro de Priego y consi
deran que no está en condicio
nes, cuestión que se comunicó a

Unas treinta personas se trasladaron desde estas cuatro localidades para reunirse con M’ Sol Arahuetes. F-RES

M’ Soledad Arahuetes y "nos ha 
dicho que los padres no tienen 
porqué ir a ver ningún centro ni 
opinar, para eso están los inspec
tores", comentó Rocío Abad, 
quien añadió que la solución pro
puesta por la directora del MEC 
si los padres no están conformes 
con las instalaciones de Priego 
es que lleven a sus hijos a otros 
centros "pero no podemos pa
gar un internado si tenemos va

rios hijos que cursan la ESO".
Los afectados han explicado 

que las instalaciones de Priego 
"son viejas, y pequeñas; van a 
partir las aulas para poder aco
ger a todos los alumnos y se van 
a quedar muy pequeñas". Ade
más, aseguran que el laborato
rio se convertirá eventualmente 
en clase hasta que otros compa
ñeros necesiten usarlo, y enton
ces se volverá a montar y los 

alumnos allí instalados se tras
ladarán a otras clases. Según 
Rocío Abad, la gama de asigna
turas a elegir será menor en 
Priego que en otros centros de 
estudio de la ESO. Los padres 
se quejaron de que en caso de 
que sus hijos se trasladasen a 
Priego no habría ningún respon
sable en el autobús para contro
lar a los menores que tienen 
desdel2 hasta 16 años.

La Tribuna

Hoy comienza la segunda 
salida del verano 98 y la Direc
ción General de Tráfico ha pues
to en marcha una serie de me
didas de regulación, ordenación 
y vigilancia del tráfico denomi
nadas "Operación Especial 15 
de Julio 98", para dar cobertura 
al gran número de desplazamien
tos que se producirán durante 
estos días.

La operación comenzará a 
las tres de la tarde y finalizará 
las doce de la noche del jueves, 
16 dejulio.

Las previsiones de circula
ción que ha desarrollado la ope
ración especial para hoy advier
ten al conductor evitar viajar en 
horas desfavorables y muy des
favorables, comprendidas en
tre las tres de la tarde y las once 
de la noche. Para mañana jue
ves, la franja horaria desfavo
rable para el conductor comen
zará a las ocho de la mañana y 
terminará a las diez de la no
che.

Las carreteras afectadas con 
mayor intensidad de tráfico en 
esta operación especial 15 de 
julio-98 en C-LM serán la A- 
31, N-III, N-IV, N-301 Y laN- 
401.

Como medidas especiales de 
circulación hay que subrayar las 
restricciones a la circulación de 
mercancías peligrosas y de 
camiones de más de 7.500 kg.

Se recomiendan itinerarios 
alternativos a las carreteras de 
mayor fluidez de tráfico. La 
Agrupación de Tráfico de la 
Guardia Civil vigilará los pun
tos conflictivos en las carrete
ras con un tráfico más intenso.

Los precios se mantuvieron invariables 
durante el mes de junio en Cuenca

Efe

Los precios subieron en junio 
en Albacete, un 0,2 por ciento, 
y en Ciudad Real, un 0,1 por ciento, 
bajaron en Guadalajara (-0,1 por 
ciento) y no variaron en Cuenca 
y Toledo.

En el conjunto del país los pre
cios subieron en 25 provincias - 
especialmente en Melilla (0,4 por 
ciento), y en Lérida y Teruel, 
ambas con un alza del 0,3 por 
ciento-, bajaron en doce y no 
variaron en quince. Según datos 
del Instituto Nacional de Estadís
tica (INE), los precios subieron 
un 0,2 por ciento en Albacete, 
Granada, Guipúzcoa, Orense, 
Pontevedra, Santa Cruz de 
Tenerife, Valencia y Vizcaya.

Con aumentos del IPC del 0,1 
por ciento -igual que la media na
cional- figuran las provincias de 
Alava, Alicante, Almería, Ba

leares, Barcelona, Cáceres, 
Cantabria, Ciudad Real, Córdo
ba, Gerona, Málaga, Segovia, 
Tarragona y Zaragoza.

Los precios bajaron un 0,2 por 
ciento en Avila, Huesca, Zamora 
y Ceuta, y un 0,1 por ciento en 
Badajoz, La Coruña, Guadalajara, 
León, Murcia, Palencia, Soria y 
Valladolid. El IPC no registró va
riación alguna en relación al mes 
anterior en Asturias, Burgos, 
Cádiz, Castellón, Cuenca, Huelva, 
Jaén, Lugo, Madrid, Navarra,Las 
Palmas, La Rioja, Salamanca, 
Sevilla y Toledo.

En lo que va de año las pro
vincias más inflacionistas son 
Melilla, con el 2,2 por ciento, y 
Las Palmas, con una tasa del 1,7 
por ciento, por delante de 
Guipúzcoa, con el 1,6 por ciento; 
Santa Cruz de Tenerife (1,4) y 
Granada (1,2 por ciento), frente 
a los mayores descensos en el 
IPC de Huesca y Teruel (-0,8 por

ciento en ambos casos) y Soria 
(-0,7 porciento). Lainflación 
interanual -últimos doce meses- 
es mayor en las provincias de 
Melilla (3,4 por ciento) y Lérida 
(3,3), mientras que los índices 
más bajos correspondieron a 
Huesca (0,5 por ciento) y Teruel 
(0,9 por ciento).

Autonomías
Los precios bajaron en junio 

en Castilla y León, Murcia y 
Ceuta, no variaron en Asturias, 
Castilla-La Mancha, Extrema
dura, Madrid, Navarra y La 
Rioja, y subieron en el resto de 
autonomías. El descenso de pre
cios en Ceuta en junio fue del 0,2 
por ciento y también bajaron en 
Castilla y León y Murcia, un 0,1 
en ambos casos.

Por el contrario, el mayor 
aumento lo registró Melilla (0,4 
por ciento), seguido del País

Vasco (0,2). Con un 0,1 de in
cremento se situaron -igual que 
en el conjunto de España- Anda
lucía, Aragón, Baleares, Cana
rias, Cantabria, Cataluña, Comu
nidad Valencianay Galicia. La 
inflación acumulada en los seis 
primeros meses del año bajó en 
una sola comunidad: Aragón (- 
0,2 por ciento), mientras que la 
tasa más alta correspondió a 
Melilla (2,2 por ciento) y Cana
rias (1,6 por ciento). Esta tasa 
quedó en el 0,0 por ciento en un 
sola comunidad: Castilla-La 
Mancha. En los últimos doce 
meses, el índice de inflación más 
alto correspondió aMelilla, con 
un 3,4 por ciento, seguido de 
Canarias y el País Vasco, con el 
2,5 en ambos casos, frente a las 
tasas más bajas de Extremadura 
(1,3 por ciento) y de Andalucíay 
Aragón (con un 1,5 por ciento 
en los dos casos). Así, los pre
cios no variaron en junio en

Castilla-LaManchay fue el grupo 
«Otros» (turismo, hostelería y 
artículos de uso personal) el que 
registró mayor incremento (0,4 
por ciento), mientras que baja
ron en Cultura (-0,3) y en Vivien
da (-0,1 por ciento). La infla
ción acumulada en lo que va de 
año en la comunidad se sitúa en 
el 0,0 por ciento y la interanual 
(últimos doce meses) en el 1,7 
por ciento. Además de la subida 
de «Otros», registraron aumen
to de precios los grupos de 
Medicina (0,3 por ciento) y los 
de Vestido y Menaje (un 0,1 por 
ciento en los dos casos), en tanto 
que no variaron los de Alimen
tación y Transporte. En lo que 
va de año el sector más inflacio
nista es la Medicina con unatasa 
del 2,6 por ciento, mientras que 
registraron tasa negativa la Vi
vienda (-1,5 por ciento). Alimen
tación (-1,2), Cultura (-0,6) y 
Transporte (-0,2 por ciento).
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; Monseñor del Hoyo anunció la próxima salida de 30 sacerdotes a diferentes parroquias 

1 El obispo da un impulso a la Diócesis 
¡ con el nombramiento de nuevos cargos

Laura DEL CASTILLO

Después de un año como 
obispo de Cuenca, Ramón del 
Hoyo, ha decidido haceruna serie 
de nuevos nombramientos entre 
los sacerdotes de la Diócesis. 
Ayer el acto se celebró en la capilla 
del Obispado de la mano del obispo 
con la presencia de los antiguos 
y de los nuevos cargos.

Así, Ramón del Hoyo proce
dió a dirigir unas palabras a los 
asistentes con las que aclaró que 
el juramento de fidelidad por parte 
de los presbíteros iba a ser «me
diante una fórmula nueva que 

‘hemos recibido hace unos días 
porque antes había varias dudas 
de interpretación y ahora exis- 

,íen ciertos matices de la Iglesia 
Universal».

El primero en los nombramien
tos fue el párroco-arcipreste de 
Tarancón, Venancio Cañego, 
quien ha sustituido a Dimas Pé
rez como vicario general de la 
Diócesis, mientras que éste últi
mo permanece como archivero 
diocesano y vicario judicial y 
Carlos Manuel Morán, por su 
parte, recibió el cargo de vicario 
judicial adjunto, en lugar de Gon
zalo Pardo, quien ha tenido que 
dejar su cargo aquejado de una 
enfermedad.

En cuanto al Seminario Ma
yor de San Julián, desde ayer 
cuenta con una nueva directiva: 
Luis López Fernández, profesor 
del mismo, fue nombrado rector 
en sustitución de Vicente Lan
greo, que continuará como pro

fesor en el Seminario y encar
gado de la promoción y seguimien
to de publicaciones religiosas en 
la Diócesis; Rafael Antón, es el 
nuevo prefecto de estudios y vice
rector; Juan José Martínez, an
terior rector del Seminario Me
nor de Uclés, ha pasado a ser di
rector espiritual en lugar de For
tunato Sáiz de la Iglesia, que 
continúa como confesor ordina
rio y delegado diocesano para la 
espiritualidad sacerdotal del clero, 
junto con Juan José Martínez; y 
Joaquín Ruiz, nombrado secre
tario de estudios. El Seminario 
Menor de Uclés también ha su
frido algunos cambios: Casto 
Ortega, y Pedro Medina, pro
fesores del mismo han sido nom
brados rector y vice-rector, res
pectivamente.

Según monseñor Ramón del 
Hoyo, estos cambios se deben a 
"la búsqueda de una nueva vita
lidad que se suele producir siempre 
en las instituciones y, después de 
muchas reflexiones y consultas, 
he creído conveniente hacer estos 
relevos de sacerdotes que con
sidero preparados y, que al mis
mo tiempo, dejan estos oficios no 
por falta de competencia sino por 
crear nuevas ilusiones en las 
instituciones".

El obispo manifestó que al acto 
de ayer seguirá la salida de unos 
treinta sacerdotes que serán 
destinados a diferentes parroquias 
de la Diócesis tal y como ya hizo 
el año pasado. Esto lo hará "bus
cando siempre la animación de 
las comunidades cristianas de las

El obispo dirigió unas palabras a los nuevos cargos.
FOTO-RES

Parroquias desde el respeto a las 
personas y su situación".

En lo referente a los semina
rios habrá también un relevo de 
algunos profesores debido a su 
edad. Otra novedad será que los 
sacerdotes de Cuenca que fina
licen sus estudios podrán obte

ner el bachiller en Teología den
tro del propio Seminario, un títu
lo similar a la licenciatura en el 
ordencivil.

Ramón del Hoyo espera que 
para finales de curso del próxi
mo año, estos sacerdotes pue
dan presentarse en Cuenca sin 

necesidad de ir a ningún otro si
tio.

Desde ahí, el siguiente paso 
será el de crear un Instituto Su
perior de Ciencias Religiosas para 
laicos que les permita dar clases 
y formarse en esta materia de 
manera superior.

Manuel Ferreros califica de ’’espectacular” la 
restauración de la Sala Clemente de Aróstegui

L.P.C.

El alcalde de Cuenca, Manuel 
Ferreros, calificó de "espectacu
lar" la labor que están llevando a 
cabo los diecisiete jóvenes que 
desde hace tres meses llevan tra
bajando en la restauración de la 
Sala Clemente de Aróstegui del 
Seminario Conciliar de San Julián.

Este trabajo es el resultado de 
un convenio que en su día firma
ron el Obispado, la Fundación La
boral de la Construcción, el Co
legio de Arquitectos y el Ayun
tamiento, dentro del Proyecto 
Enter perteneciente a la iniciati
va comunitaria Youthstar. Según 
Ferreros, "nos propusimos que a 
la vez que prestábamos un ser
vicio a laciudad, pondríamos en 
marcha un programa de forma
ción para jóvenes con ayuda de 
fondos europeos".

Los conocimientos de estos 

jóvenes sobre temas de restau
ración eran escasos o nulos y, 
sin embargo, ellos han hecho la 
instalación eléctrica, saneado las 
paredes, el suelo y los techos, de 
los que también han reconstrui
do los adornos y pintado todo, una 
vez reformado.

El alcalde resaltó la necesi
dad de personas dedicadas a la 
restauración en unaciudad como 
Cuenca, ya que mucha parte del 
Casco Antiguo "no es objeto de 
reconstrucción sino de restaura
ción, quien tenga un buen apro
vechamiento y una adecuada 
formación de aquí, no debe te
ner dificultades para acceder ál 
mundo del trabajo".

Y es que, una vez finalizada 
la restauración de la Sala Clemen
te de Aróstegui el próximo mes, 
habrá siete becas durante lo que 
queda de año de quinientas mil 
pesetas a las empresas que con

traten a estos jóvenes, que se 
complementarán con otras nue
ve para que les prolonguen los 
contratos en el año 99.

Los alumnos, además de re
cibir formación sobre escayola, 
carpintería, pintura y albañilería 
son instruidos con nociones bá
sicas de cómo se constituye una 
empresa, de contabilidad, qué es 
lo que hay que hacer para estar 
en el mercado o cómo se hace 
un presupuesto.

Por su parte, Pedro García, 
concejal de Servicios Sociales, 
que acompañó al alcalde, expli
có que los alumnos van a reali
zar un viaje de intercambio con 
otros jóvenes de Montpellier 
(Francia) durante el próximo mes 
de octubre con el fin de intercam
biar experiencias, ya que ambos 
grupos están realizando proyec
tos similares. Los franceses ven
drán a Cuenca en mayo del 99. Ferreros y García, en su visita al Seminario. FOTO-RES
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Luis Carlos Sahuquillo valora nesativamente los 3 años del sobierno "popular”

El PSOE incoa cinco expedientes 
contra el gobierno de la Diputación

Inma SALA

Luis Carlos Sahuquillo, por
tavoz del grupo socialista en la 
Diputación de Cuenca, ha reali
zado una valoración negativade 
los tres años de gobierno del PP 
en esta institución, recordando 
que su grupo ha incoado cinco 
expedientes en contra de sen
das actuaciones de la Diputación, 
relativas a incumplimiento del 
convenio colectivo en la oferta 
de plazas, a la presunta creación 
irregular de una plaza de técni
co de servicios sociales, un nom
bramiento en el Ayuntamiento de 
Cardenete, honorarios de direc
ción de proyectos y obras y ayudas 
a las OPAs.

Luis Carlos Sahuquillo con
sidera que el grupo popular ha 
practicado en la Diputación "ar
bitrariedad, autoritarismo y ca
ciquismo". También criticó los 
viajes que ha realizado la presi
denta de la Diputación, Marina 
Moya a Chile, Argentina, Bar
celona o Francia.

Acerca del proyecto de ins
talar en Cuenca una escuela de 
Laussane, el portavoz socialista 
comentó que "se ha convertido 
en una pugna, en viajes, factu
ras" y se cuestionó si será posi
ble poner en marcha este centro 
de enseñanza de hostelería. "No 
se sabe ni dónde se va a hacer 
-añadió-, primero dijeron que en 
el Instututo Provincial de Servi
cios Sociales (IPSS), luego en 
al cueva del Fraile".

Luis Carlos Sahuquillo recordó 
que en el acta de una sesión ple
naria de la Diputación figura el 
compromiso de un diputado po-

Díaz-Cano: ”E1 PP es incapaz 
de dar la cara por Cüenca’’

I.SALA

El secretario provincial del 
PSOE en Cuenca, Máximo Díaz- 
Cano, destacó tres característi
cas del gobierno del PP en la 
Diputación de Cuenca. En la 
primera, asegura que "el PP des
de la Diputación no defiende los 
intereses de la provincia y ha sido 
incapaz de dar lacara por Cuen
ca", ilustrando este argumento 
con ejemplos como la posición 
del grupo popular de la institu
ción ante asuntos como las ne
gociaciones de las OCM que 
afectan a los agricultores de la 
provincia o ante la defensa del 
agua del Júcar "que tampoco han 
sabido valorar", o con la autovía 
Madrid-Cuenca-Valencia.

En segundo lugar, Díaz-Cano

Luis Carlos Sahuquillo señaló que el PP "ha dejado inerte" el Pacto por Cuenca. FOTO-RES

pular de iniciar la Escuela de 
Laussane en septiembre de este 
año "y no está por ningún sitio" ; 
también recordó que se han con
signado partidas presupuestarias 
para ponerla en marcha en dos 
años consecutivos con un pre
supuesto de 200 millones de 
pesetas "y no se ha gastado ni 
una sola peseta".

Proyectos que dejó el PSOE
El portavoz socialistaenumeró 

algunos de los proyectos que se 

extrajo la conclusión de que "estos 
dos años caracterizan una ma
nera de gobernar, están más 
pendientes en la toma de deci
siones de quién gobierna ayun
tamientos" , criterio que cree que 
influye el reparto de las partidas 
presupuestarias. El secretario 
socialista criticó la resolución 
adoptada en Cardenete por 
miembros del PP y lacalificó de 
"caciquil".

En tercer lugar, destacó la 
"incapacidad en la gestión de los 
servicios ordinarios de personal 
de la Diputación", y recordó que 
desde la delegación del Gobier
no central en CLM y la subde
legación en Cuenca se ha insta
do a la Diputación para que 
modifique algunas de las medi
das aplicadas al personal.

dejaron podientes de finalizar en 
la anterior legislatura socialista 
en la Diputación.

Los socialistas consideran 
que la actividad del centro de 
empresas ha ido en detrimento 
en los últimos tres años, mien
tras en la etapa de gobierno so
cialista "era un centro que con
taba con mucha participación".

En contraste con esto, 
Sahuquillo afirmó que los respon
sables populares "han abando
nado el Plan Estratégico de de
sarrollo provincial y lacampaña 

Máximo Díaz-Cano y Luis Carlos Sahuquillo. FOTO-RES

musical de otoño en Cuenca que 
tenía gran demanda por parte del 
público", entre otras cosas.

Luis Carlos Sahuquillo tam
bién mencionó que el PP "ha 
dejado inerte" el Pacto por Cuen
ca.

Otro de los proyectos que el 
portavoz de la oposición consi
dera que no se ha desarrollado 
es el del Conseratorio Estatal y 
la Escuela Provincial de Músi
ca, "que cuesta a la Diputación 
más de 200 millones de pesetas 
y lo han dejado".

El «rupo 
socialista critica 
la gestión en las 
diferentes áreas 
provinciales

LS,
El portavoz del grupo socia

lista de la Diputación, Luis Car
los Sahuquillo, analizó los erro
res que a su juicio ha cometido 
el gobierno del PP en las dife
rentes áreas.

En cuanto a personal, recordó 
la suspensión del Tribunal Su
perior de Justicia de la subida 
salarial aplicada por 220 emplea
dos de Diputación. Además, 
Sahuquillo afirmó que "se ríen 
de los licenciados de la provin
cia porque para seleccionar 
personal los han sometido a una 
entrevista de cuatro minutos", 
y añadió: "Nos tememos que han 
hecho lo mismo que en la Dipu
tación de Albacete, donde sólo 
se han contratado adeptos a su 
ideología".

El portavoz de la oposición 
también comentó que el cargo 
de técnico provincial de servi
cios sociales fue suspendido por 
el Tribunal Superior de Justicia 
de CLM, se suprimió del catá
logo "y le han dado este trabajo 
aun militante del PP calificado 
como personal eventual de con
fianza de Marina Moya";

Sobre las inversiones en 
obras, Luis Carlos Sahuquillo 
comparó que en los tres años 
de gobierno popular "no se han 
superado los 2000 millones de 
pesetas al año en la partida de 
obras y no han hecho ningún 
programa; el PSOE invirtió hasta 
3000 millones y creó programas 
para la Serranía y la Alcarria". 
También se ha detectado un 
descenso en la partida para red 
viaria local.

El portavoz socialista advierte 
que el área de Medio Ambiente 
"se ha convertido en una par
cela de márketing para el PP" y 
ha denunciado que en ejercicios 
anteriores el gobierno popular 
de la Diputación ha destinado 
partidas a esta parcela que no 
se han gastado pese a tratarse 
de cantidades muy pequeñas.

Luis Carlos Sahuiquillo ha 
acusado a los responsables 
populares de la Diputación de 
"intentar ahorrar en las comi
das, camas y compra de mate
rial en la Residencia Sagrado 
Corazón de Jesús".

En capítulo de Hacienda, 
Sahuquillo no considera acertado 
el haber alargado de 15a20años 
la devolución de un préstamo de 
6.000 millones de pesetas que 
se negoció durante la legislatu
ra socialista. Este portavoz tam
poco aprueba que no se haya 
negociado en cambio del tipo de 
interés con la CCM para con
seguir uno más favorable a la 
Diputación, y añadió: "Eso lo ha 
hecho para agradecer que co
locaran a su hermano, pero 
cuando cambia la dirección de 
la CCM sí quiere negociar ese 
interés -Marina Moya-".

Además, comentó que pese 
a que el presupuesto global de 
la Diputación en el 98 es mayor 
que en el último año de gobier
no del PSOE -1995-, el actual 
capítulo de inversiones reales es 
menor que entonces.
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AQUI HAY PLAN.
MAS DE 300 MEDIDAS PARA FACILITAR TU FUTURO.

INFORMATE

Tus inquietudes, tus proyectos, tus ilusiones, en definitiva 
tu estilo de vida lo eliges tú y por ello queremos que alcances 

todo lo que te propones.
La Junta de Castilla-La Mancha ha elaborado un plan de acción 
con más de 300 medidas para que puedas alcanzar tu futuro. 

Un futuro en el que la Solidaridad, la Tolerancia, la Participación activa y 
el Compromiso con nuestro entorno' sean las bases 

para una convivencia entre todos.
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PLAN JOVEN
CASTILLA-LA MANCHA

INFORMATE 

925/ 26 75 75 
O en tu delegación de 

EDUCACIÓN Y CULTURA

erro

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
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El recital correrá a cargo de Carles Herráiz

La guitarra solista, nueva 
cita del Martm Códax

El Teatro-Auditorio acoge las actuaciones del Festival Internacional "Martín Códax".

Hoy se celebra en la Catedral 
una misa funeral en memoria 
de Guerra Campos

La Tribuna

EI Teatro-Auditorio ofrece hoy 
a partir de las nueve y media de 
la noche un recital de guitarra 
clásica, a cargo del joven guita
rrista Caries Herráiz que se en
marca dentro del Curso y Festi
val Internacional de Música 
"Martín Códax".

Herráiz pretende, a través de 
su actuación, hacer un recorrido 
por lahistoria musical de la gui
tarra, arrancando de un autor del 

siglo XVI como Luys de Narváez, 
pasando por composiciones de 
Napoleón Coste, Joaquín Turi- 
na, ambos músicos del siglo XIX, 
cerrando la primera parte del 
concierto con un autor de nues
tro siglo, Domeniconi.

En la segunda parte Carles 
deleitará al público con un reco
rrido musical por obras de B arrios 
Mangoré, Ginastera, cerrándose 
con Brouwer.

Este músico catalán comen
zó sus estudios a los seis años, 

finalizándolos con matrícula de 
honor, para ir completando su 
formación con los mejores gui
tarristas del mundo, como Gode- 
lieve Mondem, Demetrio Balles
teros, Manuel Estévez, Manuel 
Barrueco o Leo Brouwer, entre 
otros. A pesar de su juventud ha 
estrenado obras que le han dedi
cado a los compositores catala
nes Josep Pascual y José Luis 
Falcón y tiene innumerables pre
mios entre ellos el Arturo Sanza- 
no de 1997.

La Tribuna

Hoy 15 de julio se cumple el 
primer aniversario de la muerte 
de monseñor José Guerra Cam
pos, obispo de la Diócesis de 
Cuenca.

Con esta ocasión se celebra
rá en la Catedral, a las 20'00 horas 
de la tarde, una Misa Funeral en 
su memoria y por su eterno des
canso, presidida por monseñor 
Ramón del Hoyo López.

Desde el obispado de Cuen
ca se invita a los fieles de Cuen
ca a est aceremonia, para recor
dar y orar por el que fue Pastor 
de la Iglesia conquense durante 
23 años. El acto será en la Catedral.

El Auditorio de Cuenca acogió ayer un concierto de 
ochenta y cinco niños, de 6 a 14 años, que han estado 
estudiando música en la Residencia de Educación 
Especial "Infanta Elena" de Chillarón organizado por 
el Aula de Música Viva de Madrid. El año pasado fue el 
primer curso de verano y se realizó en Cuenca. F-R

CUENCA

Museo de Arte Abstracto Español 
de Cuenca
Exposición "Grabado Abstracto 
Españolen la sala de exposiciones tem
porales.
85 obras de 12 artistas españoles 
Desde el 3 de febrero al 19 de julio.

Círculo de la Constancia
111 Aniversario de su fundación. 
Exposición de Pérez Siquier.
Del 9 de junio al 15 de julio.

XVIII Festival Internacional de 
Música
Día 15 de julio. Concierto de guitarra de 
Carles Herráiz en el Auditorio. 21:30ho- 
ras.

Antiguo Convento de las Carmelitas
Antología de Pedro Mercedes. 
Del 12 de junio al 31 de julio.

Café Central
Exposición colectiva de obras relacio
nadas con el café. 
Hasta el 15 de agosto.

Café Liceo
Exposición de Ansel Cabús. 
Hasta el 15 de julio.

Galería de Arte "La Escalera" 
Exposición colectiva. 
Del 8 de julio al 8 de agosto.

Galería de Arte "Pilares" 
Exposición de Lucio Muñoz. 
Del 26 de junio al 29 de julio.

Galería de Arte Paul Klee (Saelices) 
Muestra colectiva de artistas contempo
ráneos.
Del 4 al 26 de julio.

Galería de Arte Jamete
Exposición de "De buena tinta". Edito
res.
Del 26 de junio al 23 de julio.

XII Certamen Nacional de Fotogra
fía y XII Muestra Nacional de Arte Con
temporáneo "Ciudad de Tarancón" 
Fotografías de tema libre con tres pre
mios de 200.000, 100.000 y 75.000 ptas. 
Obras de técnica y temática libre con un 
único premio de 1 millón de pesetas.
Admisión de obras hasta el 1 de agosto 
en la Casa de la Juventud de Tarancón.
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Durante una semana Valverde de 
Júcar es el escenario de un certamen 
de música y danza con estilos que 
recoge el floklore del mundo nom

En el certamen actuarán srupos de Kenia, Hungría, Rusia, Valencia, Toledo y Tarancón

Valverde acoge la V Muestra 
Internacional de Música y Danza
La iglesia parroquial y la Plaza Mayor de la localidad 
conquense de Valverde de Júcar acogerán del 24 al 31 de este 
mes de Julio la S'* Muestra internacional de Música y Danza 
Tradicional que desde sus inicios organiza la concejalía de 
Cultura del ayuntamiento de este municipio en colabora
ción con la Agencia de Desarrollo Rural dependiente del 
área de cultura de la Diputación Provincial.

Antonio ALARCON

La financiación de esta acti
vidad la comparten con el ayun
tamiento de Valverde del Júcar 
la Caja de Castilla La Mancha, 
el departamento de Cultura de la 
corporación provincial de Cuen
ca y la consejería de Educación 
y Cultura de la Junta de Comu
nidades.

Con esta programación musi
cal y de danza, la concejalía de 
Cultura del ayuntamiento valver
deño abre las puertas durante el 
verano a las costumbres y tradi
ciones de pueblos y gentes tan 
distintas como el africano, hún
garo y ruso que contrastarán con 
los bailes y músicas de la Valen
cia mediterránea o la cultura 
manchega de Toledo y Tarancón. 
Valverde del Júcar se convierte 
así en el lugar de encuentro de 
razas y de culturas diversas uni
das por el maravilloso lenguaje 
de la música y de la danza que se 
han ido transmitiendo de genera
ción en generación en las citadas 
zonas del mundo.

La Muestra la inaugura el 
próximo viernes, 24 de julio, el 
coro The Postman Choir of Nai

robi, de Kenia, -que posee un 
excitante y extenso repertorio que 
abarca desde lo espiritual hasta 
canciones patrióticas en varios 
dialectos africanos y de diferen
tes países como Zambia, Ango
la, Namibia y Tanzania. Este coro 
fue creado en 1.968 como una 
fundación voluntaria sin ánimo 
de lucro, así como una platafor
ma de reunión de sus componen
tes, lo que ha servido para ensal
zar y dar una buena imagen del 
Servicio de Telecomunicaciones 
y Correos de Kenia.

El viernes, 25 de julio, ocu
pará el escenario de la Plaza 
Mayor de Valverde del Júcar, el 
grupo de música country The 
Blues Rangers que en 1.984 
empieza a formar el músico nor
teamericano, del estado de Pen
silvania, Michael Lee Wolf, y que 
en la actualidad integran además 
Rody, Marga Lorences y los her
manos Nacho y Luis Cabezas, este 
último es uno de los más solici
tados guitarristas bajistas del 
Principado de Asturias.

El domingo, 26 de julio, le 
corresponde el tumo dentro de la 
V Muestra Internacional de 
Música y Danza Tradicional, la 
agrupación húngara de Bekecs,

Cartel anunciador de la Muestra Internacional de Valverde de Júcar. ^'^

fundado en 1.992 y recopilado
res e intérpretes de la música tra
dicional húngara. A lo largo de 
sus conciertos por auditorios, 
teatros, iglesias, etc interpretan 
más de veinte instrumentos tra
dicionales de su país.

La música popular valencia
na y en general del Mediterráneo 
tiene también su hueco en la 
muestra de Val verde de Júcar, con 
la actuación el próximo lunes, 27 
de julio, del grupo Urbalia Ru- 
rana que interpretará músicas 

inspiradas en las fuentes tradicio
nales. Esta formación se basa en 
la música y canción popular va
lenciana, aunque también admi
te las influencias procedentes de 
Baleares, Cataluña, Grecia, Ita
lia y La Provenza.

Los cantos y las inconfundi
bles danzas del sur de Rusia no 
podían faltar en este encuentro 
internacional valverdeño. Radu- 
ga, bajo dirección del floklorista 
y compositor Constentin Messa- 
litinov, se fundó en el año 1.942.

El repertorio musical de esta for
mación incluye melodías folklóri
cas, danzas e instrumentos del sur 
de Rusia, el talante creativo de los 
dirigentes, ladisciplinay profesio
nalidad de todos los componentes 
del grupo Raduga le han llevado a 
serun genuino representante del 
folklore ruso. Este conjunto ha 
viajado extensamente y ha visita
do más de treinta países, en los 
que ha cosechado innumerables 
éxitos. Este grupo actuará el miér
coles, 29 de julio, a partir de las 
once de 1 a noche en la Plaza Mayor 
del pueblo anfitrión. El jueves, 30 
de julio, habrá tiempo para escu
char la siempre deseada música 
celta. Será de la mano de los inte
grantes de Feile, vocablo que sig
nifica fiesta en gaélico. Feile está 
formado por el violinista vasco Kike 
Pérez, el guitarrista irlandés James 
Blake, el percusionista inglés Carl 
Sheaver y el acordeonista londi
nense Michael Murphy.

El martes 28 y el viernes 31 se 
oirán y verán en Valverde de Jú
car las canciones y los bailes típi
cos de la parte de la comunidad de 
CastillaLa Mancha. Alcaravea del 
Toboso, ofrecerá un concierto con 
temas de recopilación de la músi
ca castellana en su estilo más puro 
y original.

Y Caño Gordo, de Tarancón, 
deleitará con un repertorio varia
do de jotas, fandangos y seguidi
llas típicas de la zona manchega 
de procedencia de este grupo que 
lleva por nombre el de un paraje 
de esta localidad conquense.

La mujer atropellada en 
Tarancón, en estado grave

Saelices acoge unos cursos 
de verano en artes plásticas

Julio CLEMENTE

Un peatón fue atropellado 
ayer en la localidad de Taran
cón en la calle Párroco José 
María Alfaro, en el barrio de 
Santa Corona de la citada loca
lidad.

La víctima una mujer de 65 
años fue atropellada por una 
motocicleta, conducida por un 
joven, que fue identificado ins
tantes después del siniestro ocu
rrido por la Policía Local, encar
gada, también, de las oportunas 
diligencias.

La anciana herida, cuyas ini
ciales responden a P.D.B. iba 
acompañada en el momento del 
suceso por su esposo y por dos 

amigos del matrimonio. Inmedia
tamente después del atropello fue 
atendida en primera instancia por 
los médicos del centro de salud 
de Tarancón, tras ser traslada
ra en coche particular, donde se 
le realizó las primeras curas y 
se le evaluó también un cuadro 
clínico.

Ante la gravedad de las he
ridas se decidió su traslado al 
hospital madrileño Gregorio Ma
rañón.

Para su traslado se utilizó la 
UVI móvil que presta su servi
cio en Tarancón.

En la mañana del martes fue 
operada de un coagulo de san
gre en el cerebro con lo que su 
estado actual es de gran grave
dad.

A. ALARCÓN

La asociación Ateneo de Se- 
góbriga, pensando en el tiempo 
libre del que se dispone en estos 
meses de julio y agosto por par
te de los alumnos que finaliza
ron el curso escolar 1.997-98, ha 
programado para la segunda 
quincejulio y la primera de agosto, 
unos cursos de verano en mate
ria de dibujo, pintura y modela
do que se desarrollarán en la sede 
de esta organización cultural.

El programa de los cursos de 
verano del Ateneo de Segóbri- 

Los cursos tendrán lugar en julio y 
____________ en agosto____________

ga incluyen clases teóricas y prác
ticas dos veces a la semana. A 
los alumnos participantes se les 
hará entrega de un diploma acre
ditativo de las clases recibidas 
por los monitores, el pintor José 
Móndejar y la ceramista Pilar Ro
dríguez, encargados docentes de 
estos cursos.

Las personas que estén in
teresadas en recibir las clases 
pueden dirigirse a la sede del 
Ateneo de Segóbriga en la calle 
Sacramento, número 24 de la 
localidad conquense de Saelices, 
o bien llamando por teléfono al 
969-134330.

Cursos del Ateneo de Segóbriga.
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Esta actividad se enmarca en la campaña de verano de la Dirección General de Juventud

Más de 14.000 jóvenes participan a 
partir de hoy en el Descenso por el Tajo

La Tribuna

Hoy miércoles, 15 de julio, co
menzará a desarrollarse una de 
las actividades de mayor acep
tación entre los jóvenes de 
Castilla-La Mancha, el Descen
so en Piraguas por el Alto Tajo, 
organizada por la Junta de Co
munidades a través de la Direc
ción General de Juventud de la 
Consejería de Educación y Cul
tura.

El Descenso en Piraguas por 
el Alto Tajo, que tendrá lugar del 
15 al 27 de julio, se iniciará en 
Peralejos de las Truchas y fina
lizará en Trillo. Incluye una acam
pada a la orilla del río Tajo y el 
paso por parajes como la Lagu
na de Taravilla, Poveda de la 
Sierra y Fuente de la Teja, entre 
otros.

Esta actividad se enmarca en 
la campaña de veráno que la 
Dirección General de Juventud 
ha preparado para estos meses.

En esta campaña está previsto 
que participen 14.000 jovenes 
castellano-manchegos e incluye 
cerca de 400 actividades dentro 
de los apartados de Aventura 
Joven, Campos de Trabajo, Via
jes a la Expo de Lisboa, Alber
gues y Campamentos, Ruta 
Quetzal y Jóvenes Cooperantes, 
entre otras.

Dentro de las actividades pro
gramadas en los Albergues Ju
veniles destacan los cursos de 
náutica y multiaventura que se 
desarrollarán en Las Lagunas de 
Ruidera, el pantano de Entrepeñas 
y vado de Tus en Yeste. Talle
res de la naturaleza se desarro
llarán en el Albergue Juvenil de 
San Blas en Tragacete (Cuen
ca) y en Riópar (Albacete). 
Seseña (Toledo) acogerá activi
dades de equitación, asícomo un 
curso de iniciación al teatro.

Apartado especial será la Ruta 
por la Serranía de Cuenca y las 
Hoces del Gabriel con prácticas 
de senderismo, orientación, de
portes alternativos, etc, en las que 
participarán jóvenes castellano- 
manchegos y navarros.

Durante esta actividad se vi
sitarán la Cañada del Hoyo, 
Carboneras de Guadazón, Villar 
del Humo, Víllora, y Enguídanos 
para pasar también por el embalse 
de Contreras, Minglanillay la visita 
finalizará en las Hoces del 
Gabriel.

En la Escuela Regional de 
Pesca situada en Uña (Cuenca) 
se desarrollará un curso de pes
ca destinado a niños con edades 
comprendidas entre los 10 y los 
12 años, .

Los camparnentos de la Jun
ta iniciarán sus actividades tam
bién a partir del próximo miér
coles y permanecerán abiertos 
hasta el 30 de agosto. En ellos se 
intercalarán actividades organi
zadas directamente por la Direc
ción General de Juventud con otras 

organizadas por colectivos juve
niles, entidades prestadoras de 
Servicios a la Juventud, ayunta
mientos de la región y otras aso
ciaciones de otros ámbitos.

Actividades en otras 
regiones

Durante la campaña de vera
no también se ofrecerán activi
dades en otras comunidades 
autónomas con las que se han 
firmado acuerdos de intercam
bio de actividades y plazas. Así, 
en Luarca (Asturias) se llevarán 
a cabo también actividades de 
senderismo, orientación, talleres 
medioambientales, visitas cultu
rales y compartirán convivencia 
con jóvenes de La Rioja y 
'Asturias.

En Gantabria, el campamen- 
tojuvenil de Somo-Loredo, 40jó- 
venes de nuestra Gomunidad 
podrán realizar un curso de 
windsurf, velay piragüismo, que 
se complementarán con activi
dades de espeleología y activi
dades deportivas.

Gastilla-La Mancha también 
mantendrá dos intercambios con 
Gastilla y León. En la provincia 
de Segovia se desarrollarán ac
tividades relacionadas con distin
tas prácticas deportivas y prác
ticas de senderismo.

Galicia será otra Gomunidad 
Autónoma en la que 50 jóvenes 
de la región podrán pasar 15 días 
en la localidad de Ribadeo, en 
Lugo, desarrollando también prác
ticas de deportes alternativos y 
senderismo. En Villanova de 
Arousa (Pontevedra) serán los 
deportes náuticos los que predo
minen en la programación.

Murcia será el destino este 
verano de otros 50 jóvenes con 
edades comprendidas entre los 
14 y los 17 años, que podrán dis
frutar de prácticas de buceo, 
actividades acuáticas y convivi
rán con otro grupo de Asturias.

Actividades similares en 
Hondarribia (Guipúzcoa), 
Villanda (Huesca) y Piles y 
Alboraches, Guadamar en Va
lencia, Alcoceber en Gastellón, 
acogerán actividades relaciona
das con rutas en mountain bike, 
inciación al windsurf, complemen
tándose con actividades relacio
nadas con el patrimonio histéri
co-artístico de cada zona.

Por último, en el apartado de 
intercambios con otras comuni
dades, 30jóvenes de Gastilla-La 
Mancha estarán desde el próxi
mo jueves hasta el 30 de julio en 
Santa María de Guía (Ganarías) 
conviviendo con jóvenes de otras 
comunidades como Madrid y 
Gantabria, y desarrollando un 
amplio programa cultural en esta 
Isla.

500Jóvenes harán inter
cambio en el extranjero

Por otro lado, la Dirección

Los participantes en esta actividad podrán disfrutar el espléndido paisaje que ofrece el Alto Tajo.

General de Juventud presenta 
también el programa de activi
dades con otros países. En total 
serán 500 los jóvenes que disfru
tarán de estos intercambios in
ternacionales durante el próximo 
verano.

Italia acogerá en Gessenático 
(Rimi) a 50 jóvenes castellano- 
manchego, quienes podrán, aparte 
de practicar el idioma del país 
receptor, conocer la historia y la 
cultura de esta zona adriática. En 
Francia será la localidad de 
Acherres, situada en el departa
mento de Ales Yvelines, a 30 
kilómetros al noroeste de París 
junto al Bosque de Saint Germain, 
donde otros 50 jóvenes podrán 
estar 15 días de intercambio com
binando visitas a París, Versalles 
y Orleans, y con posibilidad visi
tar Disney Land París.

En Wimbledon (Londres) y 
desde el 10 de junio hasta el 20 
de julio otro grupo de jóvenes 
castellano-manchegos tendrá la 
oportunidad de practicar el inglés, 
combinando visitas culturales a 
Brighton y Londres. Este grupo 
se alojará con familias inglesas 
dentro del programa aprobado 
para la mejora y conocimiento del 
idioma inglés.

La República Gheca, en la

Apartado especial será la Ruta por la Serranía de Cuenca 
y las Hoces del Gabriel con prácticas de senderismo, 

orientación, deportes alternativos, etc, en las que 
participarán jóvenes castellano-manchegos y navarros

localidad de Plasy y en el mes de 
agosto, acogerá también un in
tercambio con otros jóvenes de 
distintos países, programándose 
visitas a Praga, Tavor y la Ruta 
de los Gastillos de esta zona, en 
este caso el alojamiento se rea
lizará en campings.

Gon el país vecino, Francia, 
será un grupo de 25 personas las 
que estará 15 días en julio en la 
Isla Martinica en un intercambio 
relacionado con el voluntariado 
medio-ambiental. En esta activi
dad participarán jóvenes de dis
tintos países de la Unión Euro
pea. Alemania será el destino de 
otro de nuestros grupos que rea
lizarán actividades en torno a la 
localidad de Lauterbache, con una 
duración de 15 días donde los 
deportes de riesgo serán la acti
vidad principal de este intercam
bio.

En Bélgica un grupo de 25 
jóvenes conocerán el funciona
miento de las instituciones euro
peas, el Gonsejo de la Unión, las 
distintas comisiones visitarán el 
Parlamento Europeo, el Youth 
Forum y la oficina de Castilla-La 
Mancha en Bruselas.

También se han previsto in
tercambios con países del 
Magreb, Túnez y Marruecos, que

acogerán a 100 personas, visitan
do en el primer caso Nefta, 
Matmata, Sousse, Kairouan, 
Douz y Djerba; y en el segundo 
en un intercambio que llegará 
hasta Rabat, Casablanca, Beni 
Mellal, Fez y Tanger.

Por último, en Amsterdam 
(Holanda) donde un grupo de 
jóvenes visitarán Roterdam, 
Utrech y Haarlem.

En total, cerca de 14.000 jó
venes podrán participar en estas 
actividades que comprenden un 
amplio programa de verano y con 
el que se pretende la formación 
de jóvenes a la vez que disfruten 
de nuestro entorno y puedan 
conocer otros lugares de Espa- 
ñay convivirunos días en distin
tos países, contribuyendo así adar 
cumplimiento a las medidas in
cluidas en el desarrollo del Plan 
Joven de Castilla-La Manchaen 
el apartado de Turismo y movi
lidad juvenil, completándose este 
año con la programación de Via
jes a la Expo.

Los jóvenes que tengan el 
carnet joven o estén inscritos en 
la Oficina de Voluntariado Ju ve- 
nil tendrán descuentos en cuan
to a las cuotas por participación 
que varía según la actividad se
leccionada.
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Busca una empresa que realice el estudio en el consistorio

El PSOE de San Lorenzo 
costeará una auditoría

Inma SALA

Máximo Díaz-Cano, secreta
rio provincial del PSOE, decla
ró ayer que "Marina Moya prac
tica lo mismo en el Ayuntamien
to de San Lorenzo de la Parrilla 
-del que es alcaldesa- y en la 
Diputación -donde ostenta el 
cardo de presidenta-", refirién
dose a las dificultades que ha 
encontrado el grupo socialista del 
municipio para realizar una 
auditoría en el consistorio.

Según el portavoz socialista, 
el grupo socialista de este muni
cipio solicitó hacer ujna auditoría 
enel consistorio, a lo que el equipo 
popular se negó por considerar 
que iba a ser un gasto muy ele
vado. Díaz-Cano recordó que la 
Sindicatura de Cuentas puede 
realizar esta operación gratuita
mente.

Según relató el secretario 
provincial socialista, el grupo 
popular propuso que sólo se rea
lizaría una auditoría si los repre
sentantes municipales socialis
tas lapagaran de su bolsillo, alo 
que accedieron estos últimos.

Sahuquillo: Moya 
no mantiene el 
convenio del parque 
de bomberos de 
Tarancón

I. S.

Luis Carlos Sahuquillo, por
tavoz del grupo socialista de la 
Diputación, recordó ayer que en 
la localidad de Tarancón "se 
montó un revuelo" tras producirse 
un incendio en unaempresa ubi
cada en la carretera de Santa Cruz 
de la Zarza, llamada UDEX- 
MAN.

1 En esta finca la empresa al
macena millones de litros alco
hol.

"Los ciudadanos se pregun
taron qué pasa con ese parque 
de bomberos que ya está cons
truido y no se pone en funciona
miento", comentó.

Luis Carlos Sahuquillo atri
buye las responsabilidades de que 
no se ponga en funcionamiento 
esta instalación a la presidenta 
de la Diputación, Marina Moya, 
"que no quiere mantener su con
venio".

El grupo socialista, según su 
portavoz, conoció el con venio para 
la financiación de los parques de 
bomberos de Motilla del Palancar 
y Tarancón entre la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha y la Diputación provin
cial de Cuenca varios meses des
pués de haberse firmado.

En la actualidad, se va a pro
ceder a seleccionar la emrpesa 
que realizará esta auditoría, elec
ción que, según Díaz-Cano, no se

va a dejar en manos de los ediles 
populares yaque la operación será 
financiada "por el bolsillo de los 
socialistas". El grupo socialista de San Lorenzo busca una empresa para la auditoría.

Nuevos BMW Sport Edition

Tranquilo, no eres el único en sentir esta emoción. Los BMW Sport Edition de 140 CV provocan esta 
reacción en ia mayoría de las personas. Elige entre el 318ti Compact y el 318is Coupé. Ahora, controla 
tus impulsos, y después compruébalo en nuestras instalaciones.
Equipamiento Sport Edition: Componentes aerodinámicos M. llantas de aleación ligera, suspensión deportiva M. asientos deportivos, palanca y trero.de mano en cuero... (PV-P.: 175.000 ptas.) 
BMW Financial Services EFC. S.A. te ofrece condiciones de financiación a tu medida. Telefero de información BMW: 902 357 902.

Hay un BMW por 2.950.000 ptas.
Tello Motor, S.A.
Avda, de la Cruz Roja, s/n
Tel. 969 23 02 00
Cuenca
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RODRÍGUEZ 
RUIZ

La gratuidad

U
n gran número de nosotros emborronamos 
los primeros cuadernos de intimidad en 
los años de adolescencia y primeraju- 
ventud para volcar en ellos, y encerrarlos entre 

sus hojas, aquellos secretos sólo compartidos 
con nosotros mismos o, a lo sumo, con ese amigo 
que estaba pasando por ahogos similares. Tam
bién es posible que esté imaginando un espejis
mo al generalizar, y sería más acertado pensar 
que no es sino una rareza pailicular y poco com
partida, como todo lo gratuito.

En un mundo como el nuestro, no tan dife
rente a otras épocas como podríamos figurar, e 
incluso puede que nos gustase imaginar, carga
do de valoraciones objetivas, recomendaciones 
contables y parámetros fácilmente representables 
en gráficas comparativas, hacerreferencia al valor 
de lo gratuito es ya una concesión de aproxima
ción ai paradigma que se nos impone, pues valor 
y gratuidad se contraponen, si es que no se ex
cluyen mutuamente. Pero no cabe duda de que 
lo gratuito está cargado de un valor referencial 
no contable y altamente gratificante.

Lo gratuito no es el regalo, que, en muchas 
de las ocasiones, lleva aparejado el lastre del 
compromiso o la promesa implícita de la reci
procidad. Lo gratuito es aquello que se produce 
en, y para sí mismo, sin ir precedido de compro
miso alguno ni buscando hipotecar, de manera 
alguna, al receptor, es más, suele aspirar al ano
nimato, ala «desaparición» sin dejar huellas de 
su existencia.

Ser amables con los que nada nos obliga y 
ata, respetuosos incluso con lo que, en otros mo
mentos, se esfuerzan por mantenerse distantes..., 
es el único valor aplicable.

Hay personas que, asumiendo lo absurdo de 
lá conducta juzgada desde el referente general, 
se sitúan en esta línea de comportamiento, sin 
otra pretensión que la de ser útiles a los demás 
en los momentos que lo necesitan, desapareciendo 
de escena un segundo después. Esa es la gran 
diferencia, no en el hacer lo que se hace, sino en 
la motivación de esa acción, antes y después de

la misma.
Establecer un clima en donde prevalezca el 

otro como referencia fundamental puede resul
tar utópico, incluso ser objeto de descalificación 
y de etiquetas que hablan de «pobres ilusos», 
pero también puede que sea uno de los pocos 
caminos para ir construyendo un escenario en 
donde la convivencia impulse los proyectos que 
siempre se quedan atascados cuando el factor 
humano es el elemento fundamental de freno o 
motivación para realizar lo necesario.

En un clima de gratuidad y plena confianza en 
los otros, cabe pensar en los más descabellados 
proyectos sin miedo a verse tildados de intrépi
dos aspirantes al fracaso, pues con esas bases 
es posible arriesgar hasta el límite con la con
fianza de que si no se logra lo pensado, seguro 
que no son todo pérdidas y naufragios.

Tal vez sea necesario arriesgar en el camino 
cada vez más desierto, si no inédito, por donde 
discurren los sentimientos, para poder cosechar 
frutos distintos a los que estamos acostumbra
dos a contemplar en los intercambios, frutos sa
zonados en la incomprensión en muchas de las 
ocasiones, pero siempre maduros yjugosos, pues 
nada les fuerza a salir antes de tiempo, ni a salir 
siquiera, siendo, como son, gratuitos, e «innece
sarios», en esa lista de necesidades que tan con
cienzudamente hacemos cuando parece que es
tamos dispuestos a establecer la escala de la vida, 
del bien y del mal, y los fundamentos de todo 
ello.

Podría ser más sencillo y, sin embargo, diríase 
que no estamos del todo dispuestos a renunciar 
alos caminos sabidos, trillados, aunque seamos 
conscientes de que no nos conducen al paisaje 
deseado.

Es más fuerte en nosotros la comodidad y la 
costumbre, que la necesidad de alcanzarías me
tas soñadas, y a fuerza de renuncias, nos aco
modamos a un secarral que presagiad desierto, 
tras transitar por todos los estados imaginables 
del erial, dando los pasos y tiempos necesarios.

Lo gratuito no es el 
regalo, que, en muchas de 

las ocasiones, lleva 
aparejado el lastre del 

compromiso o la promesa 
implícita de la 

reciprocidad. Lo gratuito 
es aquello que se produce 
en, y para sí mismo, sin ir 
precedido de compromiso 

alguno ni buscando 
hipotecar al receptor

Cartas 
al Director

Recordamos a nuestros 
lectores que para publicar las cartas 
al director es necesario que no 
excedan de los dos folios de 
extensión, a doble espacio por una 
cara, así como que estos vayan 
acompañados de una fotocopia del 
Documento Nacional de Identidad 
del firmante. El periódico se reserva 
el derecho a extractar las cartas que 
excedan de la extensión indicada.

Las cartas deben enviarse a 
LA TRIBUNA de Cuenca, C/ 
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Los nuevos hombres de Aznar

eran

PILAR
CERNUDA

M
oderados. Dialogantes. Sin de 
pendencias, si es que un alto 
cargo de gobierno puede estar 
totalmente libre de condicionamientos; 

digamos más bien entonces que sin de
pendencias excesivas. Los nombramien
tos de Josep Piqué como portavoz del 
Gobierno y de Pedro Antonio Martín 
como secretario de Estado de la Comu
nicación significan que Aznar va a dar 
un giro absoluto a su presentación ante 
la opinión pública.

Miguel Angel Rodríguez contabacon 
defensores acérrimos, pero no había 
logrado dar confianza a importantes 
medios de comunicación que le consi
deraban excesivamente partidista y 
progubernamental y que, aun entendien
do que debía defender por encima de 
todo a quien le nombró y al equipo del 
que formaba parte, le acusaban también 
de defender determinadas maniobras 
empresariales que han enturbiado la vida 
periodística y política española.

Ni Piqué ni Martín responden a ese 
talante sino que, sin dudar de que van 
a ser absolutamente leales al gobierno, 
como no podía ser menos, han demos
trado hasta la saciedad su flexibilidad 
para negociar con unos y otros, y nun
ca se han movido en los ámbitos del 
sectarismo ni de la intransigencia.

Las cosas así, además del análisis que

se puede hacer sobre el alejamiento de 
las posturas de Aznar respecto a las de 
Cascos, que evidentemente se hacen, lo 
que habría que lanzar es también un avi
so alos socialistas: Aznar, al menos en lo 
que se percibe ahora mismo, ha acertado 
en dos nombramientos para los que es es
pecialmente sensible la opinión pública. 
Le pueden fallar los dos nuevos altos car
gos, pero es difícil imaginar que Josep 
Piqué y Pedro Antonio Martín Marín 
olviden su habitual forma de ser y se 
conviertan en personajes manipuladores, 
arribistas, maniobreros y urdidores de ope
raciones que tienen como objetivo dar 
empuje a los empresarios amigos mien
tras se trata de hundir alos que no lo son.

En cierto sentido, los socialistas, con 
la salida de Miguel Angel Rodríguez del 
gobierno, pierden a un elemento al que 
permanentemente daban caña para justi
ficar todo lo que de malo ocurría en el 
entorno del Psoe. Eso se acaba. Lo que 
obligará a los responsables del Psoe a ser 
más constructivos, y a poner más de sí en 
vez de echar permanentemente las cul
pas a los demás. Y eso es aplicable tam
bién para los populares: es impensable, 
por ejemplo, que Pique y Martín puedan 
aceptar a un Arias Salgado arremetiendo 
contra sus antecesores al mostrarse in
capaz de justificar su desgraciada gestión 
en Fomento.

JOSE MARIA 
AZNAR,

presidente del Gobierno: 
«En la Constitución no tie
nen cabida ni el centralismo 
neurótico ni la megalomanía 
aldeana»

RAFAEL ARIAS
SALGADO, ministro de 
Fomento: «La gestión del 
PSOE en Barajas fue un 
delito de lesa patria»

sentido».

Responder
JACINTO PEREZ IRIARTE

T
eoría de la responsabilidad: se res 
ponde por ejecución física (yano 
se lleva, sólo queda la expresión 
«cortar cabezas»), por dimisión (es poco

práctica y el sucesor puede ser peor aún), 
por indemnización (algunos abusan, otros 
no pagan). Lo mejor es no responder: 
«no fui yo, fueron éstos».

JOSE BORRELL, can
didato del PSOE al Gobier
no: «Rafael Arias Salgado 
es el ministro de fomento del 
caos».

JUAN JOSE 
IBARRECHE, 
vicelendakari: «Las palabras 
soberanía, frontera e inde
pendencia tienen hoy poco

ALFONSO GUERRA,
ex vicesecretario general del PSOE: «No exis

te democracia en el País Vasco».

SILVIO 
BERLUSCONI, líder de 
Fora Italia: «Los comunis
tas quieren enviar ala opo
sición a la cárcel».

JOSE MARIA 
BAKERO, ex futbolista: 
«El futbolista español no 
sabe ser líder».

FERNANDO LOPEZ-
AMOR, presidente de RTVE: «La televisión pú
blica no es un gueto elitista».

Zizou de Gaulle
JUAN 
PANDO

E
l general de Lorena tuvo tres hijos, 
dos de sangre y uno de reencarnación 
y compensación interracial. Este úl
timo ha liberado París y? como en 1944, 

convocó a toda Francia, acudiendo millón 
y medio de parisinos... magrebíes. La vic
toria tiene hijos (no sólo padres), y los hijos 
del altivo gallo peleón de Francia son los 
desheredados, los perseguidos, los 
insumisos que ganaron sus guerras colo
niales a la metrópoli. Uno de ellos, hijo de 
la Kabilia, ha devuelto la paz a Francia y el 
orgullo de los bereberes. Se llama Zinedine 
Zidane, pero todo el mundo le conoce por 
«Zizou». Es el héroe que venció al jacis- 
mo. No será un reinado efímero y, como su 
padre histórico, reinará hasta morir.

Zizou es un marsellés, francés y «argelés» 
(hombre de Argel en español oranés), es 
decir, que representa a dos pueblos que se 
hicieron guerra a muerte durante ocho años 
y que, ganando uno de ellos (el más débil), 
tuvo que venir un hombre del país más fuerte 
(De Gaulle) para que les fuera reconocido 
el derecho a la libertad. Pero Francia no 
olvidó la humillación, que entendía como 

un robo territorial-moral, producto de la 
combinación del marxismo internaciona
lista y el islamismo fanático.

Zizou, hombre del Mediterráneo más que 
de Francia —sus padres bereberes emigra
ron a Marsella desde Argelia—, y hombre 
del futuro más que del presente, ha puesto 
en pie no sólo a un millón y medio de vivos 
—de los que la tercera parte eran argeli
nos y marroquíes—, sino a más de un mi
llón de muertos. Si Dios estaba con Brasil 
pero les abandonó el domingo (cansado de 
su superioridad beata y repetitiva), es por
que volvió a ser palestino (que es lo suyo). 
Y desde esa mediterraneidad generosa y 
sencilla, resucitó la espiritualidad de los 
17.000 jóvenes soldados muertos en Ar
gelia (1954-1962) y el millón de argelinos 
muertos por los primeros o por los bom
bardeos con napalm.

Zizou De Gaulle, hijo del autor del Plan 
de Constantina (unir a franceses y argeli
nos en una utópica confederación), al final 
no sólo ha hecho lo que su padre moral 
(reconocer la independencia del otro), sino 
que ha restituido a su familia moderna

(Francia) el orgullo de ser campeona del 
mundo. Para los 800.000 magrebíes que 
pueblan París, un orgullo y una garantía 
de paz urgana sobre su hipoteca racial, aun
que sea por unos días; para los franceses, 
y en especial para los marselleses, feroz 
territorio lepenista y, en consecuencia, 
asiento del racismo medular, una sorpre
sa: ¿Zizou es francés? Sí. ¿Zizou es galo? 
Sí, pues ha vencido a esos romanos veni
dos del mar, con pendones y pachangas. 
¿Zizou es musulmán? No se sabe, pero sí 
se sabe que cree en la victoria y la prácti
ca. Y si él vence, vence Francia, con lo que 
habrá que dejarle en paz. Enterremos el 
racismo si es que Francia gana al mundo. 
Ideal supremo: casar a Zizou con una don
cella gala; si se llamase Jeanne y fuese de 
Orleans, perfecto.

Zizou es Zizou de la Kabilia. Así que 
libera París, pero sabe que su Kabilia si
gue prisionera del despotismo. No hay cam
peador absoluto en sus victorias, ni victo
ria sin decepción. Pero ha matado al racis
mo en Francia. Por dos días. Es muchísi
mo.
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El efecto ventosa

RICARDO
CAMARA

A cabado el Mundial —Francia, 98-Bra 
/\ sil, 0—, el culo amenaza ahora con 
/ Vpegarse al sillín del Tour de Francia 
ante la tele. Pero lleven cuidado con la in
dumentaria, no les vaya a pasar como a una 
señora que tras salir de la piscina de su casa, 
con el relajo y el descuido que brinda tener 
ésto en el jardín, en pleno trámite de cambio 
de bañador mojado a otro seco, se sentó en 
una de esas sillas de plástico y le dieron a la 
buena mujer allí las once de la noche por
que en esos asientos y en esas condiciones 
dicen que a las señoras les puede hacer 
ventosa. Avisadas están las señoras y el 
público en general, no les vaya a ocurrir lo 
mismo con el Tour que ocurrió con el 
Mundial; aunque no fue muy grave gracias 
a los «Clementinos». Sólo falta que Olano 
entusiasme para que las tardes de los próxi
mos días sean pesadas y sudorosos comen
tarios y su soniquete que nos recuerdan que 
estamos en verano. Ahora viene el balance, 
inevitable y que se hace en un pis-pas. Al
guien con mala leche, y yo me apunto, re
fresca ahora las palabras del madridista Raúl 
antes del Mundial. Para que luego digan que 
los niños siempre dicen la verdáí: «Veo a 
España como campeona del mundo». Ver
sión inconscientemente deportiva del po
pular «España va bien». Argentina no atinó 
ni en lo futbolístico ni en las artes 
adivinatorias. Batistuta puso estas palabras 
en los altares de la prensa: «Tengo entre los

Lesa patria
RAMON PASTRANA

P
ara ser politico hay que tener ciertas conchas. 
Por ejemplo, las conchas duras de un galápa 
go, en las que todo resbala. La afirmación del 
ministro de Fomento, Rafael Arias, de que la admi

nistración socialista había cometido un delito de «lesa 
patria» con el aeropuerto de Barajas es de las que 
hace enrojecer a cualquiera, excepto a aquellos que 
viven de, para y en la política.

Es posible que los antecesores en el cargo de 
Arias Salgado hayan pecado de falta de previsión, 
pero cuando un ministro lleva dos años en el go

principales candidatos a España». El italia
no Roberto Baggio también se cubrió de 
gloria: «Hay que tener mucho cuidado con 
la selección española». 0 sea, que el fenó
meno Clemente, esa explosiva mezcla de 
soberbia y amiguismo, traspasó las fronte
ras y nos sirve de consuelo, porque así no 
nos sentiremos tan memos ante el tipo y su 
resultado. También son dignas de mención 
y consideración, como aviso a navegantes, 
las palabras del defensa alemán Lothar 
Matthaeus, pelín asquerosas y prepotentes 
y con la para nadie desconocida mezcla real 
de eso que llaman deporte y la política: «Si 
nuestro ministro de Relaciones Exteriores 
no hubiera reconocido tan precipitadamen
te a Croacia, no hubieran llegado hasta las 
semifinales». Por lo tanto, la repetida y sin
cera sentencia «que gane el mejor», se ve 
que no puede ser cierta. Lo único real es 
que las naciones han competido; se han en
frentado, incluso, con resultados de muerte 
entre sus hinchas. También es cierto que 
nunca se deben aventurar pronósticos en 
acontecimientos de las dimensiones de un 
Mundial de fútbol porque hay otros ingre
dientes y luego, esos pronósticos, si son tan 
desafinados como los aquí mostrados, pue
den pasar factura. Claro que había muchos 
que se lo creyeron, posiblemente por pen
sar con los cojones y porque estos les ha
bían hecho ventosa en la silla de un cargo 
público que se utilizó como propio.

bierno no puede culpar a los otros de lo que ocu
rre, tiempo ha tenido ya él mismo de prever el futuro. 
Lanza sus acusaciones además cuando en los dos 
años que lleva en el Ministerio no ha dado ni un 
solo paso en positivo, ni en los aeropuertos ni en 
lo demás. El olvida, pero los sufridos ciudadanos 
no, lo poco que ha hecho para solucionar los con
flictos de Correos, por ejemplo, o de las televisio
nes digitales, o de las deudas a las constructoras, 
o las promesas incumplidas en materia de auto
pistas...

El éxito de la 

integración

JAVIER 
REVERTE

F
rancia ganó el domingo el campeona 
to del mundo de fútbol y ayer, que era 
14 de julio, el gran día de su fiesta na
cional, hubo celebración por todo lo alto. 

Los franceses se echaron como siempre a 
las calles de sus ciudades y pueblos para 
cantar y bailar, como es costumbre todos 
los catorce de este mes y cada año, pero 
esta vez contaban con la alegría añadida de 
su victoria. Y para mí que pueden estar más 
que orgullosos. Y no hablo ahora de fút
bol. El triunfo no ha sido sólo del deporte 
galo, sino que ha sido también el de la 
generosidad de la política francesa para con 
los expatriados. Durante más de un siglo, 
lo que los franceses llaman «la tradición 
republicana» se ha distinguido por la aper
tura que este país ha brindado siempre a 
los refugiados llegados de otros países, 
huidos de las persecuciones políticas o es
capados del hambre. Esa tradición -rota a 
veces por intentos regresivos como la fa
mosa Ley Pascua de los últimos gobiernos 
de la derecha- ha sido recuperadauna y otra 
vez por los sectores progresistas de la so
ciedad, y ahora intenta ser recuperada de 
nuevo por el gobierno socialista de Jospin. 
Bien: pues esa política de acogida e inte
gración ha triunfado en el mundial. Hemos 
visto jugar bajo la misma bandera y con la 
misma camiseta a franceses, antillanos, 
argelinos, africanos, subsaharianos y 
caledonios. Y les hemos visto ganar la gran 
cita mundial del fútbol. Es el triunfo de la 
integración racial, el triunfo de la genero
sidad francesa, la victoria contra el racis
mo, la victoria del hombre por encima de 
razas, credos y colores de piel. «Allez la 
France!».

La que nos espera

B
uena nos espera aesa mayoría silen 
ciosa que sufrimos hartazgo cardia 
co, rosa, visceral o como quiera que 
se llame a ese tipo de noticias o crónicas. 

Entre el parto de la Dibildos y el embarazo 
CARMEN de la Carrasco, la actualidad nacional va a 
FERRERAS permanecer copada por la sandez y la in

substancialidad, por encima de los atascos 
de Barajas y el ficticio bajón yeraniego del 
paro. Ellas y ellos, sus aventuras y desven
turas, amores y desamores, promiscuidades, 
vacaciones, empampirolamientos, partos y 
demás chorradas, algunas incluso inventa
das, configurarán la noticia por excelen
cia. Eso es lo terrible sobre todo en pro
gramas pretendidamente serios.

Hay que ver lo que ha sido capaz de hacer 
con la fama legada por su madre, Laura 
Valenzuela y el dinero de su padre, José 
Luis Dibildos, su hij a Lara «Frankenstein», 
apellido acuñado a fuerza de querer cam
biarle la fisonomía a todo titirimundi. Des-

pués de regalarle las orejas a su marido, a 
quien ha dejado horrendo, me gustaba más, 
resultaba más natural el Fran Murcia de 
antes, la niña amenaza con quitarlo de la 
cancha y llevarlo a la pasarela. La niña está 
ya tan retocada que todos en su vida son 
susceptibles de retoque, pues a ver si hace 
lo propio con la ética personal. La criatura 
que traerá al mundo con el pan de la exclu
siva bajo el brazo nacerá no sé si de nalgas 
o de cabeza, pero sí de orejas, con uno o 
los dos apéndices vistosos y despegados 
según ecografía. Nada que el quirófano, 
según el canon Dibildos, no solucione.

Y como Lara y Fran resultan insuficien
tes, el tándem Rocío-Antonio David amaga 
con los antojos de la primera. Y hete aquí 
que antoja, de momento, jamón York en 
lugar del tradicional de Jabugo al que tan 
aficionada es. Pero eso es lo de menos, por 
antojar, antoja sobre todo exclusivas, apa
riciones públicas y privadas que le van a

rentar buenos milloncejos para que la ca
nastilla del bebé sea digna de una princesita. 
Para qué poner a trabajar al marido. Ganas 
de complicarse la vida con Hacienda, y con 
las exclusivas millonarias que pagan estos 
y aquellos, el Flores y la Carrasco pueden 
seguir viviendo a cuerpo de rey, sin dar 
ejemplo ala sociedad, aguantando el tipo y 
creando una nueva especie de parásitos so
ciales. Lo que no me cabe en la chola es 
que las teles patrias, sobre todo las públi
cas y hago especial hincapié en las autonó
micas, paguen las cantidades que estos 
mindundis solicitan por una limitada com
parecencia de quince o veinte minutos. Estos 
hijos de papá o mamá, sin otro oficio ni 
beneficio que el de sablear a las editoriales 
revisteriles o a las teles que debieran ser más 
serias y selectivas, han aprendido bien el juego 
del toma y daca, recibiendo más de lo que 
dan sin que la Agencia Tributaria haga nada 
por acabar con el fiasco.
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Firma invitada

Arenas quiere diálogo Servicios, peligro

LUIS

E
ntre los analistas políticos y econó 
micos hay práctica unanimidad: el mi 
nistro de Trabajo, Javier Arenas, es 
una pieza fundamental en el engranaje que 

ha permitido gobernar a José María Aznar 
en los dos últimos años sin demasiados pro
blemas y sin apenas contestación social.

MOLINERO Arenas forma parte del núcleo más centra
do del Ejecutivo. El responsable de Traba
jo quiere diálogo con los sindicatos, con
versaciones permanentes, discusión civili
zada sobre objetivos y planteamientos, de 
forma que el problema del desempleo se 
reduzca de forma sustancial sin violentar 
los principios del proyecto político del que 
forma parte. Arenas tiene un buen estilo, 
ideas políticas al margen. Los resultados, 
hasta el momento, le avalan. Por primera 
vez en años, se extiende la sensación de que 
el desempleo mejora de verdad y no sólo en 
las estadísticas. Claro que, como en todos

Visto para sentencia
FERMIN BOCOS

raa»]

E
l juicio del caso Marey está a punto 
de concluir. Todas las palabras han 
sido ya dichas. Al final ha sido más el 
ruido que las nueces y la- vista oral no ha 

desvelado secreto alguno. Todos los acto
res del drama se han ajustado al guión y 
apenas han dado pie a la estridencia o al 
imprevisto.

Los hechos eran tan conocidos y el 
patrullaje de la prensa tan intenso que, a la 
postre, lo escuchado en la Sala no aportó 
revelación alguna. Y cuando algo se apartó 
de la línea conocida del caso, por ejemplo, 
el abogado que quiso convertir en terroris
ta al secuestrado Segundo Marey, nadie dió 
mayor crédito a sus palabras. En el fondo 
ha sido un juicio menos espectacular de lo 
pronosticado. Si descontamos la presencia 
como testigos de ocasión de Felipe González 

los departamentos, en el de Arenas también 
hay mucho cartón piedra, mucho objetivo 
irreal y mucho buen propósito por cumplir. 
Pero Arenas dialoga, no manda; negocia, no 
impone y no se cansa de estrechar manos de 
sindicalistas. Es, por el momento, un estilo 
que da frutos, muy alejado del que emplean 
algunos de sus compañeros de gabinete, que 
descargan responsabilidades en el pasado 
(Arias-Salgado) o pasan de tapadillo medi
das contrarias a la propaganda oficial (subi
da de sueldos a los interventores de la Ad
ministración). El andaluz Arenas disfruta 
de un buen momento porque la coyuntura eco
nómica envía vientos muy favorables hacia 
su departamento. El ayuda con la sonrisa y 
los apretones de mano, que dado los tiem
pos que corren no es poco. Sólo un repro
che: el ministro de Trabajo es tan optimista 
que, a menudo, en su ministerio es difícil dis
tinguir los hechos de las opiniones.

y del vicepresidente Alvarez-Cascos desde 
el punto de vista informativo, el juicio ha 
sido más bien parco en emociones.

Al margen de las sentencias —circulan pro
nósticos para todos los oídos: desde quienes 
defienden la prescripción hasta quienes ha
blan de condenas ejemplares para los anti
guos responsables de la cúpula de Interior 
que se sientan en el banquillo—, lo cierto es 
que el juicio social ha precedido a la vista 
procesal, de suerte que la derivajudicial parece 
amortizada aún antes de ser firme y conoci
da. A la hora de buscar una explicación ha
bría que pensar en el tiempo transcurrido 
desde que fue secuestrado Marey. El tiempo 
es implacable y no sólo con la memoria. Sea 
cual sea la sentencia, para buena parte de la 
opinión pública sonará como si se tratase de 
un episodio de la Guerra de las Galias.

MAITE VAZAQUEZ DEL RIO

L
a inflación continúa controlada, pese 
al sector servicios. Lo ocurrido en 
junio, con un aumento del 0,6 por 
ciento de los precios relacionados con tu

rismo (hoteles, restaurantes y bares) resul
ta más que preocupante, porque según 
parece los alimentos han dado de sí todo lo 
que podían para mantener la inflación a 
niveles bajos.

Tanto pedir los representantes guberna
mentales y autoridades monetarias que no 
aumenten los salarios, y van los empresa
rios del sector turístico y les salen rana, 
porque ya antes de empezar la época esti
val por antonomasia -julio/septiembre- se 
han precipitado a subir todo. El turismo ha 
recuperado su época de vacas gordas y 
quieren aprovecharse del tirón sin impor
tarles las consecuencias.

Hemos pasado el examen europeo de la 
inflación, pero tampoco es para tañer las 
campanas, porque dentro de los ‘Once del 
euro’ contamos con una de las más eleva
das. Nuestro dígito anual no consigue ba
jar del 2 por ciento desde hace meses, y en 
junio quedó situado en el 2,1, y si se atien
de a la inflación subyacente, la que no in
cluye los alimentos sin elaborar ni los pro
ductos energéticos, resulta que el porcen
taje se eleva a un preocupante 2,4 por cien
to.

El 0,5 por ciento de inflación acumula
do en el primer semestre hace albergar 
esperanzas de que la inflación prevista del 
2,1 por ciento para todo el año se va a 
cumplir. Faltan meses complicados como 
septiembre o diciembre, pero las expecta
tivas se cumplen, aunque tal vez surge la 
duda de si deberíamos ser más ambiciosos, 
porque no conseguimos creamos ni un 
pequeño margen de respiro. Lo sucedido 
en junio podría servimos de toque de aten
ción para que la liberalización de los sec
tores puesta en marcha empiece a dar fru
tos más beneficiosos, o si no empezar con 
reformas que alejen riesgos y sombras.

Deslices de la memoria

[*1

JOSE 
LOPEZ 
MARTINEZ

1 tiempo no siempre borra los cami 
nos por los que un día anduvieron el 
fanatismo y la confusión. Sobre todo 

en épocas caóticas. La memoria vomita, de 
vez en cuando, aquellos sucesos que la co
rroen, para dar paso al esclarecimiento de 
la realidad.' A veces pasa mucho tiempo, 
decenas de años, hasta que un día las aguas 
delà verdad se llevan por delante todos los 
diques que sostenían la duda o la mentira. 

' Acaba de pasar en Francia, donde la litera
tura y la historia suelen caminar muy uni
das. Sus grandes escritores como Marcel 
Proust y Honoré de Balzac son toda una 
confirmación de esta teoría.

Acabade suceder enFrancia. Lo recuerda 
Juan Pedro Quiñonero en un espléndido 
trabajo que publica «ABC>>. Margarite 
Duras, poco antes de su fallecimientos, hizo 
a Laure Adler, su biógrafa, determinadas 
confidencias que aparecerán en un próxi
mo libro. En ellas —según Quiñonero— 
se confirma, entre otras cosas, que Jorge 

Semprún, fue el «chivato» que denunció 
a Duras y a sus esposos sucesivos, Robert 
Antelme y Dionys Mascolo, ante el Co
mité Central del Partido Comunista Fran
cés, para que fuesen expulsados por nu
merosos «delitos políticos». Aunque la res
puesta del que fuera ministro de Cultura 
del Gobierno español no se ha hecho es
perar. Con lo cual ha dado comienzo una 
disputa de la que saldrá beneficiada la his
toria.

Jorge Semprún ha publicado en «Le 
Monde» un artículo en el que intenta po
ner en claro una verdad entonces condi
cionada por Ias secuelas de la Guerra 
Mundial y de las ortodoxias ideológicas, 
aplicadas con todo rigor. Semprún comenta 
en dicho artículo que lo que ahora se le 
imputa jamás tuvo intencionalidad 
denunciadora sino que se basa en palabras 
pronunciadas por algunos de los futuros 
excluidos o dimisionarios (del P.C.F.) «en 
una conversación sobre la literatura 

heterodoxa a la salida de una reunión de la 
célula Saint-Germain-des-Pres». Reunión 
de café, o cosa parecida, en la que, amiga
blemente, como tantas veces sucede, se habla 
de asuntos tan graves que a la menor indis
creción trascienden de la manera que aho
ra sucede.

Sucesos de la memoria, heridas del tiem
po, conflictos de la supervivencia cuando 
la intransigencia se impone y el miedo cre
ce entre los humanos. Fue aquella una época 
enloquecida y abrasante, sobre todo entre 
unos intelectuales que, cada cual a su modo, 
creyeron acaparar la verdad; una verdad 
entonces oscurecida por la pasión ideoló
gica, una de las peores, pero que ahora 
emerge y sobrecoge a quienes pretendie
ron interpretaría. Corresponde a la socie
dad, hoy, estudiar, como es debido, textos 
y opiniones que tal vez se inscribieron o 
expusieron en circunstancias bien diferen
tes, pues resulta positivo todo esclareci
miento de la memoria histórica.

! '^
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Barreda precisó que si se celebraran 
primarias en la región "podría dar la 
apariencia de paripé, que hemos empujado 
a alguien para que se enfrente a Pepe Bono"

Enmarcada en los cinco ejes prosramáticos apuntados por José Borrell

Barreda anuncia una "ofensiva"
del PSOE para septiembre
El secretario regional del 
PSOE, José María Barreda, 
anunció ayer que tras el pe
riodo vacacional los socia
listas iniciarán una ofensi
va programática en toda Es
paña y también en Castilla- 
La Mancha para ofrecer a 
los ciudadanos nuevas solu
ciones a los problemas que 
actualmente están plantea
dos.

Efe-Toledo

Barreda, en rueda de prensa, 
dijo que el inicio del próximo 
curso político estará marcado por 
esta iniciativa de los socialistas, 
que supondrá un «esfuerzo cla
ro» por aportar ideas, propues
tas, iniciativas y soluciones.

El dirigente socialistaindicó 
que esta «ofensiva» estará 
enmarcada en los cinco ejes 
programáticos apuntadosporel 
candidato del PSOE a la presi
dencia de España, José Borrell, 
y «dentro de ellos los socialis
tas de Castilla-La Mancha de
sarrollaremos nuestro propio 
programa». En este sentido. 
Barreda comentó que el PSOE 
de Castilla-La Mancha tiene un 
compromiso con «aquellos que 
más nos necesitan» y la mayor 
parte de las propuestas estarán 
orientadas a las perdonas que 
precisan de la solidaridad de los 
demás, «a los que sólo tienen su 
voto (...) y no tienen ni poder 
financiero, mediático o corpo
rativo». «A los socialistas no nos 
mueve lo que hemos hecho, sino 
lo que nos queda por hacer», 
añadió Barreda.

El secretario de los socialis
tas de Castilla-La Mancha ha
bló también, a preguntas de los 
periodistas, del proceso de pri
marias y de la posibilidad -apro
bada en el Comité Federal del 
sábado- de que las regiones o 
municipios donde gobierne el 
PSOE pueden no celebrar elec
ciones primarias. Barreda, en 
referencia a las primarias de la 
región, comentó que en Castilla- 
La Mancha «tenemos un presi
dente (Bono) muy conocido y 
valorado y creo que la inmensa 
mayoría de los socialistas de la 
región creen que José Bono es el 
mejor candidato».

"Fo cuento con Bono''

No quiso pronunciarse sobre 
la posibilidad de que no se cele
bren las primarias en la región,

Barreda informó ayer de las resoluciones de la Comisión Ejecutiva Regional del PSOE y otros asuntos. RUEDA

aunque precisó que si se celebra
ran estos comicios «podría dar 
la apariencia de paripé, que 
hemos empujado a alguien para 
que se enfrente a Pepe Bono». 
«Aquí (en el PSOE de la región) 
hay un candidato poco discuti
do», dijo Barreda, quien señaló 
que aunque aún no se sabe si Bono 
se presentará «yo cuento con él».

Sobre la posible candidatura 
del ex-secretario general del 
PSOE de Castilla-La Mancha y 
diputado nacional Juan Pedro 
Hernández Mol tó a la alcaldía de

Barreda apuesta f^^^^^^^^^
Electoral, pero unánime

regional del PSOE, José María Barreda, afirmó ayer que es partidario de - 
modificar la Ley Electoral de Castilla-La Mancha para hacerla más proporcional, aunque a 
su juicio «cualquier reforma sustancial de esta Ley debería hacerse porunanimidad». En rueda 
de prensa. Barreda dijo que cualquier modificación Sustancial de la Ley Electoral que calificó 

1 ó como «las reglas del juego democrático», no puede hacerse de manera unilateral, sino con una 
mayoría muy cualificada del Parlamento regional.

El máximo dirigente de lossocialistas castellano-manchegosindicó quesi el PSOE llevara 
. a cabo una modificación de la Ley Electoral con sus votos «podríadar lugar acríticas, no por ■ 

el fondo, sino por la forma». Para Barreda, cualquier modificación de la Ley Electoral tiene . . 
que permitirunamayorproporcionalidad y que lo que votan los ciudadanos esté mejor reflejado 
en el Parlamento de Castilla-La Mancha.

El secretario regional indicó que esta mayor proporcionalidad supondrá primar a las mi- í 
norias «y a pesar de que nosotros somos el partido mayoritario, tenemos un profundo sentido 
democrático», «Es algo que Se debe hacer, pero con consenso y unanimidad», insistió 
Barreda, quien se quejo de la «ligereza» con la que el PP habla sobre la actual Ley Electoral 
de 1986 cuando fue aprobada por unanimidad en el Parlamento regional.

Toledo, Barreda comentó que le 
parece un buen candidato, aun
que a su juicio hasta que no se 
abra el proceso de primarias y 
los candidatos decidan presen
tarse todo serán especulaciones 
y «charlas de café».

Barreda informó también de 
las tres resoluciones que la Eje
cutiva Regional aprobó en su 
reunión del pasado lunes y que 
hacen referencia al Plan Nacio
nal de Regadíos y a las reformas 
europeas del Vino y el Aceite de 
Oliva. La resolución sobre el Plan

Nacional de Regadíos es una de
nuncia contra la política de aguas 
del Gobierno central, que en 
opinión del PSOE perjudica a 
Castilla-La Mancha, y una queja 
por el «oscurantismo» con el que 
se está elaborando este proyec
to. En cuanto al vino y al acei
te, los socialistas de Castilla-La 
Mancha instan al Gobierno del 
PP a conseguir mejoras para el 
sector vitivinícola -fundamen
tal para la región- y denuncian 
la «nefasta» negociación de la 
OCM del Aceite de Oliva.

Los grupos 
parlamentarios de 
la región se 
repartirán 280 
millones en 1999

B.M.C. - Toledo

Los grupos parlamentarios de 
las Cortes de Castilla-La Man
cha -PSOE, PP e ICAM- se re
partirán más de 280 millones de 
pesetas en 1999 en concepto de 
subvenciones, según se acordó 
ayer en la Junta de Portavoces 
del Parlamento castellano-man
chego. Asilo indicaron ayerres- 
ponsables de los tres grupos par
lamentarios tras la reunión de la 
Junta de Portavoces.

A pesar de haber acordado el 
reparto de subvenciones, ningu
no de los portavoces hizo refe
rencia a las cantidades exactas 
que percibirá cada grupo parla
mentario y sólo el diputado de 
ICAM, José Molina, señaló «son 
unos 286 millones me parece».

Molina precisó que los por
tavoces han estado de acuerdo en 
las cantidades y en mantener el 
mismo reparto que el pasado año, 
a pesar de que el PP ha criticado 
en numerosas ocasiones los «pri
vilegios» económicos de los que 
supuestamente goza ICAM en las 
Cortes regionales.

En este sentido, acusó al por
tavoz del PP en las Cortes, 
Gonzalo Payo, de ser «cómplice 
de los privilegios que denunció 
con respecto a ICAM», así como 
de «dedicarse a dar coces en los 
medios de comunicación, mien
tras que en las instituciones vota 
otracosa». EI portavoz socialista, 
Francisco Moya, acusó al al PP 
de «centrar su actividad políti
ca de cara a los medios de comu
nicación y de votar luego en los 
foros Otra cosa» y calificó de «lla
mativo, pero no sorprendente, 
que el PP al llegar a la Junta de 
Portavoces no planteara ningu
na cuestión». Porsu parte, el di
putado regional José Manuel 
Rodríguez Carretero aseguró que 
lo que realmente denunció Payo 
son los privilegios que mantie
ne ICAM, con un sólo diputado, 
con respecto a los demás gru
pos. Según Rodríguez Carrete
ro, ICAM tiene unos «beneficio.s 
económicos, porque probable
mente tienen una desproporción 
respecto a otros grupos políticos 
con más diputados, ya que tie
nen los mismos derechos para 
iniciativas, en tiempos de inter
venciones en comisiones y ple
nos». «Eso es lo que siempre 
hemos criticado, puesto que en 
ningún otro parlamento, ni na
cional, ni regional, se otorgan los 
mismos beneficios aun solo dipu
tado, que encima se ha cambia
do de siglas», añadió. Los Pre
supuestos de las Cortes aproba
dos para 1998 ascendieron a 
1.300 millones de pesetas y las 
subvenciones destinadas a los 
grupos parlamentarios fueron de 
unos 140 millones para el PSOE, 
unos 130 millones para el PP y 
unos 15 millones para ICAM.
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Este departamento pondrá en marcha las competencias de la FP Ocupacional

El Gobierno regional aprueba la 
creación de la Dirección de Empleo

E.C. - Toledo

El Consejo de Gobierno apro
bó en su reunión de ayerlacrea- 
ción de la Dirección General de 
Formación y Empleo, que se en
cargará de poner en marcha las 
nuevas competencias de Forma
ción Profesional Ocupacional.

Según informó ayer laOfici- 
na del Portavoz del Gobierno Re
gional, al frente de esta nueva di
rección general estará Francis
co Javier Rueda Sagaseta, hasta 
ahora asesor delà Consejería de 
Industria y Trabajo, de la que de
penderá funcional y orgánica
mente. El Gobierno Regional asu
mirá el próximo mes de septiem- 
'bre las competencias de Forma
ción Profesional Ocupacional, tal 
y como se acordó el pasado miér
coles en la reunión de la Comi
sión Mixta de Transferencias Go
bierno Central-Junta de Comu
nidades.

La nueva dirección general se 
encargará de la formación ocu
pacional y continua, del desarro
llo y ejecución de las políticas 
de empleo y programas sociales 
de empleo destinados a colecti
vos o zonas con especiales difi
cultades, además de la gestión del 
Fondo Social Europeo y otros 
programas asignados.

Por otra parte, el Consejo de

CCOO: los 12 millones de horas extras 
impiden crear 4.000 empleos en CLM

S.A.M. - Toledo

Más de doce millones de ho
ras extraordinarias se realizan 
anualmente en Castilla-La Man
cha y ocho de ellos no se cotizan 
a la Seguridad Social, según 
denunció ayer CCOO, que esti
ma que esta práctica impide la 
generación de unos 4.000 pues
tos de trabajo en la región.En 
rueda de prensa, el secretario 
regional de CCOO, Juan Anto
nio Mata, expresó su preocupa
ción por el alto índice de preca
riedad laboral que existe en la 
región, como demuestra el in
cremento «notable» de las ho
ras extraordinarias, que tienen 
mayor incidencia en sectores y 
comarcas con elevadas tasas de 
eventualidad en los contratos.

Sin restar importancia a la re
ducción del paro que ha experi
mentado la región en 1998 (con 
una disminución del 16,02 por 
ciento frente al 10,36 de media 
nacional, según datos del INEM), 
Mata resaltó que la contratación

El gobierno regional adapta su estructura a las nuevas competencias.

Gobierno ha aprobado la firma 
de un convenio de colaboración 
entre la Consejería de Industria 
y Trabajo y el Instituto Nacio

Mata denunció ayer el gran número de horas extraordinarias realizadas.

indefinida en la comunidad au
tónoma está un punto por deba
jo de la media nacional.

En concreto, en Castilla-La 
Mancha se han creado en lo que 
va de año un total de 13.332 con

nal de Empleo para el desarrollo 
y ejecución del Plan Especial de 
Empleo en Zonas Rurales Depri
midas, que tiene un montante 

tratos fijos lo que supone un 4,44 
por ciento respecto a 1997, frente 
al aumento del 4,65 que la con
tratación estable ha experimen
tado en el conjunto del país. 
Según el dirigente sindical, este 

global de 2.100 millones de pe
setas. Este Plan -la mitad de cuya 
cuantía es aportado por el Go
bierno Regional- tiene como fi
nalidad la contratación de traba
jadores afiliados al Régimen 
Especial Agrario de la Seguri
dad Social en épocas en las que 
la actividad agrícola desciende 
considerablemente.

Además de facilitar un con
trato de tres meses a estos 
desempleados agrarios, la ejecu
ción de este plan permite a los 
ayuntamientos beneficiarios la 
posibilidad de ejecutar obras en 
sus municipios de interés social. 
Los ayuntamientos interesados 
podrán solicitar las ayudas pre
vistas en este convenio hasta el 
próximo 30 de septiembre, con 
independencia de cuando se va
yan a ejecutar las obras. Por otro 
lado, el Consejo de Gobierno ha 
nombrado registradores de la 
propiedad a María del Carmen 
de la Rocha, María Concepción 
Iborra Grau y Carlos Miguel 
Rivas Molina para los registros 
de Talavera de la Reina (núme
ro 1), Motilla del Pa-lancar 
(Cuenca) y Alcaraz (Alba-cete), 
respectivamente. El Consejo de 
Gobierno también ha aprobado 
publicar en el Diario Oficial de 
Castilla-La Mancha de la decla
ración de bienes, rentas y acti
vidades de los gestores públicos. 

dato es preocupante si se tiene 
en cuenta que la región está cin
co puntos por encima del conjunto 
de Estado en cuanto a contrata
ción eventual, por lo que desta
có la necesidad de actuar contra 
las empresas, sectores y comar
cas donde se hace un uso siste
mático de esta práctica. Matá 
puso como ejemplo que en sec
tores como el de la madera, metal 
o alimentación un noventa por 
ciento de los contratos son even
tuales, y la gran mayoría son 
además ilegales, aunque este dato 
es difícil de cuantificar.

Otro de los aspectos preocu
pantes de la situación laboral de 
Castilla-La Mancha es el relati
vo ala siniestralidad en los cen
tros de trabajo, que en la región 
presenta unos «índices insoste
nibles» con 27 accidentes mor
tales en lo que va de año. LaUnión 
Regional de CCOO demandó, con 
carácter urgente, la creación de 
un instrumento regional que cen
tralice las actuaciones en mate
ria de siniestralidad laboral.

ICAM presenta 
60 enmiendas al 
proyecto de Ley 
del Comercio 
Minorista

B.M.C. ■ Toledo

El grupo parlamentario de 
ICAM presentó ayeren las Cor
tes regionales 16 enmiendas al 
proyecto de Ley del Comercio 
Minorista de Castilla-La Man
cha, con el fin de introducir 
matices destinados a proteger, 
sobre todo, los derechos de los 
pequeños comerciantes y con
sumidores. Según indicó el por
tavoz de ICAM, José Molina, es 
necesario proteger a los comer
ciantes frente a la pol ítica «agre
siva» de las grandes superficies 
y garantizar las condiciones 
laborales de los trabajadores.

El portavoz del PSOE en las 
Cortes de Castilla-La Mancha, 
Francisco Moya, informó de que 
su grupo planteará «enmiendas 
al Proyecto de Ley de tipo téc
nico y con alguna pequeña co
rrección».

Recurren ante el 
TSJC-M el 
acuerdo de la 
UPD de Albacete

L.H. - Albacete

Los grupos de la oposición 
en la Diputación Provincial de 
Albacete presentaron ayeren el 
Tribunal Superior de Justicia 
de Castilla-La Mancha (TSJC- 
M) un recurso contra los acuer
dos adoptados en el procedimien
to de selección y contratación 
de personal para la Unidad de 
Promoción y Desarrollo. Según 
informaron en rueda de prensa 
los portavoces del PSOE, 
Evaristo Navarro, y de ICAM- 
Nueva Izquierda, Ramón Sotos, 
el recurso pretende impugnar 
tanto las bases del procedimiento 
de selección como los actos 
posteriores y nombramiento del 
personal.

PSOE e ICAM 
trabajarán en 
instituciones 
albaceteñas

L.H. - Albacete

Las agrupaciones locales del 
PSOEe ICAM-Nueva Izquier
da en Albacete trabajarán coor
dinadamente en las institucio
nes para elaborar una alternati
va al Partido Popular desde el 
ámbito de la izquierda. Esta pro
puesta que ayer presentaron en 
rueda de prensa los responsa
bles de cada agrupación, fueuna 
de las conclusiones alas que se 
llegó en la última reunión man
tenida entre ambos partidos para 
lograr, según indicaron, «una al
ternativa real al gobierno del PP 
y encontrar soluciones a los pro
blemas que demanda la socie
dad».
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W
En la primera jornada hubo cuatro 
conferencias dedicadas a los 
combustibles de automoción, 
industriales, así como sobre 
motores de encendido provocado

Los contenidos se desarrollarán hasta el próximo viernes en el Auditorio Municipal 

Comenzó en Puertollano el curso
de "Tecnol(^as de la combustión' '
Dado que las tecnologías de la combustión han tomado gran 
importancia debido a la proliferación de instalaciones para 
la obtención de energía térmica, la UCLM cree que es inte
resante mejorar los conocimientos desde los puntos de vista 
energético y medioambiental. Por ello, desde ayer se desa
rrolla en Puertollano un curso de verano sobre la materia.

GraciGALÁN

El curso de verano "Tecnolo
gías de la combustión" se inau
guró ayer en Puertollano a las 9 
de la mañana en el Auditorio 
Municipal, lugar donde se lleva
rán a cabo estas jornadas que se 
prolongarán hasta el próximo 
viernes.

En el acto de apertura estu
vieron presentes el alcalde de 
Puertollano, Casimiro Sánchez 
Calderón, el director de este curso, 
Magín Lapuerta Amigo y eí 
Vicerrector del campus de Ciu
dad Real, aunque no tomó la 
palabra.

Casimiro Sánchez Calderón, 
señaló que el verano es un buen 
momento para cultivarse y la 
mejor manera es asistiendo a un 
buen curso de verano. Además, 
dirigiéndose a losjóvenes parti
cipantes, señaló que si a través 
de este curso la sociedad estaba 
haciendo un esfuerzo por ellos, 
en el futuro ellos mismos tienen 
que reinvertir lo que han apren
dido en la sociedad. Según Ma
gín Lapuerta Amigo el alcalde dio 
en el acto inaugural unas reco
mendaciones muy acertadas a los 
asistentes.

Por su parte, Lapuerta en el 
mismo acto, comentó el impacto 
que tiene el curso en Puertollano 
concretamente, agradeciendo, 
finalmente a la gente que se ha 

volcado en esta actividad, su 
colaboración.

El curso va dirigido a profe
sores y alumnos de Escuelas 
Técnicas y Facultades de la 
Universidad de Castilla-La Man
cha y de otras universidades. 
También va dirigido a profesio
nales que desarrollen su activi
dad en empresas que diseñen o 
manejen instalaciones en la.s que 
tenga lugar un proceso de com
bustión, tales como centrales 
termoeléctricas, refinerías de 
petróleo, empresas cerámicas, 
empresa de fabricación de mo
tores, etc.

"Este curso tiene un nivel apto 
para licenciados, estudiantes de 
últimos años, trabajadores de 
empresas, etc, e incluso asisten 
profesores de universidad de 
Ciudad Real, Almadén, Comuni
dad Valenciana y País Vasco", 
según explicó el director de los 
cursos.

Aunque en principio sólo ha
bía aforo para sesenta personas, 
el cambio de lugar de realización 
al Auditorio Municipal de Puer
tollano, dio pie para ampliarlo a 
cien alumnos; todas las plazas 
están cubiertas.

Las materias se han estruc
turado en bloques: bloque 
introductorio, de combustibles,-, 
diferentes tipos de motores, otros 
tipos de instalaciones, combus
tión en fluidos y sólidos urbanos,.

Magín Lapuerta y Casimiro Sánchez Calderón, en el acto inaugural celebrado en el Auditorio. G.P.

otro tipo de emisiones contami
nantes y energías alternativas. 
Estos bloques se irán desarrollan
do en diversas ponencias.

Las tres primeras ponencias 
de la mañana de ayer versaron 
sobre clasificaciones y generali
dades en cuanto al tema del cur
so, con el director del acto como 
ponente. Magín Lapuerta Ami
go. Seguidamente, se trataron los 
combustibles de automoción con 
Jaime Gutiérrez Semay finalmen
te los combustibles industriales 
con Antonio Hernández Rodrí
guez; ambos ponentes de lacom- 
pañía Repsol.

El director del curso señaló 
que estas ponencias abren la vista 
a un campo que está poco estu
diado en las universidades, "por 
eso se hacen estos foros, para que 
todo el mundo esté totalmente 
informado de estos aspectos poco 
tratados en las aulas".

Este curso de combustión no 
es la primera vez que se hace en 
Puertollano, pues ya el año pa
sado se impartió en esta ciudad, 
aunque con la diferencia de que 
en el año anterior no se trataron 
las tecnologías de lacombustión 
marina. "Aunque no es lo autóc
tono de esta zona también es

necesario tratarlo", señaló 
Lapuerta. , .

La principal diferencia respec
to al pasado año, según Magín 
Lapuerta, es que el local donde 

- actualmente se imparte es mu
cho más amplio y está mejor acon
dicionado. Además, a nivel 
organizativo, científico y docen
te también se nota la mejora. .

El año pasado los alumnos del 
cursó quedaron bastante satisfe
chos, algo que quedó reflejado en 
las encuestas que los propios 
alumnos elaboraron. "Nuestra 
intención es superamos cada año", 
afirmó Magín Lapuerta.

La Comisión Académica de Universidad 
aprobó ayer 167 nuevos planes de estudio

Efe-Madrid

La Comisión Académica del 
Consejo de Universidades apro
bó ayer, 14 de julio, 167 nuevos 
planes de estudio de distintas uni
versidades, todos ellos adaptados 
a la nueva normativa, que esta
blece un máximo de seis asigna
turas a impartir simultáneamen
te. Estos planes se suman a los 
ya aprobados el pasado 7 de mayo 
en la reunión celebrada en la 
ciudad de Málaga, un total de

93, y a los que se ajustaban a las 
directrices marcadas por el nue
vo decreto del 30 de abril.

En total serán 260 las carre
ras que a partir del próximo cur
so tendrán nuevos planes de es
tudios, de las 2.000 que se pue
den cursar en el conjunto de las 
universidades españolas.

Según un comunicado del 
Consejo, la Comisión Académi
ca también ha emitido un infor
me favorable sobre el expedien
te de creación de la Universidad 

de Cartagena, que será presen
tado mañana, miércoles, a la 
Comisión de Coordinación y Pla
nificación del Consejo de Univer
sidades. Esta Comisión está in
tegrada por los responsables de 
la enseñanza universitaria en los 
Consejos de Gobierno de las co
munidades autónomas y por miem
bros designados por el Congre
so, Senado y el Gobierno.

La Comisión Académica la 
constituyen los rectores de las uni
versidades públicas de todo el te

rritorio y miembros designados por 
ambas Cámaras y el Gobierno. 
Las reuniones de ambas comisio
nes son preparatorias del Pleno 
del Consejo de Universidades, que 
se celebrará el próximo día 21 en 
Santander.Otros de los asuntos 
tratados fueron la convalidación 
de la especialidad de Podología 
para Ayudantes Técnicos Sani
tarios porel títulouniversitario de 
Diplomado en Podología, y las nor
mas de permanencia en las Uni
versidades de Cádiz y Valencia. Los planes afectarán a 260 carreras
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Un catedrático de la Universidad de Creta pronunció la conferencia

La pintura postbizantina y la 
occidental en los iconos del Greco

MaríaRUBIQ

Los cuadros del Greco han 
vuelto a invadir el Aula Magna 
de la Escuela de Traductores, en 
su segundo día, como protago
nista del Curso de Verano, "De 
griegos y latinos: reflexiones en 
tomo al Greco". En el día de ayer, 
sé abordaron las señas de iden
tidad de este genial artista y lo 
hizo un compatriota del pintor 
cretense, Nicos Hadjinikolaou, 
catedrático de Historia del Arte, 
de la Universidad de Creta y 
miembro del Institute for 
Mediterranean Studies. 
Rethymno.

La conferencia llevaba el tí
tulo de "La llegada del pintor a 
Toledo: formación, mentalidad, 
éxito", y en ella se pudieron ver 
algunos de los iconos menos 
conocidos del artista, de su épo- 
caen la que trabajó en su ciudad 
natal, y su posterior permanen
cia en Ítalia, entre los años 1567 
a 1577, donde poco a poco em
pezó resaltar su interés por el arte 
occidental y a abandonar la he
rencia postbizantina. En este 
grupo de obras, se puede obser
var influencia de cada' uno de 
estos estilos.

García: "La UE tiende de forma 
moderada a la especialización"

M, .Tose CELADA

La profesora Josefa García, 
catedrática de la UCLM, pronun- 
ció ayer en el curso que sobre el 
Euro y empleo se viene 
desarroíando en Cuenca, la con
ferencia "Flujos de comercio e 
integración monetaria". En la 
ponencia se acercó a los secto
res productivos que, en palabras 
dé Juan Ignacio Palacio, direc
tor del curso, "es el núcleo esen
cial del sistema económico". 
Durante su intervención se ana
lizaron las características de la 
estructura industrial de los paí
ses de la UE.

La concentración y especia
lización de las actividades pro
ductivas así como las consecuen
cias de un proceso de integración 
sobre la concentración europea 
fueron los puntos claves de la 
conferencia. Las dos variables,

Las épocas cretense e italiana son las menos conocidas del Greco. Y. LANCHA

En el día de ayer, la segunda 
ponencia corrió a cargo de Ra
fael Alonso Alonso, técnico de

concentración y especialización, 
se. analizaron exhaustivamente 
desde 1977 a 1995, período que 
abarca dieciocho intensos años 
de estudio y profundización rea
lizado por la profesora García.

Dentro de este marco general 
de estudio económico, la ponen
te se centró en la localización de 
las empresas, la especialización 
y las tendencias dentro de cada 
país. Se han realizado estudios 
empíricos sobre la integración 
dentro de la especialización pro
ductiva de cada país y se apuntó 
que tanto la especialización como 
la concentración no se suelen 
modificar salvo situaciones ex
cepcionales. La profesora se 
centró de forma escueta en la 
participación industrial de España 
dentro de las industrias avanza
das que en su opinión está por 
debajo de la media; en las tradi
cionales, sin embargo, España se

sitúa por encima de la media 
europea. Con respecto al índice 
de especialización, Josefa García

Restauración del Museo de Pra
do, que ofreció a los alumnos una 
exposición sobrela técnica y los

principales problemas de la res
tauración del pintor más popu
lar de la ciudad toledana.

£1 curso sigue su desarrollo.

advirtió las escasas modificacio
nes que se habían producido 
dentro de la especialización de 
la UE durante el período estu
diado. Se refirió a Francia, Ale
mania, Bélgica y Dinamarca 
como los países con mayor gra
do de especialización. También 
destacó el papel de Luxembur
go como país que cada vez se 
asemeja más a la media euro
pea avanzando en su especiali
zación hacia industrias que tec
nológicamente son más avanza
das. Para finalizar, detalló las 
características de la concentra
ción industrial en el contexto de 
la Comunidad. La ponente tam
poco advierte cambios sustan
ciales al respecto pero destacó 
la tendencia moderada a la dis
persión geográfica. "No hay ten
dencia a la convergencia y se 
avanza ligeramente a la especia
lización" señaló Josefa García.

El curso "Ayuda 
humanitaria y 
cooperación'^ 
comienza hoy en 
Cuenca

La Tribuna

El curso de verano "Ayuda 
y cooperación para el desarro
llo" comienza hoy a las 10.00 
horas en el Antiguo Convento 
de las Carmelitas en Cuenca y 
se desarrollará hasta el próxi
mo día 17. El curso va dirigido 
a estudiantes, diplomados y li
cenciados universitarios, volun
tarios, profesionales y dirigen
tes de organizaciones no guber
namentales para el desarrollo, 
técnicos de la administración pú
blica y profesionales del campo 
sanitario, social, ingenierías y 
arquitectura.

Al hablar de Cooperación para 
el Desarrollo se hace referen- 
ciaa todas las acciones que, con 
proyección internacional, par
ten de un compromiso firme para 
favorecer la paz, lajusticia so
cial y los derechos humanos de 
las personas en situaciones de 
vulnerabilidad.

Este curso, sensible a la rea
lidad castellano-manchega que 
demanda también su participa
ción en las corrientes de solida
ridad internacional, desea crear 
un foro de debate y realizar un 
análisis de la situación interna
cional en estos aspectos.

El programa diseñado para 
este curso permite conocer las 
experiencias de profesionales 
directamente implicados en este 
campo, así como el desarrollo 
de proyectos ligados a distintas 
ONGs, creando un espacio de 
formación para las personas que 
trabajan en este campo, pien
san hacerlo o sienten una inquie
tud por estos temas.

Las sesiones del curso gira
rán en torno a un tema central, 
y participarán especialistas en 
la materia. La jornada del día 
15 llevará por título «La ayuda 
humanitaria en operaciones de 
paz y catástrofes naturales» 
intervendrán Pilar Palmero de 
la Agencia Europa de Coope
ración, Eduardo Vinyamata de 
laUniversidad Ramón Llull, Gon
zalo Jar Concelo, experto en De
recho Internacional Humanita
rio y Carlos Echevarría del 
Instituto de Ciencia y Sociedad, 
serán los participantes en la mesa 
redonda que lleva por título «In- 
tervenciones de paz en conflic
tos armados». Los días 16 y 17 
de julio, las sesiones tratarán los 
temas «La cooperación al de
sarrollo» y «Coordinación y co
operación», respectivamente.

Este curso de verano ha sido 
organizado por el Vicerrectorado 
de Extensión Universitaria de 
la UCLM y la Consejería de 
Bienestar Social de la Junta de 
Comunidades, y está patroci
nado por Caja Castilla La Man
cha y la Diputación de Cuenca.
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m
Molins, que antes de la reunión con 
Aznar había participado en un curso 
sobre la Constitución, dijo que el 
entendimiento PP-CiU es amplio

Esperan que los procesos electorales no influyan en la sobernabilidad

Aznar y los nacionalistas
quieren mantener la estabilidad
El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, y los so
cios nacionalistas expresa
ron ayer su «voluntad cla
ra» de agotar la legislatura 
hasta el año 2000 y destaca
ron la necesidad de que los 
procesos electorales -que co
menzarán tras el verano con 
los comicios vascos- no in
fluyan en la estabilidad par
lamentaria.

D.S.P. - Madrid

Así lo indicaron diferentes 
asistentes al almuerzo que el pre
sidente del Gobierno ofreció en 
el Palacio de la Moncloa al vice
presidente del Ejecutivo, Fran
cisco Alvarez-Cascos, y a los 
portavoces de Convergencia i 
Unió (CiU), Joaquim Molins; del 
PNV, Iñaki Anasagasti; de Coa
lición Canaria, Jose Carlos Mau
ricio, y del PP, Luis de Grandes.

Gobierno y nacionalistas, se
gún Molins, demostrarán esta 
voluntad de «seguir colaboran
do» a través de nuevas iniciati
vas parlamentarias en el próxi
mo período de sesiones, como 
los Presupuestos Generales del 
Estado para 1999 -que CIU y PP 
empezarán a discutir la próxi
ma semana para que se aprue
ben a finales de septiembre- y 
reformas como la de la Justicia 
o la del Impuesto sobre la Ren
ta (IRPF).

En este sentido, el portavoz 
de Coalición Canaria indicó que 
el Gobierno iniciará las conver
saciones sobre los asuntos consi
derados de Estado, como la Justi
cia, tanto con sus socios parla
mentarios como con los grupos 
de la oposición en septiembre, 
cuando finalice el juicio sobre 
los Gal.

También anunció Mauricio,

Pujol dice que seguirá pidiendo más autogobierno
El presidente de la Generalitat, Jordi Pujol, 

contestó ayer a José María Aznar que su 
formación seguirá planteando sus demandas de 
más autogobierno y mejor financiación en el 
marco de la- Constitución y el Estatut, y 
aseveró que esta postura «no es ni caciquil ni 
alicorta».

En declaraciones a COM Radio, Pujol dijo 
que «nosotros haremos lo que tengamos que 
hacer y miraremos de movemos dentro de la 
Constitución», pero añadió también que «si la 
Constitución nos ahoga, tendríamos que volver 
a hablar».

El presidente del Gobierno, José María . 
Aznar, aseguró el lunes en El Escorial que se

debe desarrollar el mapa autonómico salido de 
la Constitución «con imaginación», pero sin 
«fantasías», siguiendo una tradición de 
«pluralismo» frente a la «megalomanía aldeana 
y caciquil».

Las palabras de Aznar fueron interpretadas 
como una advertencia a las demandas de los 
partidos nacionalistas, entre ellos CiU, que 
siempre ha propugnado una lectura más amplia 
de la Constitución para aumentar el 
autogobierno de Cataluña.

Pujol hizo notar que la actual Constitución 
permite varias lecturas e intentar «conseguir 
mayor poder político y administrativo no es 
caciquil».

Aznar recibió a los portavoces nacionalistas y al del PP junto a Alvarez Cascos en La Moncloa. EFE

tras esta reunión que se prolon
gó más de dos horas, «un esfuerzo 
especial» por parte del Ejecuti
vo de José María Aznar para evi
tar la crispación y fomentar «un 
diálogo profundo» entre Gobier
no y oposición.

En este contexto, siempre se
gún Jose Carlos Mauricio, se en
marcaron los comentarios sobre 
la dimisión del portavoz del Go
bierno, Miguel Angel Rodríguez, 
una operación de cambio que «no 
se elevará a otras personas», dijo 
Aznar ante el portavoz de CC, 
Molins, Anasagasti, De Grandes 
y Francisco Alvarez-Cascos.

Los socios nacionalistas in
sistieron al presidente del Go
bierno en la conveniencia de reu
nirse con todos ellos antes de que 
presentar en octubre, en el Con

greso de los Diputados, el pro
yecto de los Presupuestos Gene
rales del Estado para 1999 y evi
tar, de esa manera, -indicaron 
Molins y Mauricio- «problemas 
durante el debate».

El futuro de la UE
. También Aznar, Alvarez- 

Cascos y los portavoces parla
mentarios hablaron de la necesi
dad de un intercambio de opinio
nes más profundo sobre el futu
ro financiero de la UE, que ha 
de quedar ultimado en el Conse
jo Extraordinario que se celebra
rá en marzo de 1999 bajo la pre
sidencia alemana de la Unión.

Al término de la reunión, Mo
lins y De Grandes hicieron hin
capié, en declaraciones a los pe- 

nodistas, en que existe una gran 
capacidad de diálogo y entendi
miento para emprender «progra
mas comunes» y en que «la go- 
bernabihdad está garantizada».

En esta línea habló también 
en el almuerzo el portavoz del 
PNV, quien incidió más en la 
«capacidad de entendimiento» 
que en las discrepancias con el 
Gobierno en temas como la polí
tica antiterrorista, dijo De Gran
des.

Precisamente, la situación 
del País Vasco estuvo encima 
de la mesa, aunque -según José 
Carlos Mauricio- se eludió tra
tar explícitamente la convoca
toria de Ia Mesa de Madrid y se 
destacó la necesidad de dialo
gar durante todo el proceso elec
toral al preverse que los meses 
de agosto y septiembre «van a 
ser tensos y conflictivos»: 
«Donde hay un fenómeno terro
rista se teme que se puedan pro
ducir situaciones de tensión».

Además de destacar que los 
pactos de gobernabilidad «son 
buenos para España y para las 
comunidades autónomas a las 
que pertenecen los partidos na
cionalistas moderados», Luis de 
Grandes también auguró una 
«perspectiva de seguridad en la 
gobernación del país».

«Si no existe ningún tipo de 
incidencias, -afirmó el portavoz 
popular- vamos a seguirenten- 
diéndonoscon naturalidad y en 
beneficio de los intereses gene
rales del país».

Rajoy pide a los 
nacionalistas que 
cambien un 
discurso que ya 
dura veinte años

Efe - El Escorial

El ministro de Administracio
nes Publicas, Mariano Rajoy, 
hizo ayer un llamamiento a los 
partidos nacionalistas para que 
cambien «el mismoe invariable» 
discurso que mantienen desde 
hace veinte años, como a su jui
cio ya lo han modificado el PP 
y el PSOE.

Rajoy, el presidente de la 
Xunta, Manuel Fraga, los diri
gentes nacionalistas Joaquim 
Molins (CiU) y José Juan Gon
zález de Txábarri (PNV), y el so
cialista Alfredo Pérez Rubalcaba 
intervinieron ayer en el curso «La 
Constitución Españolado 1978, 
veinte años después».

El ministro destacó el «enor
me» grado de estabilidad del Es
tado autonómico y su eficacia, 
descartó la necesidad de refor
mar la Carta Magna para profun
dizar en este proceso, e hizo una 
oferta a todas las fuerzas políti
cas para lograr el consenso en 
materia autonómica.

Fraga sí abogó por reformar 
y mejorar la Carta Magna y adv ir- 
tió que «no hay que asustarse ante 
los riesgos queconlleva tocar una 
de las vigas maestras de nuestro 
edificio político común», porque, 
en su opinión, «estamos aún lejos 
de alcanzar una solución esta
ble, duradera, pacificamente 
aceptada y reconocida por la 
mayoría».

En el mismo foro, el porta
voz de CiU en el Congreso, Joa
quim Molins, reclamó un pacto 
que haga posible la soberanía 
compartida en Cataluña en el 
marco del conjunto del Estado, 
lo que a su juicio no requeriría 
ninguna reforma del texto cons
titucional.

El diputado del PNV José 
Juan González de Txábarri mani
festó que la Constitución prevé 
recursos suficientes para desa
rrollar los hechos diferenciales 
de las Comunidades históricas, 
aunque consideró que el texto de
bería establecer claramente el ca
rácter plurinacional de España 
y reformarse para evitar «algu
nas tutelas» establecidas en su 
Título VIII.

Txábarri, quien abogó por la 
supresión del Senado por no 
cumplir «ninguna función ni re
levante ni propia», dijo que el 
estado autonómico «debe ente
rrar el drama secular de la reali
dades marginadas y no compren
didas».

EI secretario de Comunica
ción del PSOE, Alfredo Pérez 
Rubalcaba, manifestó que los 
partidos nacionalistas están en 
la actualidad reclamando cosas 
que están «al límite, en el bor
de» de la Constitución, y queello 
se debe a la debilidad que el 
Gobierno del PP ha demostrado 
durante los dos últimos años.
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Defienden la continuidad de la Mesa de Ajuria Enea

PP, PSOE y UA critican el
guiño de Ibarretxe a HB

N.G.G. - Madrid

Dirigentes del Partido Popu
lar, PSOE y Unión Alavesa la
mentaron ayer las declaraciones 
del candidato del PNV a lehen
dakari y vicepresidente del go
bierno Vasco, Juan José Ibarre
txe, en las que defendió el diálo
go con HB y dudó de la validez 
de ciertas reuniones de los pac
tos de Vitoria y de Madrid.

El presidente del PP en el País 
Vasco, Carlos Iturgaiz, criticó 
que el PNV por medio de Ibarre
txe, «haya resuelto ya su encruc i- 
jada dando la espalda a los demó
cratas y abrazando sin sonrojo 
el diálogo con HB».

A través de un comunicado, 
el presidente de los populares 
vascos aseguró que el PNV «pa
rece más dispuesto a compartir 
proyectos con HB que con el res
to de los demócratas» y con ello, 
«vuelve a desoír la petición de 
aislar con los hechos aHB solici
tada de nuevo por la mayoría de 
la sociedad vasca».

Según Iturgaiz, la Mesa de 
Ajuria Enea «sigue teniendo vi
gencia», porque es un foro don
de «los demócratas debemos ex
poner nuestras posturas y nues
tros puntos de vista, aunque sean 
contrapuestos».

En este sentido, el secretario 
general de los socialistas vascos, 
Nicolás Redondo Terreros, indi
có que su formación defenderá 
«ese marco de relaciones entre 
los partidos democráticos que 
nos parece imprescindible», que 
es la Mesa y el Pacto de Ajuria 
Enea.

No hay alternativa

Redondo respondió de esta 
manera, en rueda de prensa, a 
las afirmaciones del vicelehen
dakari y aseguró que «no hay otra 
alternativa mejor» como zona de 
consenso y relaciones entre las 
fuerzas democráticas.

Reconoció que «llevamos un 
año en el que las cosas no funcio
nan bien entre los partidos demo
cráticos, entre el Gobierno vas
co y el de la nación, entre el Mi
nisterio y la Consejería de Inte
rior, pero, en vez de decir, como 
Ibarretxe, que la Mesa de Ajuria 
Enea no sirve, nosotros empe
ñaremos todas nuestras energías 
en recomponer» el consenso en 
materia antiterrorista después de 
las elecciones.

Por su parte, el secretario ge
neral de Unidad Alavesa, Pablo 
Mosquera, acusó a Ibarretxe, de 
haber «declarado el certificado 
de defunción» de la Mesa de Aju
ria Enea. Mosquera recordó que 
Ibarretxe es el candidato a lehen
dakari y a liderar la Mesa de Aju
ria Enea por el partido más vota
do y que, posiblemente, tras las 
elecciones del 25 de octubre le 
corresponda a él «la iniciativa

de volver a reuniría o no».
Advirtió que de ahora en ade

lante parece que «va a ser más 
fácil que los partidos nacionalis
tas sigan hablando con HB que 
hablemos entre los demócratas».

y pidió al PNV y a EA que aban
donen lo que a su juicio es una 
posición «ambigua» respecto del 
Estado de derecho para que en 
el País Vasco «terminemos con 
la transición».

"Macario’’, condenado a 33 
años por la muerte del jefe 
de los miñones de Alava

J.S. - Madrid

La Audiencia Nacional con
denó a33 años de cárcel al etarra 
Ignacio Aracama Mendia, «Ma
cario», por su participación, en 
enero de 1980, en el asesinato 
del jefe del Cuerpo de Miñones 
de Alava, Jesús Velasco Zuazola, 
esposo de la actual presidentade 
la Asociación Víctimas del Te
rrorismo (AVT).

Una sentencia notificada ayer

impone a «Macario» 28 años de 
cárcel por ser cooperador nece
sario en un delito de asesinato 
y otros cinco años por el robo 
del automóvil en el que los terro
ristas del «comando Araba» de 
ETA se desplazaron al lugar del 
crimen.

La Sala condena a este te
rrorista a pagar 30 millones de 
pesetas a la viuda del militar ase
sinado, Ana María Vidal-Abar
ca.

El próximo Campeonato del Mundo 
va a ser de tan alto nivel que hasta 
el público puede batir un récord.

CAMPEONATO MUNDIAL
DE DEPORTES PARA CIEGOS

Del 17 al 25 de Julio se celebra en Madrid el Campeonato 
Mundial de Deportes para Ciegos de Atletismo, Natación. 
Judo y Goalball, No te lo puedes perder. Ven y verás

Patrocinadores oficiales:

”la Caixa ’

Proveedores oficiales:

^Movistar

INFORMÁTICA ^^tijaron
CE 
IB 
SA

Ven y verásInstalaciones del Consejo Superior de Deportes. Avda. Martín Fierro s/n. (Ciudad Universitaria) 28040 Madrid ^ Líneas 46 - 62 - 82 - 83 - 84 <^ Líneas 3 - 6
Centro de Natación "M - 86" c/ José Martínez de Velasco, 3 (Barrio de la Estrella) 28007 Madrid ^ Líneas 20 - 30 - 56 <í> Líneas 6 - 9
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El fiscal 
anticorrupción 
pide que declaren 
30 imputados en 
el caso Zamora

Efe - Madrid

La Fiscalía Anticorrupción 
presentó en el Tribunal Supe
rior de Justicia de Castilla y 
León unadenuncia por supuesto 
delito de prevaricación en rela
ción con el «caso Zamora», en 
la que pide que declaren trein
ta imputados, entre ellos dos ex 
presidentes de la Diputación 
Provincial de Zamora.

Fuentes fiscales señalaron 
que el fiscal jefe anticorrupción, 
Carlos Jiménez Villarejo, solici
ta que declaren como imputa
dos, en relación con supuestas 
irregularidades en expedientes 
de obras y servicios, los ex presi
dentes de la Diputación Luis Cid 
Fontán y Antolín Martín, el por
tavoz del PP de la misma, Aure
lio Tomás, diputados del área 
de obras, entre otros, y propo
ne 27 testigos.

Cien folios

La Fiscalía Anticorrupción, 
siguiendo las pautas dadas por 
la Fiscalía General del Estado, 
presentó ayer ante el Tribunal 
Superior la denuncia, de cien fo
lios, que se centra en el delito 
de prevaricación administrati
va, pero sin excluir que la ins
trucción permita esclarecer he
chos y delitos distintos.

El caso fue investigado por 
la Fiscalía Anticorrupción con 
dos líneas, una determinar si la 
adjudicación de obras y servi
cios se ajustaban a la legisla
ción vigente sobre contratación 
pública y estudiar lo relativo a 
la denuncia de Antolín Martín 
sobre presunta financiación irre
gular del PP.

Aprobado el dictamen del proyecto de reforma del IRPF 

Hacienda podrá conocer 
las operaciones de fondos

N.M.P. - Madrid

Las sociedades gestoras de 
fondos de inversión y planes de 
pensiones tendrán obligación de 
informar a la Agencia Tributa
ria, si esta se lo pide, sobre las 
operaciones con acciones o par
ticipaciones de dichas institu
ciones.

Esta medida destinada a re
forzar la lucha contra el fraude 
fiscal fue acordada por el Gru
po Popular con el Grupo de Iz
quierda Unida en la Comisión 
de Economía y Hacienda, que 
desde el lunes debate el Proyecto 
de Ley' del IRPF.

Là Comisión parlamentaria 
de Economía y Hacienda deba
tió ayer las enmiendas parcia
les al Proyecto de Ley del IRPF 
que comenzó el lunes y se fina
lizó anoche, con la aprobación 
del dictamen.

Otra de las medidas acorda
das para reforzar la lucha con
tra el fraude establece la obli
gatoriedad de los contribuyen
tes a informar sobre las opera
ciones que lleven a cabo o se 
deriven de la tenencia de valo
res, directa o indirectamente, en 
paraísos fiscales.

El portavoz del PP en asun
tos fiscales en la Comisión de 
Economía, Vicente Martínez 
Pujalte, explicó que se acordó 
con IU que las Administracio
nes Públicas no podrán exigir 
que los contribuyentes que no 
tienen obligación de presentar

Eguiagaray, portavoz socialista en la Comisión de Economía.

la declaración de la renta ten
gan que hacerlo para obtener una 
subvención o prestación públi
ca, como ocurre ahora.

Otra de las novedades que se 
introducirán en comisión para 
la reforma del IRPF es que los 
ingresos por alquiler de vivienda 
de renta antigua, anterior al 9 
de mayo de 1985, serán consi
derados gastos de deducibles 
adicionalmente a los gastos ne
cesarios mientras subsista la 
situación.

Asimismo se establecerá la 
colaboración para suministrar 
información por parte de la

Agencia Tributaria a los Juzga
dos y Tribunales de Justiciapara 
la ejecución de sentencias fir
mes, aunque la solicitud judi
cial de información se ordena
rá por oficio y exigirá resolu
ción previa de los intereses pú
blicos y privados afectados.

El Grupo Popular y CiU tam
bién acordaron que las rentas di
feridas percibidas por la trans
misión de un seguro estarán so
metidas sólo al Impuesto de Su
cesiones en caso de haber sido 
adquiridas por herencia, lega
do o cualquier otro título suce
sorio.

Los sindicatos de 
la Ertzaintza 
piden más 
personal y medios 
para las escoltas

Efe - Bilbao

Delegados sindicales de las 
secciones de la Ertzaintza en 
UGT y CCOO, y del sindicato 
policial independiente ERNE 
reivindicaron ayer más perso
nal y más medios para poder 
desempeñar adecuadamente el 
servicio de escolta a los conce
jales vascos del PP.

Cerca de una veintena de 
representantes sindicales se 
concentraron ayeren Bilbao an
te la sede de la viceconsejería 
de Seguridad de Interior, del 
Gobierno Vasco, para expresar 
su «disconformidad» ante la 
planificación efectuada por este 
departamento «para responder 
al grave problema de seguri
dad» al que se enfrentan profe
sionalmente en la protección de 
cargos electos.

El representante de CCOO, 
Roberto Del Agua, declaró a los 
periodistas que las centrales 
consideran que cuanta más pro
tección se dé a una persona ame- 
nazada más difícil es atentar 
contra ella y, aunque recono
ció que nadie puede garantizar 
una seguridad absoluta, recal
có que los escoltas deben par
tir de una posición mínima para 
poder desempeñar esa función.

«Entendemos que se puede 
hacer bastante más de lo que 
se está haciendo y en ello tam
bién está en juego la credibili
dad de la institución», añadió.

Sin detallar las reivindica
ciones concretas de los ertzai- 
nas por «motivos de seguri
dad», Del Agua solicitó unafor- 
mación adecuada para los es
coltas e insistió en que Interior 
debe resolver este problema.

Matutes acusa a 
Borrell de apoyar 
la tesis alemana 
de recortar las 
ayudas de la UE

Efe - Bruselas

El ministro de Exteriores, 
Abel Matutes, acusó ayer al can
didato socialista José Borrell de 
apoyar las tesis alemanas de que 
se recorten las ayudas de la UE 
a España y a otros países para 
equilibrar el presupuesto comu
nitario.

El ministro respondía así a 
las declaraciones el lunes del 
candidato socialista acerca de 
que España «no tiene ni zorra 
idea» de negociar en Bruselas, 
porque por un lado baja los im
puestos y por otro quiere que 
se mantengan los fondos de co
hesión y estructurales para Es
paña.

«Con esas ideas no necesi
tamos enemigos exteriores», 
dijo Abel Matutes, que partici
pó ayer en Bruselas en la firma 
de un acuerdo comercial con 
México.

Martín Marín niega un cambio 
de imagen en su nombramiento
C.L.L./M.T7C.C. - Madrid

Pedro Antonio Martín Ma
rín, cuyo nombramiento oficial 
como secretario de Estado de 
la Comunicación se hará oficial 
el próximo viernes, aseguró ayer 
que su designación y la del nue
vo portavoz del Gobierno supo
nen sólo un «cambio de perso
nas» y no de imagen del Ejecu
tivo.

«No creo que se esté produ
ciendo un cambio de imagen, 
sólo se está produciendo algún 
cambio de personas que en abso
luto altera el proyecto de cen
tro político que dirige José Ma
ría Aznar», dijo el actual secre
tario de Estado para el Deporte 
en su primera comparecencia 
ante los medios tras conocerse 
el lunes su nuevo nombramien- 
^°7
/ Con las designaciones de 

Martín Marín para la secreta
ría de Estado de la Comunica
ción y la del ministro de Indus

tria, Josep Piqué, para el cargo 
de portavoz del Gobierno, se cu
bren los dos puestos ocupados 
desde mayo de 1996 por Miguel 
Angel Rodríguez.

Martín Marín aprovechó su 
intervención ante los medios pa
ra agradecer la «confianza» que 
ha depositado en él el presidente 
del Gobierno y añadió que espe
ra sustituir a su «compañero y 
amigo» Miguel Angel Rodrí
guez «con la misma lealtad y 
orgullo» de seguir trabajando 
por un «proyecto de moderni
dad, un proyecto de moderación, 
de diálogo, tolerancia y mejo
ra de la sociedad española para 
su entrada en el siglo XXI».

Por su parte, el ministro de 
Trabajo y Asuntos Sociales, Ja
vier Arenas, dijo que el nom
bramiento de Pedro Antonio 
Martín Marín como nuevo se
cretario de Estado para la Comu
nicación «no supondrá ningún 
cambio en la política de comu
nicación del Gobierno».

Arenas subrayó que «Mar
tín Marín ha realizado una buena 
labor como secretario de Esta
do para Deporte», y destacó la 
«experienciapolítica y el talante 
dialogante» del nuevo secreta
rio de Estado para la Comuni
cación.

Desde la oposición, el secre
tario de Política Autonómica del 
PSOE, Ramón Jáuregui, aseguró 
que este partido «no puede ol
vidar» que el nuevo secretario 
de Estado de la Comunicación, 
Pedro Antonio Martín Marín, 
fue «uno de los artífices de una 
de las agresiones a los medios 
de comunicación no afines al 
Gobierno».

En declaraciones a Efe, Jáu
regui indicó que lo que «real
mente» preocupa a los socialis
tas es «la política de fondo» del 
Ejecutivo, y criticó el papel de 
Martín Marín «en la ley de me
dios y contra Sogecable con la 
creación de los temas de depor
tes de interés general».

El Insalud pone 
en marcha un 
plan informático 
para abordar el 
"efecto 2000"

Efe-Madrid

El Insalud ha puesto en 
marcha un plan para abordar el 
denominado «efecto 2000», 
que puede provocar que mu
chos ordenadores, que sólo uti
lizan los dós últimos dígitos pa
ra codificar los años, interpre
ten el año 2000 como el 1900, 
por lo que muchos sistemas no 
funcionarán o cometerán erro
res.

La directora general de Pre
supuestos e Inversiones del 
Insalud, Carmen Navarro, dijo 
ayer a Efe que el proyecto se 
desarrollará en tres fases, y que 
la actual, que finaliza el 31 de 
julio, consiste en realizar un 
análisis del impacto que ese 
problema puede tener en los sis
temas y ordenadores de los cen
tros del Insalud, que se estudia
rá hastael 31 de marzo de 1999 
y se aplicará posteriormente.
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José Barrionuevo proclamó su inocencia en el último turno de palabra

El juicio por el secuestro de Marey 
quedó ayer visto para sentencia

F.P. - Madrid

El ex ministro del Interior Jo
sé Barrionuevo, el principal acu
sado en la vista oral por el secues
tro de Segundo Marey, procla
mó ayer su inocencia minutos an
tes de que este juicio del «caso 
GAL» quedara visto para senten
cia tras casi dos meses de sesio
nes.

Antes de que el presidente de 
la sala, José Jiménez Villarejo, 
declarara concluso el juicio, ocho 
de los doce acusados utilizaron 
su derecho a decir la última pa
labra para in vocar Justicia, aun
que el ex policía José Amedo 
también demandó «responsabili
dades políticas».

Fuentes del Tribunal Supre
mo informaron a Efe de que la 
sala podría deliberar su fallo a 
lo largo de este mes, si bien la 
sentencia no se conocerá hasta 
agosto o, más probablemente, 
durante el mes de septiembre.

Desde el pasado 25 de mayo, 
el alto tribunal ha juzgado a la 
ex «cúpula» del Ministerio del 
Interior del primer Gobierno so
cialista por el secuestro de Se
gundo Marey en 1983, en Fran
cia, primera acción atribuida a 
los GAL, por la que el fiscal re
clama un total de 178 años de 
cárcel para los doce procesados.

La última sesión del juicio se 
inició con la intervención del 
abogado defensor de Barrionue
vo, Pablo Jiménez de Parga, 
quien centró su petición de abso
lución del ex ministro en la exis
tencia de causas de nulidad del 
procesado debidas a las supues
tas irregularidades que a su jui
cio cometió el primer juez ins
tructor Baltasar Garzón.

Durante tres horas, Jiménez 
de Parga expuso que, además, 
no hay «pruebas de cargo» con
tra Barrionuevo, y por tanto de
bería ser también absuelto, y que 
lo único que existe contra el ex 
ministro es el testimonio acus-

Delgado propone que las 
medidas cautelares no las 
fije el juez instructor

El CGPJ pide informes de 
los jueces candidatos a 
sustituir a Gómez de Liaño

Efe - El Escorial

El presidente del Consejo 
General del Poder Judicial 
(CGPJ) y del Tribunal Supre
mo, Javier Delgado Barrio, se 
mostró ayer partidario de que 
unjuez distinto al instructor sea 
el que aplique las medidas cau
telares en el proceso judicial.

Delgado pronunció estas pa
labras en el curso «Investigar, 
acusar, juzgar» organizado por 
el Colegio de Abogados de Ma
drid, que la Universidad Com

José Barrionuevo a su llegada ayer al Tribunal Supremo. EFE

atorio «directo» del ex director 
de la Seguridad del Estado Julián 
Sancristóbal, lo que también ca
recería de consistencia para su 
condena.

Además de todo esto, el abo
gado de Barrionuevo alegó que, 
en cualquiercaso, los delitos por 
los que se les acusa (detención 
ilegal, pertenencia a banda arma
da y malversación de caudales 
públicos) han prescrito por el 
transcurso del tiempo.

A continuación, el abogado 
del Estado, Rafael Miñarro, de
fendió que el Estado no sea decla
rado responsable civil subsidia
rio de las indemnizaciones que 
se reclaman para la víctima, que 
calificó de excesivas y que se
gún sus cálculos, en función de 
otros secuestros como el de Vi
lloslada, Marey debería recibir 
300.000 pesetas.

Pasadas las dos y media de 
la tarde, el presidente del tribu
nal preguntó a los acusados si 
querían hacer uso de su derecho 
a decir la última palabra.

El ex policía José Amedo

plutense celebra en San Loren
zo de El Escorial.

El presidente del CGPJ des
tacó que, cuando se cumplen 20 
años de la Constitución, hay un 
hábito de estudiar los proble
mas a la luz de la Carta Magna.

«La impresión que yo tengo 
respecto del estado actual de la 
Constitución es de pleno asenta
miento, porque se ha creado un 
hábito mental entre los juristas 
que les lleva a estudiar los pro
blemas siempre desde la Cons
titución».

asintió y trató de leer una decla
ración escrita, pero el magistrado 
Jiménez Villarejo se lo impidió.

Sin reprimir un gesto de con
trariedad, Amedo admitió que 
puede haber contradicciones en 
sus declaraciones pero sostuvo, 
en alusión a Barrionuevo y Vera, 
que «quien niega se esconde de 
sus responsabilidades políticas», 
momento en el que fue adverti
do por el presidente de la sala 
de que debía guardar respeto «a 
todo el mundo».

Amedo exculpó a los proce
sados Francisco Saiz Oceja, Luis 
Hens, Juan Ramón Corujo, Ju
lio Hierro y Michel Domínguez, 
yaque «nuncaestuvieron al co
rriente de situaciones que se ha
bían previsto desde el Gobierno 
socialista» y, además, «se limi
taron a obedecer órdenes de sus 
superiores». Para acabar, Amedo 
deseó «paz y larga vida al señor 
Marey y a toda su familia».

El último en intervenir fue el 
ex ministro José Barrionuevo, 
quien hizo constar que «las acu
saciones que se han formulado»

Efe-Madrid

LaComisión Permanente del 
Consejo General del Poder Ju
dicial (CGPJ) decidió pedirun 
informe a distintos tribunales su- 
periores de Justicia sobre cómo 
llevan sus juzgados los cinco 
jueces que piden sustituir al ma
gistrado de la AudienciaNacio- 
nal Javier Gómez de Liaño.

Fuentes del órgano de Go
bierno de jueces y magistrados 
dijeron a Efe que el CGPJ pedi
rá esos informes a los tribuna

contra él «son falsas», y, si se 
tiene en cuenta su trayectoria per
sonal y política, son «terrible
mente injustas».

Barrionuevo aseguró que du
rante su gestión «no he hecho 
más que tratar de evitar sufri
mientos, intolerancias, violen
cia y atentados contra las perso
nas».

El ex titular de Interior des
de 1982 a 1988 añadió que siem
pre ajustó sus actuaciones «a los 
valores y principios constitucio
nales» y reiteró que «ni por ac
ción ni por omisión consciente 
he causado ningún daño al se
ñor Marey».

Barrionuevo sostuvo también 
que en este proceso ha habido 
«un juicio paralelo» en el que se 
han dictado dos sentencias: una 
«pronunciada por adversarios 
políticos y otra por adversarios 
con poderes en medios de comu
nicación». «Ahora queda hablar 
a la Justicia; en eso confiamos, 
señorías», concluyó el ex minis
tro.

El ex secretario de Estado 
para la Seguridad Rafael Vera 
se limitó a ratificar su inocen
cia y subrayó que «todas mis ac
tuaciones han estado al servicio 
de España y de los intereses de
mocráticos».

Los comisarios Julio Hierro, 
Miguel Planchuelo y Francisco 
Saiz Oceja, y los inspectores Luis 
Hens y Juan Ramón Corujo, de
fendieron su inocencia porque 
participaron en el secuestro de 
Marey siguiendo las órdenes que 
recibieron.

Los procesados que no hicie
ron uso de laúltima palabra fue
ron el ex gobernador de Vizca
ya Julián Sancristóbal; el ex se
cretario general de los socialis
tas vizcaínos Ricardos García 
Damborenea; el ex jefe del Man
do Unico de la Lucha Antiterro
rista (MULC), Francisco Alva
rez, y el ex policía Michel Do
mínguez.

les superiores de justicia de cada 
comunidad autónoma a la que 
pertenecen los jueces que han 
pedido cubrir, en comisión de 
servicio, el Juzgado Central de 
Instrucción número 1 mientras 
Javier Gómez de Liaño sigue 
suspendido cautelarmente en 
sus funciones. El CGPJ suspen
dió en sus funciones a Gómez 
de Liaño al haber sido proce
sado por el Tribunal Supremo 
por tres supuestos delitos de pre
varicación en decisiones que 
tomó en el caso Sogecable.

Mariscal de 
Gante afirma que 
la Justicia es 
lenta pero toma 
conclusiones

Efe - Lisboa

La ministra de Justicia, Mar
garita Mariscal de Gante comen
tó ayer en Lisboa el informe del 
jefe de la Fiscalía Anticorrup
ción, Carlos Jiménez Villarejo, 
que pidió al Tribunal Supremo 
que se investigue a José Barrio
nuevo por el uso irregular de los 
fondos reservados.

Jiménez Villarejo apreció 
indicios de responsabilidad del 
ex ministro del Interior socialis
ta y solicitó a la Sala Segunda 
del TS, por la condición de afo
rado de Barrionuevo, que le to
me declaración como imputa
do en el proceso por el uso irre
gular de los fondos reservados.

La titular de Justicia, tras ad
vertir que no conoce los argu
mentos jurídicos utilizados por 
el fiscal porque, dijo, «no pue
do conocer todos los procesos», 
añadió que «la justicia es lenta 
pero al final termina con deter
minadas conclusiones».

Recordó que la instrucción 
de este proceso «ha durado bas
tante tiempo» y que el Tribu
nal Supremo consideró necesa
rio «que se ampliase una serie 
de cuestiones y, creo que ahora 
estamos en su fase final».

Por otro lado. Mariscal de 
Gante concordó en la necesidad 
de que el Partido Popular y Par
tido Socialista Obrero Español 
lleguen a un acuerdo para la 
renovación del Tribunal Consti
tucional. Afirmó que no sólo 
ella, sino que «el propio presi
dente del Gobierno (José Ma
ría Aznar) ha hecho continuas 
apelaciones sobre la importan
cia de la esa renovación».

«Estamos desde el pasado fe
brero con la renovación de cua
tro vacantes. Quisiera decir que 
no están vacantes sino que los 
titulares se encuentran en pró
rroga de sus funciones. Tampo
co se puede pasar la idea de que 
en el Tribunal Constitucional 
hay cuatro miembros menos».

Sobre su proyecto de ley de 
Enjuiciamiento Civil presenta
do a los diputados, la ministra 
dijo que espera que sea aproba
do en la presente legislatura, y 
dijo que «es una apuesta valiente 
porque someter a debate en el 
Congreso 825 artículos son mu
chos artículos».

Recordó que la actual ley es 
de 1881, aunque reformada pos
teriormente en varias ocasiones, 
y que en los años 1983,1984 y 
1985 los juristas pedían una nue
va legislación. Añadió que «tras 
dos años de gobierno (del PP) 
se ha conseguido una nueva le
gislación y hoy hay algunas vo
ces que dicen que no es el mo
mento de una nueva ley sino de 
una reforma parcial».

Mariscal de Gante participa 
en Lisboa de la XI Conferencia 
de Ministros de Países Iberoa
mericanos, cuyos trabajos dis
curren a puerta cerrada y en la 
que España ha presentado tres 
proyectos para potenciar la lu
cha coordinada contra el delin
cuencia organizada.
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Los actos violentos en el Ulster se 
redujeron ayer, tanto los 
protagonizados por los radicales 
unionistas como republicanos

Los capellanes de la Orden de Oranse piden que acabe el cerco de Portadown

Cae la violencia en el Ulster el 
día del entierro de los tres niños
Los capellanes de la Orden 
de Orange pidieron ayer, que 
los miembros de esta orga
nización político-religiosa 
desistan de desfilar por la 
calle de Garvaghy Road en 
Portadown (sur del Ulster).

M.V./F.P. - Belfast

Los capellanes lanzaron este 
llamamiento tras el entierro ayer 
de los pequeños Richard, Mark 
y Jason Quinn, quemados vivos 
el pasado domingo en su domi
cilio en Ballymoney (norte de 
la provincia) como represaliapor 
la prohibición del paso del des
file protestante por Garvaghy 
Road, de mayoría católica.

El reverendo William Bing
ham, capellán de la Orden, ya 
declaró el pasado domingo que 
ninguna calle vale la vida de una 
persona y «apoyamos por com
pleto este sentimiento», indica
ron los capellanes en un comu
nicado difundido en la sede de 
la institución.

«Queremos que conste nues
tra extrema repulsión por el ase
sinato de tres niños pequeños en 
Ballymoney y extendemos nues
tra sincera condolencia a los pa
dres y toda la familia de las víc
timas», indica el comunicado.

Del mismo modo, agregan los 
capellanes, «queremos expresar 
a la comunidad católica en Irlan
da del Norte nuestro profundo 
dolor por el hecho de que tantos 
de sus miembros hayan recibi
do intimidaciones para que aban
donen sus hogares y porque 
varias de sus iglesias hayan sido

Dictan prisión preventiva para
Videla por el robo de cinco niños

Efe - Buenos Aires

El juez federal argentino 
Roberto Marquevich dictó ayer 
laprisión preventiva del ex pre
sidente Jorge Videla por el robo 
de cinco menores hijos de desa
parecidos y otros delitos conexos 
durante el último régimen mili
tar (1976-1983).

Marquevich también dispu
so un embargo de cinco millo
nes de pesos (o dólares) sobre 
los bienes de Videla, quien presi
dió Argentina en la primera etapa

John Dillon transporta el féretro de uno de sus hijos. EFE

incenciadas».
«Nuestra profunda vergüenza 

por todo esto, supuestamente per
petrado en nombre del protestan
tismo, no se aminora por el he
cho de que mucha de nuestra pro
pia gente sea víctima del terro
rismo», agregan.

Tras la muerte de los peque
ños, los incidentes de violencia 
en Irlanda del Norte han dismi
nuido considerablemente y se 
han situado en su nivel más bajo 
desde el estallido de lacrisis ori
ginada por la prohibición del 
desfile.

Según informó un portavoz 
de las fuerzas del orden, desde 
la madrugada del pasado lunes 
tan sólo ha tenido lugar un ata
que contra la Pol icía norirlandesa

4el último régimen militar, en
tre 1976y 1981, informaron ayer 
fuentes judiciales.

Fuentes próximas al caso in
dicaron que la defensa del ex ge
neral argentino apelará la orden 
de prisión preventiva ante la Cá
mara Federal de la localidad bo
naerense de San Martín.

El ex general Videla, de 72 
años, detenido el 9 dejunio pasa
do por orden de Marquevich, de
berá permanecer en la cárcel de 
máxima seguridad Caseros, de 
Buenos Aires.

(RUC) y, por primera vez en 
nueve días, no se han produci
do robos de vehículos en mar
cha.

El funeral por los hermanos 
Richard, Mark y Jason Quinn 
asesinados el pasado domingo 
en la localidad norirlandesa de 
Ballymoney ha desplazado aun 
segundo plano el afán de los 
orangistas en desfilar por Gar
vaghy Road.

En una mañanaplomiza, pero 
de temperatura algo más suave 
que en los últimos días, lacomu- 
nidad de Ballymoney, uno de los 
bastiones del unionismo más in
transigente, rindió tributo a las 
tres pequeñas víctimas falleci
das en un ataque con bombas in
cendiarias contra su vivienda.

En el fallo del magistrado, que 
consta de un centenar de pági
nas, se acusa a Videla de sustrac
ción, ocultamiento y retención 
de menores de diez años en cin
co casos, agravado con falsifi
cación ideológica de documen
tos públicos destinados a acredi
taría identidad de cuatro perso
nas.

Estos delitos están agravados 
por la falsificación de documen
tos públicos, en nueve hechos, 
y la supresión del estado civil 
de menores de diez años en cin

presuntamente a manos de pro
testantes radicales.

Tanto católicos como protes
tantes se agrupaban en silencio 
y con calma en las inmediacio
nes de la parroquia de Nuestra 
Señora y San Patricio a la espe
ra de la llegada del coche fúne
bre con los féretros de los her
manos Quinn, de 10,9, y 8 años.

Tras el vehículo fúnebre 
marchaba el coche de duelo con 
la familia de los niños seguido 
de otro automóvil en el que via
jaba su padre, John Dillon, de 
religión protestante y casado 
con Christine, católica, de laque 
se separó hace algún tiempo.

Varios centenares de perso
nas se congregaron en el tem
plo deseosas de despedir a los 
hermanos Quinn y expresar su 
solidaridad con la familia.

Asimismo, asistieron a la 
ceremonia religiosa el vicemi
nistro principal de Irlanda del 
Norte, Seamus Mallon, del Par
tido Socialdemócrata y Laboris
ta (SDLP) y el diputado por la 
circunscripción local. Sean Pa
rren, de la misma formación, así 
como representantes de las igle
sias protestantes locales.

En su homilía, el párroco de 
San Patricio, el padre Peter For
de, manifestó que «cuando se 
produce una tragediacomo ésta, 
nos inclinamos a echar la cul
pa a Dios (...) pero no es Dios 
quien comete asesinatos o cual
quier acto maligno».

«Dios no quiere que nadie 
mate o peque, pero tristemente 
pecamos, tristemente algunas 
personas incluso asesinan», dijo 
el párroco.

co casos, dijeron fuentes del 
juzgado de laciudad bonaerense 
de San Isidro, a cargo de Mar
quevich.

Videla fue detenido después 
de que el juez tomara declara
ción al general Agatino Fede
rico di Benedetto, quien admi
tió que en el hospital del regi
miento del Campo de Mayo, 
dependiente del Ejército, mu
jeres detenidas ilegalmente 
dieron a luz a niños que fueron 
cedidos presuntamente en adop
ción. •

Los moderados 
albaneses creen 
que la guerra de 
Kosovo está a 
punto de empezar

Julia R, AREVALO

Una guerra de envergadura 
podría producirse en Kosovo, 
mientras los albaneses, dividi
dos, agotan un tiempo necesa
rio para dialogar con el régimen 
de Belgrado, advirtió ayer un 
miembro del equipo negociador 
de Ibrahim Rugova, Veton Su
rroi.

En una entrevista concedida 
aEfe,el hispanista Surroi lamen
tó la pérdida de un tiempo valio
so desde que, a fines de febrero 
pasado, comenzó la crisis koso
var tras la primera ofensiva serbia 
contra insurgentes del Ejército 
de Liberación de Kosovo (UCK), 
en la que murieron muchos ci
viles.

Desde entonces, el UCK ha 
crecido de tal modo que se sien
te con poder suficiente como para 
imponercondiciones en Kosovo, 
mientras el pacifista «presiden
te» albano-kosovar Rugova pa
rece incapaz de recuperar el li
derazgo perdido.

La comunidad internacional, 
por su parte, ha ido cambiando 
la percepción del conflicto de 
Kosovo y el tono de sus amena
zas contra Belgrado, para empe- 
zar a repartirías también entre 
los albaneses kosovares.

«Lo que era una masacre (de 
albaneses por parte de los coman
dos serbios) ahora es una gue
rra en su primera fase» entre dos 
fuerzas armadas, destacó Surroi, 
uno de los cuatro miembros del 
equipo negociador albano-ko
sovar, quizá el mejor implanta
do en Occidente.

La comunidad internacional 
ha instado a serbios y albaneses 
a un alto el fuego y a negociar 
un estatuto para Kosovo, después 
de que los serbios abolieran en 
1989 la anterior autonomía de 
Kosovo dentro de Yugoslavia.

El ministro alemán de Exte
riores, Klaus Kinkel, ha pedido 
una nueva conferencia interna
cional del estilo de la de Day ton, 
en que se pactó la paz de Bosnia, 
pero el negociadorestadouniden- 
se, Richard Holbrooke, advier
te de que hay una clara diferen
cia: Bosnia era un estado inde
pendiente mientras que Kosovo 
es parte de Serbia y Yugoslavia.

En principio, eran los albano- 
kosovares los que reclamaban la 
conferencia internacional, pero 
en estos momentos no tienen una 
representación clara con la que 
acudir a ella, ya que la autori
dad de Rugova se encuentra mi
nada por su oposición política y 
la popularidad de la guerrilla.

Según Surroi, los albaneses 
se encuentran «en vías de orga
nizar algo más representantivo 
que la estructura monopolítica 
de Rugova», con espacio para el 
sector crítico del pacifismo y para 
el UCK.
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La Junta está dispuesta a negociar un 
Plan de Regadíos, pero sin renunciar a 
ninguna hectárea, según el director 
general del Agua, Alejandro Gil

El portavoz de los remantes afirma que han tenido mucha paciencia y no van a esperar mucho más

La Mancha Oriental usará el a^ua 
del trasvase si no se recibe lo pactado
La Comunidad de Regantes de la Mancha Oriental tomará 
agua del trasvase si en breve no reciben los hectómetros pro
metidos en el Plan Hidrológico deljúcary no se recogen sus 
derechos en el Plan Nacional de Regadíos, Estas manifesta
ciones las. realizó ayer el portavoz de la Junta Central de 
Regantes de la Mancha Oriental, Francisco Belmonte, des
pués de la reunión con el director general del Agua.

L«H.- Albacete

El director general del Agua, 
Alejandro Gil se reunió con 
Francisco Belmonte para tratar 
las propuestas del Plan Nacional 
de Regadíos. El encuentro fue 
la primera de una ronda que la 
Junta de Comunidades llevaráa 
cabo durante esta semana y la 
próxima con los regantes de la 
región para conocer sus impre
siones, inquietudes y necesida
des.

Alejandro Gil señaló que la 
Junta estádispuestanegociarpara 
tener un buen Plan Nacional de 
Regadíos, pero sin renunciar a 
ninguna hectárea. Por su parte 
Belmonte recordó que dentro de 
unos días se vaa cumplir un año 
del acuerdo alcanzado en el Plan 
Hidrológico del Júcar y todavía 
el Gobierno central no lo’ha 
aprobado.

«Los usuarios del agua vamos 
a exigir un trabajo y el cumpli
miento de aquellas promesas, al 

margen de negociar lo que haga 
falta para tener un buen Plan Na
cional de Regadíos», indicó el 
presidente de la Junta Central de 
Regantes.

Francisco Belmonte añadió 
que «hemos tenido una pacien
cia franciscana en todo este pro
ceso y no estamos dispuestos a 
prolongar durante más tiempo 
una situación que en el caso del 
plan hidrológico de cuenca está 
pactado y en el caso de los rega
díos existe un decreto de 1989 
que nos otorga ciertos derechos».

Las modificaciones hacen 
perder algunos derechos

El responsable de .la Junta 
Central de Regantes dijo que no 
se pueden recalificar regadíos 
que en el decreto de 1989 eran 
de interés general por otros de 
carácter potencial, según consta 
en el borrador del Plan Nacio
nal de Regadíos, cuyo horizonte 
se prolonga hasta el año 2.008.

Los usuarios del agua exigen trabajo y cumplimiento de las promesas pactadas. RUEDA

«Estas modificaciones nos ha
cen perder una serie de derechos 
en beneficio de no se sabe quien, 
porque entre otras cosas -recor
dó- aún no disponemos de las 
bases del borrador del Plan Na
cional de regadíos», indicó 
Belmonte.

El director general del Agua 
y el representante de los usua
rios de la Mancha Oriental co
incidieron en señalar que no se 
puede negociar ni debatir el Plan 
Nacional de Regadíos sin tener 
un documento sobre la mesa y 
contar únicamente con referen

cias verbales.
Por último, Francisco 

Belmonte anunció su intención 
de retirarse de la mesa de nego
ciación hasta no tener en su mano 
un documento sobre el que po
der discutir o sobre el que hacer 
alegaciones.

Alonso: El PP sigue fiel a su 
objetivo de traicionar la región

S.A.M.- Toledo

El consejero de Agricultura, 
Alejandro Alonso, acusó ayer al 
PP regional de «seguir fiel a su 
objetivo de traicionar a Castilla- 
La Mancha siempre que puede», 
en este caso con el Plan Nacio
nal de Regadíos, donde el Go
bierno central «está obligado» 
a satisfacer los intereses de la 
región.

En declaraciones a EFE, Ale
jandro Alonso explicó que el ob
jetivo de Castilla-La Mancha es 
mejorar la propuesta del Plan 
Nacional de Regadíos «y no 
ponemos la venda en lugar de 
exigir» lo que corresponde ala 
comunidad, en respuesta a las 
manifestaciones realizadas ayer

por el Grupo Popular. El conse
jero recalcó que la elaboración 
del Plan Nacional de Regadíos 
es obligación del Gobierno de 
España y este asunto «no tiene 
nada que ver con la materia 
competencial», al tiempo que 
reconoció que el Ejecutivo regio
nal debe concertar posteriormen
te con el Ministerio el sistema 
de financiación.

Asimismo, recordó que el Go
bierno regional ha invertido en 
los últimos años 5.000 millones 
de pesetas para la modernización, 
mejora y ampliación de los re
gadíos en la comunidad autóno
ma «mientras que la adminis
tración central no ha aportado ni 
un duro y eso nos hace estar pre
ocupados». El consejero in

dicó, asimismo, que el Gobier
no no tiene intención de poner 
en marcha las 50.000 hectáreas 
de regadío en La Manchuela 
declaradas de interés nacional - 
»que van a pasar a mejor vida», 
dijo- y por eso el diputado del 
PP Domingo Triguero «se inven
ta argumentos» como que los 
agricultores ya no están intere
sados en la transformación de 
estas hectáreas.

Por otra parte, Alonso seña
ló que desde la consejería se ha 
previsto una serie de reuniones 
con las organizaciones agrarias 
y las comunidades de regantes 
de la región con el fin de pulsar 
su opinión sobre la propuesta del 
Ministerio y para definir las ex
pectativas de la región en esta 
materia.

Alonso indica que el objetivo es mejorar la propuesta del Plan de Regadíos.
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En el Consejo de Ministros, a petición de Francia y Alemania

La UE tratará el acuerdo 
de Mercosur el lunes

Ebro Agrícolas cerrará su 
azucarera de Veguellina

Efeagro

El Consejo de Ministros de 
Agricultura de la UE que se 
celebrará el lunes de la semana 
próxima tratará, a petición de 
Francia y Alemania, el proyec
to de creación de un acuerdo de 
libre comercio con Mercosur, 
que incluye a los países de Ar
gentina, Brasil, Uruguay y Pa
raguay, y Chile.

El Gobierno francés, apoya
do por Alemania, ha solicitado 
que se incluya ese asunto den
tro de los puntos «varios» del 
orden del día, informaron fuen
tes comunitarias.

En contra

El ministro de Agricultura 
Louis Le Pensec expondrá su 
opinión en contra de la negocia
ción de un acuerdo de asociación 
con esos países, por considerarlo 
«incoherente» con las reformas 
agrícolas previstas en la Agen
da 2000, señalaron las mismas 
fuentes.

Las autoridades francesas 
hablarán de los costes que su
pondría la creación de una zona 
de libre comercio con Mercosur 
(Argentina, Brasil, Uruguay y 
Paraguay) y Chile dentro del 
capítulo agrícola.

El comisario europeo de 
Agricultura, Franz Fischler, ha 
pedido a sus servicios técnicos 
que elaboren un informe sobre 
los supuestos perjucios que oca-

Manuel Marín, comisario europeo de Agricultura.

sionaría a la agricultura comu
nitaria la creación de una zona 
de libre comercio.El portavoz de 
Fischler, no obstante, señaló que 
dicho informe no estará listo 
hasta antes de que la Comisión 
Europea adopte, el miércoles 22 
de julio, su propuesta formal 
sobre el acuerdo de asociación.

El colegio de comisarios se 
pronunciará ese día sobre el 

proyecto elaborado por el res
ponsable de las relaciones con 
América Latina, y vicepresidente 
de la Comisión, Manuel Marín.

Marín asegura en dicho bo
rrador que la Comisión Europea 
tendrá en cuenta los productos 
comunitarios «sensibles» en las 
negociaciones para la liberali
zación deí comercio con 
Mercosur y Chile.

Efe- Madrid

Ebro Agrícolas comunicó 
ayer a los sindicatos el cierre 
«inminente» de su fábrica de 
Veguellina de Orbigo (León) en 
una reunión celebrada en dicha 
factoría, según informaron a 
EFE fuentes laborales.

Miembros del comité de 
empresa informaron alas orga
nizaciones agrarias y partidos 
políticos de que Azucarera Ebro 
les había confirmado el cierre 
de la fábrica leonesa, que cuenta 
con 73 trabajadores fijos y 140 
discontinuos.

El presidente de la Junta de 
Castilla y León, Juan José 
Lucas, aseguró ayer al conocer 
la noticia, que sólo admitirá cie
rres de factorías azucareras en 
la Comunidad Autónoma «si 
con ello se garantiza la 
competitividad y los puestos de 
trabajo» y si suponen un incre
mento de la competitividad en 
el sector.

Reacciones
El secretario general de la 

Asociación de Jóvenes Agricul
tores (Asaja) de Castilla y León, 
José Antonio Turrado, acusó 
hoy al consejero de Agricultu
ra de la Junta, José Valín, de 
romper su compromiso sobre la 
reestructuración del sector azu
carero, tras el anuncio ayer del 
cierre inmediato de la fábrica 
de León.

Turrado recordó que José 
Valín, declaró que «el cierre de 
Veguellina no entraba dentro de 
los cálculos ni del gobierno 
regional ni de la industria azu
carera, por lo menos para esta 
campaña».

La empresa de azucareras 
Ebro había decidido en mayo

atrasar, al menos duranteun año, 
el cierre de sus plantas de León 
y Palencia por la intervención 
de la Junta de Castilla y León 
en contra de dicha decisión.

Jaime González, candidato 
socialista a la presidencia de la 
Junta, consideró el anuncio de 
cierre de la azucarera como «la 
constatación del fracaso de las 
políticas industriales de la Junta 
de Castilla y León».

En caso de cierre de fábri
cas, el Acuerdo sobre Reestruc
turación y Reordenación del 
Sector Remolachero-Azucare
ro establece que dicha decisión 
deberá hacerse pública con la 
antelación suficiente para evi
tar perjuicios al agricultor y 
además el cierre deberá ser 
analizado por la Mesa de Estu
dio y Planificación del Sector.

Este convenio fue firmado en 
marzo por las organizaciones 
Asaja, la Unión de Pequeños 
Agricultores (UPA), la Confe
deración Nacional de Cultiva
dores de Remolacha y Caña 
Azucareras (CNCRCA) y las 
empresas Ebro Agrícolas y 
Sociedad General Azucarera.

El acuerdo tenía como ob
jetivos, entre otros, garantizar 
los derechos de contratación de 
los productores de remolacha y 
caña, el mantenimiento de las 
áreas tradicionales de cultivo y 
evitar que la reestructuración 
perjudique a los agricultores.

Reunión urgente
Ante el anuncio del cierre de 

la fábrica, se ha convocado una 
reunión urgente de la Platafor
ma en defensa del sector azu
carero y remolachero de la pro
vincia de León para hoy a las 
10,30 horas en la sede de la 
Cámara Agraria Provincial, con 
el fin de frenar el cierre.

Æu-tor
Sí tienes escrito algo sobre tu. pueblo o tu 

provincia, -gentes, historia, monumentos, cos
tumbres, gastronomía,...- y no tienes quien te lo 
publique, LA TRIBUIRA puede hacer algo por ti, 
en beneficio de nuestros lectores y del autor que 
llevas dentro.

Entra en contacto con la dirección del perió
dico, puede que hayas encontrado editor para tu 
obra.

ilTO TEiraiVIOS NIAS IITTEILES QUE EL DE 
BARLA A GOTTOCER!

La Tribuna

Diario la Tribuna, con la Cultura

ROSANA MAROTO QUINTANA
Desaparecida el día 25 de junio de 1998 

por los alrededores de VALDEPEÑAS (C. Real) 
montando en bicicleta - 21 años de edad - Vestida 
con camiseta blanca - Gorra azul - Zapatillas Nike 

blancas - Malla larga azul y Mochilla

Si pueden dar alguna información, diríjanse a los 
Telefonos 1091 (Policía Nacional) - 926 32 49 80
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Montoro pidió a las empresas de 
turismo y del sector servicios que 
muestren su solidaridad con el 
conjunto de la Economía

El Gobierno espera cumplir el objetivo de inflación a final de año, fijado en el 2.1 por ciento

Ihrismo y servidos hideron subir 
el IPC de junio un 0,1 por ciento
La resistencia a la contención de precios mostrada por algu
nos servicios, como el turismo, propició un aumento de la 
inflación en Junio, que creció un 0,1 por ciento, lo que sitúa 
la tasa acumulada en el 0,5 por ciento y la interanual (últi
mos doce meses) en el 2,1 por ciento, según el INE.

C.S. - Madrid

Lainflación subyacente (que 
excluye los alimentos frescos y 
los-productos energéticos) au
mentó en junio un 0,2 por cien
to, durante los seis primeros me
ses lo hizo en 1,3 por ciento y en 
el último año un 2,4 por ciento.

El Gobierno afirmó que los 
precios evolucionan de acuerdo 
a las previsiones y que se cum
plirá el objetivo del 2,1 por ciento 
a final del año (queda un mar
gen de 1,6 puntos), mientras que 
la oposición alertó de los ries
gos de un repunte y los sindica
tos reclamaron menores benefi
cios empresariales.

La resistencia de los servicios 
a reducir sus precios llevó al se
cretario de Estado de Economía, 
Cristóbal Montoro, a anunciar 
que en los próximos días pedirá 
a los sectores más inflacionistas 
(turismo, hostelería, esparci
miento, servicios sanitarios y 
otros) un mayor esfuerzo que per
mita mantener la estabilidad de 
la inflación.

En junio pasado, el grupo más 
inflacionista fue el que incluye 
el turismo y otros servicios, que 
experimentó un alza de precios 
del 0,5 por ciento, fundamental
mente acausa del aumento de seis 
décimas que se produjo en el sec

tor turístico y en la hostelería.
Los servicios, excluidos los 

alquileres, tuvieron en junio una 
subida del 0,3 por ciento en sus 
precios, lo que situó en el 2,4 por 
ciento la tasa acumulada en el pri
mer semestre y en el 3,5 por ciento 
la correspondiente a los últimos 
doce meses.

Por el contrario, los alimen
tos se abarataron un 0,1 por cien
to, gracias sobre todo a la evolu
ción favorable de los frescos, que 
bajaron 0,2 puntos, mientras que 
los elaborados permanecieron es
tables.

En junio pasado, los alimen
tos que más se encarecieron fue
ron el pollo (2,5 por ciento), la 
carne de ovino (2,5 por ciento) y 
las frutas frescas (1,8 por cien
to), mientras que las patatas baja
ron un 5,8 por ciento, los hue
vos un 2,7 por ciento y el pesca
do un 2,5 por ciento.”

Además de la alimentación, 
los precios bajaron también en 
una décima en el grupo de trans
portes, donde influyó la dismi
nución del coste de la gasolina y 
el gasóleo en un 0,2 por ciento.

Al mismo tiempo, los carbu
rantes y combustibles se abara
taron en 0,8 puntos y los produc
tos energéticos en su conjunto un 
0,6 por ciento.

Todos los demás grupos, el
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vestido, la vivienda, el menaje, 
la medicina y la cultura, experi
mentaron un aumento de una dé
cima el mes pasado.

El secretario de Estado de 
Economía, Cristóbal Montoro,

[ 0,4

^«6 1.5 LÉ■ 1997 (^ 1998

0,6

InfograNa EFE O

0,5

JÜN JUL AGO SEP OCT NOV ENE

■if0,51

hizo un llamamiento a la solidari
dad de las empresas del sector 
servicios para que «se acomoden, 
se atengan a las reglas del jue
go» y no aprovechen el buen mo
mento de demanda para elevar

los precios, añadió Montoro.
Al mismo tiempo, el minis

tro de Trabajo, Javier Arenas, re
clamó moderación en los sala
rios para un mayor beneficio del 
empleo, mientras que el direc
tor de la Oficina del Presupues
to, José Barea, calificó el IPC de 
junio de «impresionantemente 
bueno».

El portavoz adjunto del PP en 
el Congreso, Ramón Aguirre, 
afirmó que el dato de junio ofre
ce confianza a la economía espa
ñola y auguró que a final de año 
la inflación podría situarse inclu
so por debajo de las previsiones 
(2,1 por ciento).

Comparación con la UE

Por el contrario, el portavoz 
del PSOE en la Comisión de Eco
nomía y Hacienda, Juan Manuel 
Eguiagaray, dijo que ese IPC «nos 
separa más de la inflación me
dia de los países europeos y con
firma que la inflación está lejos 
de estar contenida».

Felipe Alcaraz (IU) acusó al 
Gobierno y al Banco de España 
de pretenden bajar la inflación a 
costa de los trabajadores y no de 
los empresarios, a quienes piden 
moderación en los salarios.

En el mismo sentido, los sindi
catos reclamaron la contención 
de los beneficios de las empre
sas, una vez demostrado -argu
mentaron- que los salarios no son 
culpables de la inflación. CEOE 
advirtió que la inflación española 
dobla aún la media de los prin
cipales países de la UE.

La CEOE rechaza encarecer 
el contrato a tiempo parcial

Cristóbal Montoro afirma 
que los tipos de interés aún 
no han tocado suelo

A.Q.R. - Madrid

Los empresarios se opondrán 
a impulsar el empleo a tiempo 
parcial, como pide el Gobierno, 
si la iniciativa trae consigo un 
aumento de costes para las em
presas, advirtió ayer el secreta
rio general de la patronal CEOE, 
Juan Jiménez Aguilar.

El representante de los em
presario se reunió, junto con el 
secretario general de CEPYME, 
Elias Aparicio, con el secreta
rio general técnico del Ministe
rio de Trabajo, Julio Sánchez 
Fierro, para negociar cómo fo

mentar el empleo de tiempo par
cial estable, dentro del marco de 
diálogo social reanudado por el 
Gobierno.

Dar estabilidad

Según el dirigente de la 
CEOE, es necesario «impulsar, 
actualizar y dar cierto grado de 
estabilidad» a ese tipo de em
pleo, pero, para ello, es necesa
rio que el contrato de tiempo par
cial se desarrolle en función de 
las necesidades de empleo.

Jiménez Aguilar considera 
imprescindible que esa modali

dad de contratación se adapte a 
la demanda y tenga en cuenta los 
distintos tipos de trabajo, yaque 
numerosas actividades, como las 
relacionadas con el turismo, tiene 
características muy determina
das, y, por tanto, una excesiva 
rigidez atentaría contra la com
petitividad de numerosos secto
res económicos.

Debe evitarse además que los 
cambios que se introduzcan en 
el contrato de tiempo parcial que 
se desarrolle para impulsar la es
tabilidad aumenten las rigidez 
en el mercado laboral, afirmó el 
responsable de la CEOE.

efe - Alcalá de Henares

El secretario de Estado de 
Economía, Cristóbal Montoro, 
afirmó ayer que los tipos de inte
rés españoles «aún no han toca
do suelo» y que seguirán bajan
do a pesar de su reducción con
tinuada en los últimos dos años.

Montoro hizo esta observa
ción durante su participación en 
el IV Congreso Mundial de 
IFS AM (una agrupación de aso
ciaciones de gestión y dirección 
empresarial) que se celebra en 
la Universidad de Alcalá de He
nares, de Madrid, donde expu
so cuál es la situación actual de 
la economía española.

Según el secretario de Esta
do de Economía, la rentabilidad 
de la deuda pública a diez años 
haexperimentado una reducción 
«espectacular» desde 1996, ya 
que ha pasado del 10 al 5 por 
ciento, lo que supone, a su pa
recer, una «sensación de alivio» 
para la evolución de la econo
mía.

En este sentido, señaló que 
la bajada de los tipos de interés 
ha sido posiblepor el incremento 
de la credibilidad de España en 
el exterior, y señaló que una 
prueba de esa confianza es que 
inversores de otros países «uti
lizan España de refugio» cuan
do huyen de crisis monetarias.
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La salida de papel a última 
hora truncó las ilusiones de
batir el récord

El mercado español de valores volvió a apoyarse ayer en 
el sector bancario para avanzar posiciones y, de paso, acercarse 
todavía más al récord histórico del pasado seis de abril (10.8141 
Nivel gue llegó a superar con creces durante algunos compases de 
la sesión, si bien es cierto que al igual que sucedió el pasado jueves 
el llamado “mal de altura aplazo la plusmarca para otra ocasión. 
Ea Bolsa española abrió sus puertas conociendo el repunte de los 
precios durante junio en una décima, hasta el 2’ 1 por ciento, subida 
ligeramente superior a lo previsto aunque dentro del objetivo del 
ejecutivo para todo el año. El ambiente optimista que reinaba en 
las plazas del sudeste asiático -Japón incluida- y el espectacular 
comportamiento del mercado de valores ruso, cuyo índice RT.Sl 
se revalorizó ai cierre en más de un... ¡¡¡veintisiete por ciento!!!

i GENERAL
937,19 

4,62
10.791,70

62.60

IBEX-35

facilitaron la salida de dinero a la espera de conocer la inflación 
en Estados Unidos.

Tal y como es habitual, a las dos y media de la tarde hora 
española, el Departamento de Trabajo americano anunció que los 
Erecios en junio habían crecido a un ritmo de un 0’1 por ciento. 

In buen dato -las previsiones apuntaban una décima por encima- 
que reafirma la ausencia total del viejo fantasma de la inflación y, 
por extensión, la seguridad de que la Reserva Federal no tiene 
motivos hoy en día para endurecer su política monetaria. Wall 
Street así lo interpreto en su apertura y el Dow presentó un intenso 
rally alcista de más de cien puntos, lo cual no tardó en extenderse 
al otro lado del Atlántico. La Bolsa española se aprovechó de tal 
coyuntura para llegar a establecer un nuevo récord, aunque una 
tímida comente bajista de última hora estropeó la “fiesta’í

Benito & Moniardín

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
: . • , y . Tno. (96) - 384- 6436 de 17h. a 20h. - . ■ . ■ ' <

NOMINAL ANTER. UI-TIM. D!F.% VOLUM. NOMINAL ANTER. ULTIM. DIF.% VOLDM. • NOMINAL ANTER. ULTIM. PIE. % VOLUM.

BbANCOS
Mapfre Vida 500 7.600 7.650 0,66 22.829 Acerinox S.A. 1.000 4.060 4.030 -0,74 455.624
Picking Pack 
Pryca

25 86 85 -1,16 1.189.542 Amper 500 4.250 4.300 1,18 144.602
Argentaria 125 3.680 3.745 1,77 2.081.683 100 2.830 2.890 2,12 226.044 Asturiana del Zinc • 525 1.990 2.120 6,53 355.249
Banco Andalucía . 500 32.100 32.000 -0,31 35.668 SuperdipIo, S.A. 100 3.450 3.555 3,04 66.324 Cía, Aux. Ferrocar. 500 6.320 6.290 -0,47 4.277
Banco Atlántico 1.000 6.170 6.150 -0,32 1.853 Española del Zinc 500 1.190 1.245 4,62 24.47.5■CONSTRUCCIONBanco Bilbao-Vizcava 260 2.890 3.015 4,33 5.683.253 Global Steel 400 530 528 -0,38 64.085

ACS 250 4.930 4.890 -0,81 119.143Banco Guipuzcoano 500 7.990 8.000 0.13 1.410 Indus, del Besós 500 700 -12,14 1.605
Agremán 100 1.360 1.385 1.84 38.317

615
Banco Herrero 500

1.000
13.750 13.750

1,10
220 Metal.Duro Felguera 500 1.690 1.700 0,59 53.609

Bami S.A. 500 936 '949 1,39 81.785Banco Pastor 9.060 9.160 13.865
Nicolás Correa 200 3.030 2.965 -2,1,5 21.974

Banco Popular .125 13.580 13.670 0.66 309.020 Cementos Portland 250 5.950 5.910 -0.67 18.528
Nueva Montaña 500 195 196 0,51 149.888

Banco Santander 115 4.185 4.285 2,39 5,420,083 Construcciones Lain 100 461 460 -0,22 498.608
Tubacex 100 449 457 1,78 1.276.259

Banco Simeón 1.000 6.150 7.070 14,96 Cristaleria Espan. 1.000 14.700 14.510 -1,29 10.950835
Zardoya Otis 1.000 4.640 4.650 0,22 33.677

Banco Vasconia 500 20.000 18.600 -7,00 560 Dragados 500 5.020 5.050 0,60 165.898
Banco Zaragozano 500 5.310 5.340 0,56 6.112 Filo 500 549 545 -0,73 • 99.330 ■ AUTOMOVIL
Banco de Castilla 5.000 170.000 170.000 .... _______ 50 Financiera y Minera 500 2.825 2.810 -0,53 4.312 Citroen Hispania 1.000 19.400 19,310 -0,46 879
Banco de Galicia 500 27.840 27.840 ___ 54 Fomen. Cons. Contr. 1.000 8.170 8.080 -1,10 63.494 Tudor 500 1.755 1.860 5.98 13.129
Banco de Valencia 500 4,450 4.600 3,37 60,010 Grupo Acciona 1.000 40.000 40.000 27.455 Volkswagen 50 16.760 16.940 1,07 1.779
Banesto 400 2.120 2.100 -0,94 28.096 Hisalba 1.000 2.235 2.095 -6,26 10.300
Bankinter 500 10.000 10.050 0,50 108.177 Huarte 500 862 865 0,35 145.737 ■ tRANSP. COMUNICACIONES

B. Crédito Balear 500 13.300 14.180 6.62 2,702 Inmob. Zabálburu 1.000 2.055 2.065 0,49 81.802 Autopistas 500 2.37,5 2.365 ”(L42~ 393.624
B.Central Hispano 250 5.280 5.430 2,84 1,500.069 I.Urbis 500 2.180 2.180 42.904 Autopistas Mare Nos. 1.000 3.22,5 3.210 -0,47 121.459
Commerzbank 5 5.570 5.700 2,33 1.730 Lafarge Coppee 25 16.000 15.000 -6,2,5 4.774 Estación. Subter. 500 4.150 4.150 ___ 90

■ELECTRICAS Metrovacesa 500 4.350 4.230 -2,76 83.738 Europistas 1.000 1.265 1.260 -0,40 37.453
Obrascón 500 1.580 1.590 0,63 19.751 Iberpistas 300 4.060 4.055 -0.12 1.015

Aguas de Barcelona 500 9.000 8.850 -1,67 59.111
Porti. Valderrivas 500 19.700 19.150 -2,79 13.492 Radiotrónica 500 7.100 7.080 -0,28 50.750

Cantábrico 1.000 6.980 6.980 53.105....
Prima Inmobiliaria 1.000 1.270 1.270 257.805 Telefónica 500 7.560 7.500 -0.79 2.534.637

Eléc. R. Zaragoza 500 6.700 6.650 -0,75 14.337
......

Sotogrande S.A. 100 569 0.71 183.309
Endesa 200 3.445 3.420 -0,73 2.461.424

565
Uniland 1.000 12.580 12.580 ■ OTRO.S .SERVICIOS

Enher 1.000 3.600 3.590 -0,28 21.849
.... 417

Uralita S.A. 440 2.260 2.180 -3.54 162.806 Abengoa 500 15.500 15.300 -1,29 87.388
E. de Viesgo 1.250 6.050 6.010 -0,66 2.081

Valenciana Cementos 200 3.975 3.970 -0,13 11.541 Corpor. Finan. Alba 1.000 18.350 18.350 29.898
Fecsa 1.000 1.425 1.425 325.756....

Vallehermoso ■ 500 6.000 5.930 -1,17 40.107 Dogi 100 2.700 2.655 -1,67 19.663
Gas Natural SDG 500 12.320 12.150 -1,38 174.982

Vidrala 500 2.120. 2.090 -1,42 19.069 Grupo Anaya 500 5.510 5.570 1,09 1.572
Gas v Electricidad 1.000 12.140 12.100 -0.33 9.613 Indo Intem. 1.000 8.600 8.600 __ 848
Iberdrola 500 2.500 2.485 -0,60 2.113.336 ■ inversion MOBILIARIA Meliá Inv. 5 6 900 6 900 60 507
Saltos del Nansa 1.500 14.500 14.000 -3,45 749 Cía. Gener. Invers. 125 136 139 2,21 43.180 Midesa 100 3.415 3.440 0,73 31.104
Sevillana 500 1.740 1.715 -1,44 155.552 Cofir 400 2.370 . 2.510 5,91 676.436 Prosegur 100 1.765 1.805 2,27 134.314
Unión Elec. Fenosa 500 2.160 2.140 -0.93 639.543 Corpor. Banesto 500 1.955 1.955 372 Sol Meliá 100 7.200 7.200 _ I20..558

■ alimentación Dinamia 500 2.715 2.700 -0,55 12.794 Tele Pizza. S.A. 100 1,470 1.460 -0,68 512.28.5

Azucarera Ebro Ágríc. 100 4.345 4.300 -1,04 80.386
Faxtibex 1.000 9.580 9.680 1,04 3.110 V. Leonesa 510 2.535 2.535 31.496

Baron de Ley 100 5.100 5.100 3.520 ■papeleras Y TEXTILES
Bodegas Rioianas 100 2.150 2.140 -0,47 5.245.• Empr. Nac.Celulosas 750 2.865 2.870 0,17 87.626 1 DIVISAS
Bodegas y Bebidas 1.000 7.670 7.680 0,13 3.259 European Paper 500 90 90 56.298

Compra Venta....
1 Corona Danesa 22.249 22.293Campofrío S.A. 500 13.310 13.250 -0,45 9.929 Iberpapel 100 2.700 2.660 -1,48 48.710
1 Corona Noruega 19.923 19.963Cia.Vinícola N.Esp. 200 6.650 6.650 37.5 Sarri ó 500 709 705 -0.56 53.263

18,963 19,001El Aguila S.A. 500 1.435 1.425 -0,70 46.889 Seda Barcelona 500 1.335 1.335 147.866 1 Corona Sueca

Koipe 1.000 6.370 6.330 -0,63 9,416 Sniace 500 375 374 -0,27 96.640 1 Chelín Austriaco — 12.050 12,074

OMSA Alimentación 250 1.350 1.330 -1,48 15,406 Tableros de Fibra 500 2.38.5 2.390 0,21 114.352 1 Dólar Australiano _________94,539 . 94.729
Pescanova 1.000 2.520 2.560 1,59 23,553 Tavex Algodonera 500 2.250 2.270 0,89 50.657 1 Dólar Canadiense 103,194 103.400
Puleva-Uniasa 500 5.150 5.140 -0,19 112.426 Unipapel 500 4,690 4,695 0,11 4.587 1 Dólar USA 152.778 1.53,084
SOS Arana 1.000 2.240 2.225 -0,67 24.949

■ químicas Y
1 Dracma Griego 0.511 0,512

Tabacalera 500 3.645 3.505 -3,84 3.645.880 ENERGIAS 1 Ecu 167,536 167,872
Viscofán 100 7.840 7.700 -1.79 47.160 Bayer 5 7.940 7.940 .... 33 1 Escudo Portugal 0,829 0,830

■ comercio Y SEGUROS
Carburos Metálicos 1.000 6.920 — 1 Florín Holandés 75,201 75.351
Cepsa 500 5.700 5.750 0,88 37.011 1 Franco Belga 4.111 4,119AGF U. Fénix 100 2.040 2.060 0,98 22.044 Ercros 60 210 214 1,90 2.778.662 1 Franco Francés 25,288 25,338Adolfo Domínguez 100 5.120 5.110 -0,20 7.421 E. I. Aragonesas 500 1.325 1.320 -0,38 110.256 1 Franco Suizo 100,644 100.846Aldeasa 200 5.800 5.750 -0,86 26.395 Faes 350 10.180 10.200 0,20 10.833

1 Libra Esterlina 249,976 250.476Azkoyen 1.000 24.100 24.100 __ 181 Grupo Fosforera 1.000 292 296 1,37 26.684
1 Libra Irlandesa 213,369 213,797Catalana Occ. 250 5.120 5.100 -0,39 24.389 Miquel y Costas 500 7.420 7.400 -0,27
1 Marco Alemán 84,773 84,943Continente 100 3.530 3.520 -0,28 74.152 Repsol S.A. 500 8,670 8.520 -1,73 915.290

Corp. Mapfre 500 5.680 5.700 0,35 110.465 1 Marco Finlandés 27,890 27,946
Cortefíel 100 3.590 3.520 -1,95 28.294 ■ siderometalúrgicas 1 Yen Japonés 1,083 1,08,5
Finanzauto 350 2.290 2.270 -0,87 23.162 Aceralia 1.000 2,150 2.100 -2,33 373.912 100 Liras Italianas 8,597 8,61,5
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BOLSAS EXTRANJERAS

BOLSAS NACIONALES (CORROS)

MADRID
NOMINAL HOY DIF.

■ ALIMENTACION
Naarden I. 1.000 ....
Pascual Hnos 250 128,00 -12,00
San Miguel 3.000
United Dutch 500‘
■ comercio Y SEGUROS
Comtra B 500 — —
■ CONSTRUCCION
Ah. hamihar 1.000 2.052,00 ....
Alcázar 500 __
Asiand Catal 500 __ ....
Inmb. Valenc. 500 475,00
I. Del Sur 1.000 —— ....
Max-CentLeisa 250 __ __
Obras v S.P. 500 ....
Vías y Const 1.000 __
■ inversion mobiliaria
BansaUber 750 8,352,00 -68,00
Banzano 500
Baseibar 1.000 8.600.00 __
Bolshisoania 1.000 __
Carmosa 500 9.120.00 20.00
Ceivasa 500 7.910.00.
Cevasa A 1.000 —
Chafisa 1.000 -_ __
Finonsa 500 7,358.00 10,00
Invemaslor 1.000 __
Inv.Herrero 500 7.940,00 -130,00
Inv.Val.Americ. 1.000 2,210,00 -5,00
I. Lealtad 500 __ ....
Mobinversora 1.000
Norvasa 350 4.082,00 2,00
Renfila 500 __ __
Reniinver 1.000 ....
Union Europ. 1.000 13'770,00 ....
■ NAVEGACION Y PESCA
1-ieiamcntos-B 1.000 .... ----
Pescanova 1.000 __ __
Transmedit. 500 __
■ papeleras Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 3.850,00 50.00
■ QUIMICAS Y ENERGIAS
EsD.Oxieeno 1.000 .... ....
Faes 500 ....

Gassol 500 525,00 30,00
Nicas 155 ....
U.Resinera 1.000 __ __

S: AMPLIACIONES DE CAPITAt

MADRID (Cont.)
DIF.NOMINAL HOY

■ MINERAS
H.Coto Corte 200 3,20.5.00 5,00
H,Vas, Leones, 500 __
M,Tormaleo 1,000 -_ ....
Ponferrada 25 -_ ....
■ SIDEROMETALURGICAS
Atorasa 500 .... —
Cobra 500 .... __
Iber. Frió 1,000
Metalogenia 500 -_ ....
Moulinex Eso 1,000 ....
■ AUTOMOVIL
Fasa Renault 1,000 5,600,00 -90,00
■ otros SERVICIOS
Invpsa 1.000 — ....
Prim S,A 500

ANTGAS. ANT. ULT.
5.120.00 4.890,00Catalana Oc 15-iul-98

ECOMIENZO REINAL

15-iun-98
NVAS.

Radiotronic 16-iun-98 15-iul-98 l 2 7.100.00 6.898.00 Ptas7ar. Dif.

DIVIDENDOS Oro Manufacturado 1.598,59 -1,13

VALOR BRUTO NETO PAGO Plata Manufacturada 35,86 0,19CONa-ITO
ACS único 55.00 41,25 13/07/98 Platino 2.846,00 2,00

2.312,24 13,49Paladio13/07/98
13/07/98

90,00
140,00

67,50
105,00

único 
único

Naarden.Int.
Abengoa

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
Periodo______  
Junio 97
Julio 97 
Aeosto 97 
Sentiembre 97 
Octubre 97 
Noviembre 97 
Diciembre 97 
Enero 98 
Febrero 98
Marzo 98 
Abril 98

TAK (Bancos)
6.717 
6.624 
6.989 
6,463 
6.384 
6.252 
6.196 
5.988 

.5^22.
5.827 
5.659

TAE (Caías) 
6,949 
6,824 
6,687 
6,580 
6,662 
6,537 
6,328 
6,268 
6,099 
5,918 
5,906

Indio. CECA 
7,820 
7,625 
7,750 
7,625 
7,500 
7,375 
7.250 
7.375 • 
7.125 • 
7,000 
6,750

Rom. Deuda P. 
5.680 
5.600 
5.552 
5,410 
5.282 
5.230 
5.167 
5.086 
4,947 
4,823 
4,707

Mibor año 
5,101 
5,125 
5,211 
4.990 
4.985 
4.807 
4.623 .
4,421 
4.325 
4,161 
4,215

PLAZO

HiCHA ANTERIOR

FUTUROS IBEX-35
APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

INTERBANCARIO 
(MIBOR)

Á un día

A una semana

A quince días

A un mes
1 A tres meses

TIPO

4,34

4,34

4.34

4.34

4.32

1511-.

0,01

17 Jul. 1998
21 Ago. 1998
18 Sep. 1998

10.746,00
10.789,50
10.831.00

10.800,00
10.845,00
10.889.00

10.870.00
10.905.00
10,889,00

10.754,00
10.798,00
10.889,00

10.789,00
10.820,00
10.889,00

41,542
27,614

105

nSCHA

15 Sep. 98

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS
ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

109.95 110.19 109,86 109,91 52.000

4,20 0,01

4,13A un año

! A seis meses

FONDOS
ULTIMO DIF. nN/97 ULTIMO DIE riN/97

■ DINERO ■ divisa EXTRANJERA

Altas EI.A.M.M 177.335,75 13.35 174.836,87 BM Dinerdivisa 1.576.95 -5,86 1.497,97

A.B. Dinerplus 205.368,79 67.83 202.117.23 Madrid Divisa FIM 1.704.48 2,19 1.448,85

BBV Dinero 275>32,28 25.33 270.068.63 Safei Europa 12.797,74 -114,39 11.794,31

BBV Monetario 12.175,81 0,91 11.965.35 Safei Noneamirica 12.055,36 -84,61 11.564,04

BCH Fondimo i 257.973,74 36,45 253.014,67 ■ FONDTESOROS
BEX-Diner 180.856,95 37,97 177.975,20 A.C. Cuenta 189,972,66 17,69 186,599.61
Bandesco Monetario 105.151,44 28,20 104,166,42 A.C. Deuda 1.966.23 0,37 1,926.01
Bankpvme Fondval, 121.82035 33,31 119.623,00 BM Fondiesoro 1.979,33 0,45 1.911,15
Beta Dinero FIAMM 211.420-22 60,89 207.469.57 Beta Deuda Fond. 1.798.40 0,64 1.761.25
Caixa Galicia Din. 134.701.24 10,85 132.515,78 Dinermadrid-FIAMM 188.26Í.35 44,26 185.058,61

Cavaldiner 222.584,94 44,56 219.254,37 Fondeuda Ahorro 21.065,44 6,01 20.695,31

Cavaldiner Oro 139.366,77 37,81 136.614,87 Fondeada Efectivo ' 204.882.41 22,16 201.380.67

Cuentafondo FIAMM 206.852,76 39,46 203.642,07 Ibercaia Dinero II 170.634.89 41,44 167.757.85

Diner BM FIAMM 207.824.10 45,26 204.280,23 Indosuez Fondtesoro 20.781.09 -7,47 20.240.61

Dineractivo 212,185.04 47.10 209.083,65 Mapfre Fondiesoro 1.871.37 0,46 1.843.37

Dinernavarra 183.332.50 51.09 180.634,51 Santander Dinero 185.180.66 53,19 182.260,60

EuroValor III 229.143.01 20,59 225.068,25 ■ mixto RENTA FIJA
Fondmadrid________ 225,818,98 42,26 222.272,73 Ahorrofondo 6.993,57 27,96 5.949,46
Fondpostal Moneta. 259,972,00 34.09 255.959.il Alhambra F.l.M. 2.290,77 6,02 2,116,15
Fonpenedes FIAMM 1.239.17 0,10 1.220.11 Bandesco Divisas 16,254,66 54,04 15,005,84
Ibercaja Dinero_____ 227.228,55 44,79 223.818,20 Beta Renta Plus 1.160.85 2,37 ....

Ibercucnta 224.859,56 62,06 221.229.78 . Beta Valor FIM 2.836,60 9,99 2.337,56
Indosuez Oro 1.588.241,08 146.07 1.558.518,76 . Foncenhis. F.I.M. 1.721.76 1,12 1,625,27

Indosuez Tesorería 266,082.20 4.44 261-991,23 Fondeiecutivos 233.045.32 2.059,14 189,536,14

Kutxareni 208,466,64 .... 208.466.64 Ibercaia Renta 2.380,03 -1,01 /2.137,91

Santander Tesoreri 226.104.17 76,85 222.342.14 Indosuez Global 129.612,18 59,36 122,662,81

Su. Sant. FIAMM 230.789.67 73.92 227.822,26 Renta 4 Internacional 1.307,14 3,82 1,172.30

ULTIMO DIE E1N/97 ■ ULTIMO DIE nN/97

Santander 80/20 2.462.52 -1.19 2.135,79 C.Catal.Prev 2.567,59 -0,41 2.517,10

Sant.Ges.Mix 1.754.89 -0.36 1.600,52 Foncaixa 11 2.181,75 -0.40 2.139,43

Foncaixa 2 2.867,86 -0,61 2.822.94
■ MIXTO KEN I A VAKIABEE

1.137,89 1.24
BBV Inversisn 94 1.607,61 4.12 1.440,49 Foncaixa Mixto 25 ....

Beta Crecimiento 22.925,57 130,95 16.914,75 Foncrecimiento 132.770,19 13.59 130.646.59

Eurovalencia VCG 1.357.17 952.18 Fondonorte 376,14 0.70 345.48

Eurovalor I 607.61 -0,68 463,30 Fondpostal 2.887,69 2.61 2.716.79

Fonbolsa 43.247,15 -64,67 30.797.72 Fondpostal Divisas 3.278,78 3.65 2.995.10

Fonfomento FIM 16.140,59 -1,98 14.618.89 Fonpenedes FIM 1.348,26 0.38 1.331.07

Fonpatrimonio 24.919,33 -6,54 20.923.39 Fonrenta Fita FIM 17,205,11 7.07 16.835,98

Fonpenedes Mixto • 1.538,38 3,58 1.392.98 Fontesoreria 11.028.46 1.29 10,805,15

Indosuez Bolsa FIM 349.112.75 2.342,26 267.805.38 Iberahorro 2.336.62 0.28 2,292,60

Indosuez Universal 134.857,75 552,03 106.667.69 Iberlion Ahorro 222.734.13 -359.88 216,266,48

Renta 4 Bolsa 2.675,56 32.23 1.899,38 Indosuez Patrimonio 21.167,60 30.32 18.519.91

Sant. Ren 1999 1.502.59 0.46 1.465,26 Interes Diario BCH 1.191.16 0,08 1.175.55

Inversabadell 2,720.76 5,01 2.419,68

Renta 4 Ahorro 1.743,66 -2,16 1.684,08
BBV Ahorro 1.631.71 0.38 1.593,86 Rural Gijon deuda 15.341.17 -3,01 14.992,63
BBV Bono 2001 113.687.52 56.33 109,872,06 SanLGes,Ren 1.628.94 0.54 1,567,78
BBV Fondvalencia 18.620,28 6.17 18,053,66

S. Sant. 2 FIM 2.270.68 -0,37 2,250,33
BBV Renta 2.408,55 0.22 2,362,68

BBV Renta 91 1.593.08 0.09 1,562,54 ■ renta VARIABLE

BCíl Mixto Acciones 3.058.32 14.03 2,450,06 Bandesco Renta V. 29.044,04 193,52 20,897,67

BM Dinerbolsa 1.371,89 1.341,53 Beta Acciones 25.696.48 175,23 17,836,34

Bandesco Ahorro 1.061.10 0.08 1.050,50 Cuentafondo Bolsa 2.015,97 17,92 1,501,71

Bandesco R, Fiia 1.659,00 0.15 1.611,26 Foncaixa Bolsa 5 4.666,47 31,60 3,372;63

Bela Renta FlM 2.363,63 -0.10 2.312,17 Iberlion Bolsa 2.556,83 20,81 1,829,01

Credipas deuda 1.744,16 1.686,05 Santander Acciones 561,11 -1,11 422,38

Cuentafondo Ahorro 2,316.48 5,55 2.043.71 BM Garantizado 1,514,88 0,89 1,462,97

Cuentafondo Renta 1.920.19 0,49 1.854,05 Beta Euro Accio. 1,324,01 6,98
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SÜCESOS
El matrimonio formado por M’ Luisa 
Rebollo e Isaías Velasco fueron enterrados 
ayer en la localidad vallisoletana de 
Peñafiel, de donde eran oriundos

Doce personas 
desaparecen tras 
naufragar una 
lancha en 
Colombia

Efe-Bogotá

Doce personas, entre ellas 
seis menores de edad, fueron 
dadas por desaparecidas tras 
naufragar una lancha en el río 
Caquetá, en el sur de Colom
bia, confirmaron ayer las auto
ridades.

Las víctimas viajaban en la 
embarcación tras asistir a la 
toma de posesión del alcalde del 
municipio de Piedemonte, en el 
departamento del Cauca, decla
ró a una emisora el secretario 
de gobierno de la localidad de 
Pía Monte, Eugenio Zambrano.

El accidente se produjo a la 
altura de un caserío conocido 
como Guayuyaco, cerca del 
municipio de Puerto Guzmán. 
Brigadas de socorristas de la 
Cruz Roja y la DefensaCivil de 
la zona buscan a los desapare
cidos en aguas del Caquetá, 
añadió la fuente.

Las autoridades de socorro 
han atribuido el naufragio al 
exceso de peso y a fallos mecá
nicos de la lancha, así como a 
la creciente del río, cuyo cauce 
ha subido tras las intensas llu
vias de los últimos días.

Una niña de dos 
años muere en 
EEUU tras caerle 
un televisor 
encima

Efe

Una niña de dos años de 
origen dominicano murió al 
caerle encima un televisor en su 
hogar del condado de El Bronx, 
en Nueva York, mientras miraba 
un programa de dibujos anima
dos junto a su madre. El golpe 
que recibió Melanie Tejera le 
rompió el cuello y fracturó su 
cabeza, según informó ayer la 
Policía neoyorquina.

La niña veía «los 
muñequitos» el domingo junto 
a su madre cuando de repente 
apareció su personaje favorito 
en la pantalla y se acercó para 
darle un beso y un abrazo. En 
cuestión de segundos y ante la 
sorpresa de su madre Juana 
Rafaela Rivera, el televisor cayó 
sobre su pequeña hija, descrita 
por sus familiares como unaniña 
alegre y conversadora.

La niña fue declarada muerta 
poco después en un hospital en 
Manhattan. Rivera, de 32 años, 
aseguró que el nacimiento de su 
hija se convirtió en la fuerza para 
seguir adelante, después de la 
muerte de su hermano ocurrida 
hace dos años.

En la localidad vallisoletana de donde procedían ambos

El presunto asesino 
de Rebollo se suicida
El vecino de Peñafiel, Isaías 
Velasco Requejo, quien se 
suicidó anoche en esta po
blación tras matar presun
tamente a su esposa, María 
Luisa Rebollo, en Alicante, 
fue enterrado ayer en esta 
localidad vallisoletana, po
blación donde también re
cibió sepultura su mujer por 
la mañana.

Efe-Valladolid

Al funeral de María Luisa 
Rebollo, celebrado a las 11,00 
horas en la Iglesia de San Mi
guel de Reoyo de Peñafiel, asis
tieron cientos de personas, en
tre las que se encontraban fa
miliares de la fallecida. A las

Ejecutado el condenado a 
muerte en California

Efe-Eos Angeles

Thomas Thompson, un indi
viduo de 43 años que violó y 
asesinó hace 17 a una mujer en 
Laguna Beach, California, fue 
ejecutado en la madrugada del 
martes en la prisión de San 
Quintín, mediante una inyección 
letal. Hasta el último momen
to, Thompson aseguró que él no 
había matado a Ginger Fleischli, 
de 20 años, aunque reconoció 
que mantuvo relaciones sexua
les con ella después deunanoche 
en la que ambos estuvieron 
bebiendo alcohol y fumando

Detenidas cinco personas en la "Costa 
del Sol" por tráfico de cocaína

Efe-Málaga

Cinco personas «dedicadas 
a la distribución de importan
tes cantidades de cocaína en la 
Costa del Sol» han sido deteni
das y 10.500 gramos han sido 
decomisados en una operación 
policial llevada a cabo por efec
tivos de la Comisaría del mu
nicipio malagueño de 
Fuengirola. 

siete y media de la tarde se lle
vó a cabo el funeral por Isaías 
Velasco, en la misma iglesia de 
Peñafiel, localidad natal del 
matrimonio fallecido.

Fuentes de la Guardia Civil 
explicaron que el lunes se co
noció el asesinato de María 
Luisa Rebollo, en la localidad 
de Alicante, posiblemente cau
sado por su marido. A las 23,25 
horas del lunes, fue localizado 
el cuerpo de Isaías Velasco, 
semisentado en las inmediacio
nes de la Iglesia de Peñafiel, con 
un disparo en la cabeza, junto a 
una escopeta y el coche de su 
propiedad.

La Guardia Civil afirmó 
además que el arma hallada 
pertenece a un conocido del 
fallecido, vecino de Alicante, 
que posiblemente se la hubiera 

drogas, pero que aquéllas fue
ron consentidas y que, por su
puesto, no acabó con la vida de 
la chica porque, cuando él se 
despertó, ella ya se había ido de 
su lado. Á pesar de sus argumen
tos, Thompson fue condenado 
en 1983 a lapena de muerte por 
el asesinato, en 1981, de 
Fleischli. Durante los últimos 
17 años, Thompson ha luchado 
para evitar su ejecución. Presen
tó numerosos recursos a partir 
de las declaraciones de un ami
go suyo quien, efectivamente, 
le vió mantener relaciones con 
Fleischli, pero asegurando que

La Policía, que investigaba 
a este grupo de personas desde 
hace nueve meses, actuó en los 
aparcamientos de un supermer
cado de la localidad, ya que 
sabían que uno de los investi
gados iba a recibir una partida 
de cocaína para distribuiría con 
ayuda de otras personas, según 
informaron fuentes policiales en 
un comunicado. En dicho lugar 
fue detenido el ciudadano es

prestado, y destacó que Isaías 
Velasco carecía de permiso de 
armas. Fuentes municipales y 
vecinos de Peñafiel expresaron 
la consternación en que se en
cuentra la localidad como con
secuencia del suceso, a la vez 
que su extrañeza por lo ocurri
do. '

Vecinos de esta localidad 
explicaron también que María 
Luisa Rebollo había abandona
do Peñafiel hace 15 años, tras 
cerrar el bar que el matrimo
nio regentaba. El alcalde de 
Peñafiel, Félix Angel Martín, 
afirmó que el matrimonio ha
bía vivido también en Aranda 
de Duero y en Valladolid, ciu
dades a las que se desplazaron 
después de abandonar Peñafiel, 
y señaló que desde hace cuatro 
años residían en Alicante.

aquel acto no parecía una vio
lación. En agosto del año pa
sado, una de esas apelaciones 
prosperó y la ejecución fue pos
puesta para someter la senten
cia a una revisión.

Antes de morir, Thompson 
dejó escrito un mensaje en el 
que aseguraba que «durante 17 
años, el fiscal general ha per
seguido al hombre equivoca
do». El reo pidió en su decla
ración final «que no se siga 
matando gente» tras convertirse 
en el quinto reo ejecutado en 
este estado desde que se 
reinstauró la pena de muerte. 

pañol M.A.T.O., de 26 años, y 
el ciudadano de la República 
Dominicana I.A.C.R., de 21 
años, cuando el primero se hacía 
cargo de un vehículo en cuyo 
interior se encontraron once 
paquetes de cocaína. Las fuen
tes explicaron que poco después 
se detuvo a otros dos ciudada
nos españoles,J.G.B. y F.R.S.H, 
de 27 y 24 años respectivamen
te.

Localizado el 
cadáver de un 
montañero 
británico en el 
Pirineo

Efe-Lérida

Los bomberos de la 
Generalitat de Cataluña han 
localizado esta mañana en la 
cara oeste del pico de Russell, 
en el macizo del Maladeta, en 
la provincia de Huesca, el ca
dáver del montañero británico 
Dommelle Martin V.S., de 32 
años, que se encontraba desapa
recido desde hacía 15 días. 
Fuentes de los bomberos de la 
Generalitat han informado de 
que el cadáver del montañero 
fue avistado por un helicópte
ro que participaba en las tareas 
de búsqueda del excursionista, 
cuya desaparición fue denun
ciada la pasada semana por la 
oficina de Turismo de Luchon 
(Francia), a la que tenía que 
llamar por teléfono tras finali
zar una travesía en solitario por 
el Pirineo.

El excursionista, que tam
bién había hecho una reservaen 
un hotel de Vielha, no comuni
có con la oficina de Luchon, 
donde ya era conocido, por lo 
que se activó la alarma. Él pa
sado día 10 los bomberos de 
Vielha iniciaron la búsqueda del 
montañero con un rastreo por 
el valle de Molieres, pero aban
donaron las tareas al no recibir 
ninguna denuncia oficial de su 
desaparición.La familia del 
montañero presentó el lunes la 
denuncia de desaparición, por 
lo que la’Guardia Civil y los 
bomberos intensificaron el ras
treo hasta que a las 08:15 horas 
de ayer localizaron el cadáver.

Nueve muertos y 
unos cien 
hospitalizados 
por botulismo en 
Argel

Efe-Argel

La grave intoxicación que 
afecta a diversas localidades del 
oeste de Argelia por el consu
mo de conservas en mal estado 
ha causado ya nueve muertos y 
cien hospitalizados por botulis
mo, informó el ministerio de Sa
nidad.

Las conservas fueron pues
tas en el mercado por una fir
ma de la localidad de Setif, lla
mada «El Hilal», y están com
puestas por «patés» de pollo y 
carnes.

Las autoridades han adver
tido a la población a través de 
los medios de comunicación que 
no consuma este tipo de con
servas y se han incautado de más 
de 50 toneladas de productos en 
mal estado.
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El importe alcanzó un valor de 150 millones de pesetas

Detenidas nueve personas
por estafa en Barcelona

Efe-Barcelona

La Policía ha detenido en Bar- 
celonaa nueve personas acusa
das de cometer 28 estafas, por 
importe de unos 150 millones de 
pesetas, a trabajadores en paro 
a los que prometían un empleo 
si compraban una furgoneta auna 
empresa que, tras recibir el di
nero, no les daba ni el trabajo ni 
el vehículo. La Jefatura Supe
rior de Policía de Cataluña in
formó ayer de que los detenidos 
son las hermanas Teresa, Isabel, 
Josefa, Rosa María y Susana 
V.T.,de41,36,33,31 y 28 años, 
respectivamente, y Rosa María 
D.S., de 31, Isidro M.C., de 60, 
Rosalina V.L., de 33 y Francis
co M.G., de 36.

La actuación policial comen
zó a principios del presente año 
a raíz de una orden judicial para 
investigar el irregular proceder 
de una empresa de transportes 
denominada ‘Forcatrans 96 SL’, 
denunciada por tres personas. 
Según la denuncia, la empresa 
les había contratado para efec
tuar rutas de transporte, para lo 
cual antes habían tenido que 
adquirir una furgoneta a través 
de un crédito bancario. Las tres 
personas denunciantes alegaban 

, que, tras ingresar el importe del 
préstamo en las cuentas de la 
empresa, no habían recibido ni 
la furgoneta ni el trabajo.

Agentes de la Unidad contra 
la Droga y el Crimen Organiza
do (UDYCO), encargados de 
investigar esta estafa, llevaron 
a cabo múltiples gestiones que 
les revelaron la existencia de 
numerosas denuncias más por 
estos mismos hechos. La empre
sa ‘Forcatrans 96 SL’ estaba 
dirigida por Rosa María V.T., 
que también controlaba otra 
denominada ‘Ortrans SL’, dedi
cada igualmente al transporte y 
venta de furgonetas, con las que 
captaba clientes a través de la 
inserción de anuncios en la pren
sa diaria. Los clientes eran aten
didos por Rosa María y sus her
manas, quienes les explicaban 
en qué consistía el trabajo y la 
obligación de comprar la furgo
neta para ser contratados por la 
empresa. El cliente, normalmen
te en paro, que aceptaba el tra
to, recibía un contrato normali-. 
zado, en el que constaba la re
muneración a percibir mensual-' 
mente.

La empresa preparaba todo 
el expediente, en el que figura
ba una factura de venta de fur
goneta, hoja de salario y contrato 
de trabajo, entre otros documen
tos, para presentar en un banco - 
en el que, en nombre del traba
jador, solicitaba un crédito, de 
entre dos y cinco millones de 
pesetas, que se ingresaban direc
tamente en las cuentas de una de 
las sociedades. Transcurrido un 
tiempo prudencial, el trabajador

acudía a la empresa para que le 
entregaran la furgoneta y le fa
cilitaran las rutas de trabajo, 
pero, según las fuentes informan
tes, sólo recibía excusas de todo 
tipo.Según las investigaciones,

las dos empresas han ingresado 
en más de 150 millones de pe
setas con los créditos firmados 
por sus víctimas, muchas de las 
cuales habían presentado como 
aval el piso de su propiedad.

Una mujer fue asesinada 
por su marido en Barcelona

Efe-Barcelona
La dependienta de una farma

cia de Barcelona fue asesinada 
ayer en el establecimiento don
de trabajaba por su ex marido, 
un recluso que disfrutaba de un 
permiso penitenciario, quien le 
asestó varias puñaladas y se dio 
a la fuga, informaron fuentes 
policiales. La mujer, María del 
Carmen Serrano, de 40 años, 
acababa de abrir la farmacia, 
cuando entró en el local su ex 
marido, que le asestó varias 
cuchilladas con un arma blanca

y rápidamente escapó del lugar.
Momentos después del cri

men, otra dependienta salió 
aterrorizada a la calle y alertó 
de que habían matado a su com
pañera, cuyo cuerpo yacía en
sangrentado detrás del mostra
dor. El asesino, cuya identidad 
aún no ha sido facilitada por la 
policía, huyó por una calle la
teral y se desconoce su parade
ro. Testigos presenciales de los 
hechos indicaron que el ex 
marido de la empleada de la 
farmacia le advirtió cuando salió 
de la cárcel, que iba a matarla.'

1
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40 Miércoles, 15 de julio de 1998 El último encierro de los San 
Fermines de los Torrealta ha sido uno 
de los más rápidos de las conocidas 
fiestas de Pamplona

’'Pobre de mí" marcó el 
final de los San Fermines

Con una jornada con sabor a 
despedida, Pamplona terminó 
ayer unas fiestas que oficialmente 
finalizaron a las 24,00 horas, a 
los sones del «Pobre de mí».

El alcalde, Javier Chourraut, 
despidió los Sanfermines 1998 
dèsde el balcón principal del 
Ayuntamiento con el tradicio
nal acto al que los pamploneses 
acuden con velas encendidas, 
quedaron atrás 204 horas ininte
rrumpidas de fiesta y diversión, 
que algunos prolongarán todavía 
hasta el día siguiente.

Este sabor a despedida se 
extendió ayer a todos los actos 
sanfermineros, empezando porel 
último encierro, corrido por to
ros de la ganadería de Torrealta, 
tras el cual se retiró ya el valla
do que cada año se coloca a lo 
largo de su recorrido.

La limpia carrera que los de 
Medina Sidonia realizaron en 
poco menos de dos minutos y 
medio permitió cerrar los encie
rros con sólo dos heridos por asta, 
los registrados los día 7 y lO de 
julio, de forma que hay que re
montarse hasta 1984 para igua
lar un balance tan positivo en la 
historia de esta carrera, que tuvo 
el mayor número de comeados 
en 1994, con doce.

La tranquilidad no sólo afec
tó a los encierros sino a todos los 
aspectos de las fiestas, retrans
mitidas por primera vez a través

El Príncipe Felipe visitó 
las excavaciones del 
yacimiento de Atapuerca

de Internet mediante una pági
na que ha sido consultada por 
más de 14.000 personas de todo 
el mundo y que, según sus res
ponsables, han registrado me
nos incidencias que otros años 
y también menos visitantes.

Este descenso en la afluen
cia de gente pudo notarse ayer 
desde el encierro, tras el cual

únicamente requirió asistencia 
hospitalaria un corredor que 
hacía el número treinta de los 
que precisaron ser trasladados 
a los centros sanitarios durante 
los ocho encierros de jos San 
Fermines, en los que recibieron 
asistencia en los diferentes pues
tos instalados en el recorrido 239 
personas.

El Príncipe de Asturias visitó ayer el yacimiento de 
la sierra de Atapuerca (Burgos), depósito considerado como 
el más rico del mundo en fósiles humanos, y en el que se 
detuvo especialmente en Gran Dólina para participar 
durante unos minutos en las excavaciones.A su llegada, 
el heredero de la Corona fue recibido por el presidente de 
la Junta de Castilla y León, Juan José Lucas, y la ministra 
de Educación y Cultura, Esperanza Aguirre.

Acompañado por los tres investigadores que dirigen 
el proyecto de Atapuerca, Eudald Carbonell, José María 
Bermúdez de Castro y Juan Luis Arsuagà, Don Felipe 
recorrió los yacimientos de la Sima del Elefante, Galería 
Covacha de los Zarpazos, Cueva Mayor, Cueva del Silo 
y Gran Dolina.

En la campaña de excavaciones de este año, los ma- 
y’ores esfuerzos de los investigadores se centran en el 
yacimiento de Gran Dolina, donde se ha encontrado un 
campamento en el que vivieron los homínidos hace 300.000 
años.Estos homínidos enterraban a sus muertos en la Simna 
de los Huesos, lugar en el que se han encontrado cerca de 
un millar de restos.

’’Zurbarán y su obra” 
en el Museo de Bellas 
Artes de Valencia

Un aparato para realizar 
las pruebas de paternidad

El Museo de Bellas Artes de Valencia presentó ayer 
la exposición "Zurbarán y su obra" que recoge más de 
una treintena de pinturas realizadas por Francisco de 
Zurbarán y otros artistas de su taller de Sevilla, para 
establecer las necesidades de los monasterios e iglesias 
del Nuevo Mundo.

Los padres que tengan sos
pechas acerca de la paternidad de 
sus hijos podrán salir de dudas 
con un nuevo aparato que permite 
realizar la prueba en la intimi
dad del hogar y que ha desatado 
la polémica en el Reino Unido.

Este invento, puesto a la ven
ta por una empresa con sede en 
el condado de Kent, sureste de 
Inglaterra, puede ser adquirido 
por 298 libras (459 dólares) y sólo 
necesita de una muestra del teji
do bucal del niño para obtener 
los resultados del ADN, que se 
analiza en la propia empresa.

Los padres ansiosos de veri
ficar los resultados sólo tienen 
que esperar una semana para tran
quilizarse, o todo lo contrario.

La comercialización del inge
nio ha desatado en el Reino Unido 
una oleada de críticas que cues
tionan su legitimidad ética.

En el anuncio del producto. 

que aparece en los periódicos 
nacionales desde hace varios 
meses, la compañía pregunta: 
«*De quién es ese niño?, *eres 
realmente su padre?», y conti
núa, «los curiosos o desconfia
dos que sólo quieran descansar 
tranquilos pueden ahora hacerlo 
al ser posible realizar las prue
bas de paternidad en el confort 
del hogar».

El presidente de la Comisión 
Parlamentaria de Sanidad, Da
vid Hinchliffe, ha pedido la 
prohibición del artilugio porque, 
en su opinión, «los niños serían 
los más afectados».

Hinchliffe advirtió de las 
terribles consecuencias que 
puede conllevar la 
comercialización del producto, 
entre las que incluyó posibles 
rupturas sentimentales e inclu
so intentos de suicidio.

El presidente de la Comisión 

Parlamentaria ha alertado tam
bién sobre el vacío legal que 
existe sobre este asunto.

El presidente del Comité 
Asesor del Gobierno en mate
ria de Genética Humana, Colin 
Campbell, se ha unido a las 
críticas y ha expuesto la serie 
de problemas éticos que plan
tea la aparición de este inven
to.

Entre ellos, enumera las 
cuestiones sobre a quién habría 
que pedir permiso para realizar 
la prueba, si a la madre bioló
gica o al niño, y si luego exis
tiría la obligación de informar
les del resultado.

El director del Centro de 
Investigación Familiar de la 
Universidad de Cambridge, el 
profesor Martin Richards, de
claró que no se debería negar a 
nadie el derecho a estar infor
mado.

MCD 2022-L5



La Tribuna MAGAZINE Miércoles, 15 de julio de 1998 41

Kraus: "Hoy se 
puede hacer 
carrera sin 
necesidad de 
cantar bien"

El tenor Alfredo Kraus 
opina que hoy se puede ha
cer carrera en la ópera sin 
necesidad de cantar bien, si 
se cuenta con un «buen már
keting», y asegura que hay 
muchos intérpretes que han 
perdido las cualidades que les 
hicieron famosos y, a pesar 
de ello, siguen «viviendo del 
cuento».

Kraus finalizará esta sema
na en Santander las clases 
magistrales de verano que 
imparte en la Escuela Supe
rior de Música Reina Sofía 
con las que, según confiesa, 
disfruta tanto como 
cantando.«Llegan a la deca
dencia pero se mantienen 
porque tienen un mercado», 
agregó Kraus, quien indicó 
que eso ocurre porque no hay 
un público educado.

Radio Vaticana se opone 
a la utilización de la voz 
del Papa para un destile

El modisto Kean Etro 
deberá cambiar el programa 
previsto para el desfile 
«Mujer bajo las estrellas», 
que incluye la utilización de 
la voz del Papa, debido a la 
oposición de Radio 
Vaticana.

La modelo elegida para 
lucir sus vestidos el próxi
mo día 16, la rusa Natasha 
Stefanenko, no podrá bajar 
la escalera de Trinitá dei 
Monti de la Piazza di Spagna 
con la voz del Papa entonan
do un canto gregoriano como 
fondo. .

Ya hubo un precedente, 
cuando un cantante de «rap» 
utilizó una frase del Papa 
(«Paz, justa paz»).

El CDN representará la obra 
"La Fundición" de Vallejo

Antonio Buero Vallejo, de quien el Centro Dramático Nacional (CDN) repondrá en su próxi
ma temporada «La Fundación», una de sus obras más representativas, aseguró ayer que «nunca» 
ha mendigado un estreno, «como hicieron otros durante la etapa política anterior».

Antes de marcharse de vacaciones, a lamontaña, el dramaturgo, que en septiembre próximo ' 
cumplirá 82 años, hizo ayer una excepción -»cada vez salgo menos de casa», comentó- y asistió, 
en el Teatro María Guerrero, a una rueda de prensa en la que el secretario de Estado de Cultura, 
Miguel Angel Cortés, hizo un balance «mas que satisfactorio» del trabajo del Centro Dramático 
Nacional en los dos últirnos años.

En este teatro de Madrid, Buero Vallejo estrenó «En la ardiente oscuridad» y «Hoy es fiesta».
En la misma rueda de prensa el director del CDN, Juan Carlos Pérez de la Fuente, anunció 

una nueva producción de «La Fundación», que él dirigirá y que se estrenará el próximo 17 de 
noviembre en el Teatro Campoamor de Oviedo, para, a continuación, iniciar una gira por varias 
poblaciones españolas.«Tener a Buero en la programación del Centro no es un lujo, es una 
necesidad», afirmó de la Fuente. Este proyecto del CDN coincidirá, el próximo año, con el 
cincuenta aniversario del estreno de otro de los títulos más importantes del dramaturgo: «His
toria de una escalera».

«No hacemos a Buero por ese aniversario o porque sea politicamente correcto. Montaremos 
su obra porque está viva, porque es un clásico del siglo veinte. Una muestra de su teatro trágico 
pero esperanzador, positivo», comentó Juan Carlos Pérez de la Fuente.

Buero Vallejo no comparte la opinión de que el público acepta siempre el buen teatro. «La 
Historia -dice- está llena de grandes obras que cuando se estrenaron no tuvieron éxito, que 
alcanzaron mucho después, cuando fallecieron sus autores».

Candido Fabre no 
defraudó en el festival 
’'Mar de músicas 98"

Tenían una deuda que saldar y lo hicieron. Anteanoche 
Cándido Fabré y su banda trajeron desde Santiago de Cuba 
hasta el festival cartagenero La Mar de Músicas toda la pachanga 
que llevaban dentro. De no ser por las limitaciones horarias 
de la organización, habrían reventado el tiempo que unos 
músicos se imponen a sí mismos para terminar de redondear 
un concierto.

Fabré, que compuso durante una década las canciones de 
la prestigiosa Orquesta Original de Manzanillo, se hizo de 
rogar para salir al escenario hasta la tercera canción, pero desde 
que apareció convenció al público de que el sobrenombre de 
«el rey de la improvisación» -o el «artista en pregón», como 
se definió a sí mismo- no era gratuito. Cualquier rapero neo
yorquino envidiaría el desparpajo con que el «guajiro que sabe 
a palma, café y ron» soltaba sus kilométricas parrafadas al 
público.
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FeUpe II y Cuba centraran la LIX 
quincena musical de San Sebastián

Los centenarios de la muerte 
de Felipe II y de la independen
cia de Cuba centrarán la LIX 
edición de la Quincena Musical 
de San Sebastián, uno de los 
festivales de música más antiguos 
de España, y que se celebrará 
durante todo el próximo mes de 
agosto en lacapital guipuzcoana.

La música cubana del siglo 
XX y la de la corte de Felipe II 
protagonizarán 29 de los 67 con
ciertos que se celebrarán en dis
tintos lugares de San Sebastián, 
según informó ayer el director 
del festival, Jose Antonio 
Echenique, durante la presenta
ción en Madrid de esta cita mu
sical.

El Teatro Victoria Eugenia 
será de nuevo la sede principal 
de este festival, que este año 
volverá a acoger representacio
nes de ópera. En este caso, con 
la versión en concierto del «Don 
Carlo» de Verdi, que será inter
pretada por la Orquesta Sinfónica 
de Euskadi y el Orfeón 
Donostiarra, y «LaCenerentola» 
de Rossini, que dirigirá Ramson 
Wilson.

San Sebastián recibirá durante 
el mes de agosto a orquestas como 
la Phillarmonia de Londres, que 

actuará bajo la batuta de Gennadi 
Rozhdestvensky; la de la Radio 
de Colonia, que vendrá con su 
director titular, Semyon 
Bychkov, y la Orquesta 
Filarmónica de Israel, que con
ducirá Zubin Mehta.

De entre los espectáculos 
dedicados al centenario cubano 
destaca la puesta en escena de «La 
Cenicienta» de Johann Strauss, 
por el Ballet Nacional de Cuba, 
que dirige Alicia Alonso.

Dentro de este apartado, la 
directora Zenaida Romeu, el 
guitarrista Manuel Barrueco y el 
pianista Leonel Morales ofrece
rán conciertos de música del si
glo XX.

El recordatorio de Felipe II 
estará presente en el Ciclo de 
Música Antigua, que en esta 
ocasión mostrará la riqueza 
musical europea del siglo XVI 
con composiciones de Italia, 
Flandes, Francia, Inglaterra, 
Portugal y España.

Así cabe destacar los concier
tos que ofrecerán The Tallis 
Scholars en el Convento de Santa 
Teresa, La Colombina o el Coro 
Hondore con obras de Guerrero, 
Vasquez, Morales, de Victoria y 
Cabezón, entre otros.

Las presas de la cárcel de 
Granada representan "Amor
Brujo

Un grupo de reclusas de la 
cárcel de Granada ha represen
tó ayer para cerca de cuatrocien
tos presos una singular adapta
ción de «El Amor Brujo» de 
Manuel de Falla, en una autén
tica demostración de que «el arte 
no tiene barreras». Lloros, 
abrazos y efusivas muestras de 
felicidad ha sido la culminación 
de un trabajo de más de seis 
meses de «Alegría y Felicidad 
y Teatro», la compañía que han 
creado ocho reclusas, cuatro 
«payas» y cuatro gitanas, para 
sacar adelante una iniciativa de 
la Asociación Sociocultural 
Jaque, que desde hace cinco años 
promueve actividades con los 
internos en la Prisión Provincial 
de Granada, en Albolote.

Loles, Josefa, María José, 
Carmen, Sole y Rosa, junto a 
Isabel y Rosa a cargo del atrez
zo, se han convertido en las 
protagonistas de la cárcel duran
te unas horas para escuchar, los 
aplausos y los «bravos» de sus 
compañeros.

Un escenario sencillo y un 
sobriojuego de luces y sombras 
ha sido suficiente para que 
contasen los «desengaños amo
rosos» de una obra «mu 
taleguera».

La princesa Victoria de 
Suecia reconoce sus 
trastornos alimenticios

La princesa heredera del trono de Suecia, Victoria, reco
noció por primera vez que ha sufrido trastornos alimenticios 
y agradeció a la prensa la «paz» que le ha brindado, informó 
ayer, martes, la agencia sueca de noticias TT.

«Me siento muy bien, pero todos pasamos por un período 
malo» y «en mi caso lo tenía aquí adentro», dijo señalando su 
pecho la princesa Victoria, en sus primeras declaraciones a 
los representantes de varios medios de comunicación desde 
que se marchó a EEUU para estudiar en la Universidad de Yale.

«He sentido que me han respetado increíblemente y estoy 
muy agradecida por ello», añadió. Respecto asu luchacontra 
la anorexia, la princesa Victoria señaló que «es algo que lleva 
tiempo y que causa un enorme dolor», y añadió que «no sólo 
a la persona que la sufre sino también a todo su entorno, pero 
he tenido un período magnífico en Estados Unidos».
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HORIZONTALES.-1: Estado de EE.UU.- 2: Indígena de las montañas de Filipinas. Extirpé 
enteramente una cosa. Al revés, licor.- 3: Matrícula de coche. Escultor griego. Letra repeti
da.- 4: Adjetivo posesivo. Artículo.- 5: Tonto, fatuo. Al revés, pon tirantes los cabos, cade
nas, velas, etc.- 6; Figurado, dícese del número o cantidad grande indefinidamente. Al 
revés, letra griega.- 7: Pintura. Trabajo con fatiga.- 8: Adverbio. Recental.- 9: Pronombre. 
Afluente de! Duero. Símbolo químico.-10: Interjección. Demostrativo. Desplazamiento.-11: 
Teoría que se propone averiguar cómo se transforman las leyes físicas cuando se cambia 
de sistema de referencia.

VERTICALES.- 1: Ciudad italiana. Brote de muchas plantas.- 2: Letra griega. 
Amancebamien-to. Nombre de letra.- 3: Símbolo químico. Medida para las vías romanas, 
de ocho estadios o mil pasos de cinco pies romanos. Artículo.- 4: Número. Demostrativo.- 
5: Presenta un cuerpo fajas variadas o reflejos de luz con los colores del arco iris. Al revés, 
fuerte desgrado.- 6: Casa propia. Adverbio.- 7: Instrumento músico. Al revés, maltratas, 
haces padecer.- 8; Al revés, tenor, modo. Parte del cuerpo de! anirnal.- 9: Letra repetida. 
Elemento compositivo, que significa “falso”. Número romano.- 10: Átomo o molécula con 
carga eléctrica. Dícese del plebeyo de las Islas Filipinas. Composición poética.-11: Río ita
liano. Disfrutad de una cosa.

Las letras de la P a la Z representan los números del 0 al 9, 
aunque no necesariamente en dicho orden. Sumando los 
números que representan las letras de cada columna hori
zontal y vertlcalmente, habrán de obtenerse las sumas que 
aparecen al final de las mismas. Para orientación dei lector 
se dan los valores atribuidos a dos de las letras

Z X S R Q = 23
Y Z T S P = 19
T S Z V R = 25
S R T Z Y = 18
P Q T T Z = 24
19 23 18 25 24 = 109
Letras clave Z = 1; T = 4
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De cada casilla señalada con un asterisco parte una 
palabra que corresponde a una de las definiciones 
dadas abajo. Al responder, vaya marcando las síla
bas para no repetirías, moviéndose de una casilla a 
la siguiente, horizontal, vertical o diagonalmente, 
hacia delante o hacia atrás, pero sin saltarse ningu
na. Al acbar la última definición, quedarán varias 
casillas con sus sílabas correspondientes, pero que 
usted no habrá marcado, y que leídas adecuada
mente darán el nombre de unos indios norteameri
canos.

1: Desdichados.- 2: Recipiente.- 3: Reflexionaron.- 
4: Reacio.- 5: Rebelde, sedicioso.- 6: Resmen.- 7: 
Contumaz.- 8: Sublevación.- 9: Díscolo.- 10: 
Artificial, engañoso.

ARIES. Salud bastante buena. 
Aproveche la jomada para intentar 
acabar un trabajo pendiente y que
dar liberado. Día positivo para el 
amor
TAURO. Salud igual que en días 
pasados. Este período es muy positi
vo para el trabajo; aprovéchelo al 
máximo. En el amor, debe decidir 
pronto y no seguir así
GÉMINIS. Salud muy buena. A 
veces se considera que ha fracasado, 
pero eso no es así; gracias a su fuer
za de voluntad podrá avanzar lo 
deseado. Regular en amor 
CÁNCER. Vigile su salud e intente 
hacer algo de ejercicio. Se sentirá 
muy dinámico, lo que repercutirá 
positivamente en su trabajo. 
Entendimiento en el amor
LEO. Salud mediocre. Se produ
cirán algunos cambios en su entorno 
que le ofrecerán la posibilidad de 
trabajar con mayor libertad. Bien en 
amor
VIRGO. Salud caerá en picado. 
No ponga hoy en práctica sus ideas; 
no logrará alcanzar sus objetivos. 
Situación algo tensa en los temas del 
querer

LIBRA. Salud normal. Momento 
adecuado para tomar en lo laboral 
una decisión importante. No sea tan 
indeciso en el amor y permanezca 
fiel
ESCORPIO. Salud perfecta. No se 
deje abatir por las dificultades labo
rales que hoy surgirán. En el amor la 
tendencia hoy es a mostrar gran 
pasividad
SAGITARIO. Salud mediocre. No 
todo todo el mundo es capaz de 
soportar su ritmo de trabajo; ténga
lo en cuenta y no espere tanto de los 
demás
CAPRICORNIO. Salud regular. 
Hoy pasará por dificultades econó
micas. Hoy se mostrará muy despó
tico con su pareja y poco comprensi
vo
ACUARIO. Salud bastante mala. 
La fortuna no está de su parte; trate 
de pasar desapercibido. No desilu
sione a su pareja; espera mucho de 
usted
PISCIS. Salud normal. Sus dotes 
de mando le permitirán alcanzar el 
éxito. La comprensión del ser 
timado hará que se sienta tranquilo 
en esta jomada
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44 Miércoles, 15 de julio de 1998 Ronaldo padeció la convulsión durante 
unos 30 segundos, horas antes de la 
final, y a punto estuvo de tragarse la 
lengua de no ser por sus compañeros

El asunto ha suscitado un debate médico en Brasil debido a su transcendencia 

Ronaldo no debió jugar y se 
teme que sufra epilepsia
El que la mayoría considera como el mejor jugador del 
mundo, Ronaldo Nazario de Lima, sufrió instantes antes 
del partido más importante que hasta ahora ha vivido como 
protagonista, la batalla más importante que, sin duda, haya 
tenido que fraguar con la vida. Afortunadamente, de la que 
salió peor parado fue de la primera. Los aficionados brasi

leños lloraron la pérdida del Campeonato del Mundo sin 
ser conscientes de la noche que había pasado su máximo 
ídolo antes de la final. Tras elpartido todos se preguntaban 
el porqué del bajo rendimiento de su estrella. Ahora que 
todo ha salido a la luz, el mundo del fútbol ya se explica el 
mal partido de Ronaldo.

Noticias ^r<ey^s

Ricardo llega a Valladolid 
a ganarse la titularidad

El nuevo guardameta del Real 
Valladolid Ricardo López Feli
pe, procedente del Atlético de 
Madrid, llega al equipo caste
llano «para ganarse la titulari
dad», según manifestó en su 
presentación a los medios de 
comunicación que tuvo lugar 
ayer en el estadio José Zorrilla.

«Vengo a darlo todo, espero 
estar mucho tiempo aquí y ten
go muchísima ilusión por ganar
me la titularidad, aunque, como 
en todos lo equipos, tendré una 
dura competencia», manifestó 
Ricardo.

Efe- Río de Janeiro

La convulsión que sufrió el 
delantero brasileño Ronaldo 
Luiz Nazario antes de la final del 
Mundial de Francia y su alinea
ción para el decisivo partido han 
provocado un debate médico en 
el que unos afirman que el arti
llero no debió jugar y otros te
men que el atacante sufra epi
lepsia.

Ronaldo padeció la convul
sión durante unos 30 segundos 
horas antes de la final y estuvo 
a punto de tragarse la lengua de 
no ser por la acción de César 
Sampaio, quien, alarmado por 
los gritos en petición de auxilio 
de Roberto Carlos, acudió jun
to con Edmundo y Leonardo a 
la habitación del delantero.

El médico de la selección 
brasileña, Lidio Toledo, afirmó 
que después de someter al juga
dor a una serie de exámenes 
neurológicos se constató que no 
existía ninguna anomalía, y se
ñaló la presión ejercida sobre 
Ronaldo como causa de la con
vulsión.

Opinión de especialistas

Varios especialistas consul
tados por la prensa brasileña han 
declarado que es arriesgado ade
lantar si el jugador sufre de epi

El Madrid confirma los 
encuentros con Scala y Hiddink

Efe- Madrid

El Real Madrid confirmó 
ayer a Efe el encuentro mante
nido con el técnico italiano 
Nevio Scala en la capital y la 
celebración de otra entrevista, 
prevista para hoy también en 
Madrid, con el holandés Guus 
Hiddink, el otro candidato a 
ocupar el banquillo madridista, 
tras la marcha de José Antonio 
Camacho el pasado jueves.

Nevio Scala llegó ayer aMa- 
drid a medio día, en un vuelo 
procedente de Milán, y esta 
misma tarde regresó a tierras 
italianas, tras la reunión con el 

lepsia, pero aclaran que la pre
sión difícilmente puede causar 
convulsiones en unapersonacon 
una salud perfecta, como 
Ronaldo.

«El estado convulsivo, que es 
una alteración funcional del ce
rebro, puede tener causas emo
cionales si el individuo ya po
see algunos antecedentes, en el 
caso de los epilépticos», decla
ró al diario «O Estado de Sao 
Paulo» el neurólogo Jairo 
Degenszajn.

Otro especialista, Mario 
Laurenzi, afirmó que la presión 
o el estrés apenas pueden causar 
indisposiciones y nounaconvul- 
sión.

Todos los especialistas con
sultados han coincidido en que, 
independientemente de la causa 
de la convulsión, los médicos 
cometieron un error grave al 
autorizar a Ronaldo para que 
jugara la final.

«Aunque sea el mejor atleta 
del mundo, ésta sería una acti
tud del peor médico del mundo», 
manifestó Degenszajn.

«Lo recomendable era el re
poso. Y si laconvulsión fue cau
sada por el estrés, él (Ronaldo) 
pudo sufrir una crisis convulsiva 
en el terreno de juego», dijo al 
diario «0 Globo» el especialis
ta en medicina deportiva Roberto 
Moreira.

presidente Lorenzo Sanz y al
gunos componentes de lajunta 
directiva, como el vicepresiden
te Juan Onieva y el director téc
nico, José Martínez Pirri.

El Real Madrid, que ofrece 
dos años de contrato para el 
nuevo entrenador, quiere hablar 
también con el holandés Guus 
Hiddink, que terminó su com
promiso con la federación de 
Holanda, tras la conclusión del 
Mundial, antes de decidir defi
nitivamente el nombre del téc
nico de la primera plantilla.

El club no quiere comentar 
cuál de los dos técnicos es la 
primera opción.

Ronaldo salvó uno de sus peores "partidos".

"Ronaldo no estaba para jugar"
El lateral izquierdo de la selección brasileña Roberto 

Carlos supo que Ronaldo no estaba en condiciones de disputar 
la final del Mundial cuando vio vomitar y llorar a su 
compañero de habitación a las cuatro de la madrugada del día 
del encuentro con Francia, informó, ayer, en exclusiva, el 
diario británico «The Mirror».

Roberto Carlos, reveló que tuvo que quedarse despierto 
hasta la madrugada del pasado domingo a fin de intentar 
tranquilizar a Ronaldo, quien «no pudo aguantar la presión».

Frank de Boer niega 
conversaciones con el Barça

Efe- Amsterdam

Frank de Boer, defensa del 
Ajax, dijo ayer, martes, que aún 
no ha tenido «ninguna conver
sación» con representantes del 
Barcelona.

De Boer reaccionó así ante 
las declaraciones de Louis Van 
Gaal, realizadas el lunes, en las 
que aseguró haber mantenido 
conversaciones con él hacetres 
meses. «Es una tontería, ellos 
me quieren tener y yo quiero ir, 
pero aún no he hablado con Van 
Gaal. Tampoco los clubes se han 
sentado a discutir», aseguró.

Frank y su hermano Ronald 

de Boer quieren abandonar el 
Ajax y quieren que medie en el 
conflicto la Asociación Nacio
nal de Fútbol Holandesa, KNVB.

Los hermanos, que tienen un 
contrato firmado hasta el año 
2004, manifestaron en noviem
bre del año pasado que querían 
salir de Holanda y afrontar nue
vos desafíos profesionales.

Según Rob Jansen, de Sport 
Promotion, la organización que 
representa los intereses de los 
hermanos de Boer, la mediación 
se iniciará la próxima semana. 
«Una cosa es segura, para Frank 
y Ronald no hay un camino de 
vuelta al Ajax», advirtió.

Tomás, presentado como 
nuevo jugador del Celta

El centrocampista Tomás 
Hervás, procedente del Sporting 
de Gijón, fue presentado ayer 
como nuevo jugador del Celta 
de Vigo, tras pasar el obligato
rio reconocimiento médico en 
una clínica de la ciudad.

Tomás, de 27 años, firmó a 
última hora de la noche del lu
nes el contrato que le unirá al 
Celta para las próximas tres tem
poradas, con opción a una cuar
ta.

El realista Hakan Mild, 
traspasado al IFK Goteborg

El centrocampista sueco 
Hakan Mild ha sido traspasado 
al IFK Goteborg, tras el acuer
do alcanzado entre la Real So
ciedad de Fútbol y el club sue
co, según informó ayer en una 
nota el equipo donostiarra.

Mild fichó por la Real Socie
dad en la temporada 1996-97, 
durante la que disputó 26 en
cuentros, que sumados a los 27 
de esta campaña hacen un total 
de 53 partidos.

El Racing comienza la 
pretemporada esperando a 
Pantic, Gálvez y V. Dorado

El Racing de Santander ini
ció ayer la pretemporada con una 
suave sesión de entrenamiento 
en las playas del Sardinero a la 
espera de que lleguen los tres 
primeros refuerzos, Gálvez, 
Pantic y Vivar Dorado, con 
quienes el club espera contar a 
partirde hoy, aunque aún no han 
firmado sus respectivos contra
tos.

Después del entrenamiento, 
directivos, técnicos y jugadores 
acudieron a la tradicional ofren
da floral a la Virgen de la Bien 
Aparecida, patrona de Cantabria, 
tras lo cual participaron en una 
comida en la que José Felix 
Guerrero se despidió de sus 
compañeros.
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Durante su presentación, ayer, con la camiseta ro jiblanca

Jugovic ve al Atlético protagonista 
y quiere ayudarle a ser campeón

Efe-Madrid

El yugoslavo Vladimir 
Jugovic fue presentado ayer 
como jugador del Atlético de 
Madrid para las próximas cua
tro temporadas, y dijo que «ve a 
su nuevo equipo protagonista y 
quiere ayudar a hacerle cam
peón».

«El Atlético de Madrid es un 
buen equipo. Christian Vieri (con 
el que jugó un año en el Juventus) 
me ha hablado muy bien de este 
equipo. Para mí es una nueva 
experiencia y estoy muy entu
siasmado de estar aquí y espero 
dar el máximo en estos cuatro 
años», comentó el jugador.

Jugovic, autor del gol del 
Lazio de Roma que eliminó al 
Atlético de Madrid en la Copa 
de la UEFA la pasada tempora
da, dijo que «ese era su deber», 
pero que «ya ha quedado en el 
recuerdo» y que ahora quiere 
ganar con el Atlético como en 
todos los equipos en los que ha 
jugado.

Jugador laureado

Antes de fichar por el Atlé
tico de Madrid, Jugovic jugó en

el Estrella Roja, Rad, Sampdoria, 
Juventus y Lazio, y ha ganado 
una Liga italiana en 1997, tres 
ligas y tres copas de yugoslavia 
en el 1990, 1991 y 1992; una 
Copa de Italia en 1994, dos co
pas de Europa en 1991 y 1996, 
una Supercopa de Europa y dos 
copas intercontinentales.

El nuevo jugador rojiblanco 
ha sido 80 veces internacional, 
50 con la selección sub-21 y 30 
con la absoluta.

Jesús Gil
Jesús Gil, presidente del At

lético de Madrid, manifesto por 
su parte que su equipo empieza 
una nueva etapa "con un cam
bio de pintura", tras la presen
tación de la nueva equipación del 
conjunto rojiblanco.

"Hemos cerrado un nuevo 
ciclo contentos y agradecidos. 
Empezaremos un nuevo recorri
do, un nuevo proyecto con uno 
de los hombres, Arrigo Sacchi, 
de más prestigio en el fútbol 
internacional", señalo el máxi
mo mandatario rojiblanco.

Gil expresó su satisfacción 
por la nueva camiseta diseñada 
por la firma deportiva Reebok, 
que "ha tenido la sensibilidad de 
hacer un modelo de lujo".

Jugovic en su presentación como jugador rojiblanco.

Andrei Frascarelli fue presentado 
ayer como nuevo jugador del Betis

Beckam podría 
verse obligado a 
jugar en el 
extranjero, según 
su padre

Efe- Londres

EI centrocampista de la se
lección inglesa David Beckham 
podría verse obligado de salir 
de Inglaterra para militar en un 
equipo extranjero, afirmó ayer 
en el periódico británico «The 
Sun» el padre del futbolista del 
Manchester United.

Algunos seguidores del fút
bol inglés no están dispuestos 
a perdonar a Beckham por el 
pisotón que dio al capitán de la 
selección argentina, Diego 
Simeone, en el partido de octa
vos de final del Mundial, acción 
por la que el jugador fue expul
sado, y que, según muchos co
mentaristas británicos, costó a 
su país el triunfo en ese encuen
tro.

En declaraciones al «Sun», 
Ted Beckham, de 50 años, dijo: 
«mi hijo cometió un sólo error 
y le han criticado de manera 
excesivamente feroz. Quiere 
jugar el fútbol y nada más. Se 
vuelve al Manchester para la 
pretemporada pero después de 
eso, quién sabe lo que sucede
rá». «He dejado de sentirme or
gulloso por ser británico des
pués de lo que han hecho a mi 
hijo, todo por un encuentro de 
fútbol», afirma el padre del 
jugador y agrega: «cometió un 
error, y todos nosotros sabemos 
que cometió un error. Ahora lo 
está pagando, pero me da asco 
lo que ha pasado y no aguanto 
más».

«The Sun» informa de que 
equipos italianos como el 
Juventus, el Lazio y el Milán 
son conscientes de la situación, 
al igual que algunos clubes 
españoles, y están preparados 
para pagar los 15 millones de 
libras (unos 24 millones de 
dólares) para hacerse con los 
servicios de Beckham.

Efe- Sevilla

Andrei Frascarelli, jugador 
italo brasileño, que fue presen
tado ayer como el segundo fi
chaje del Real Betis para la próxi
ma temporada, afirmó que ha 
«dejado a un buen equipo para 
venir a otro mejor».

El ex defensa del Atlético de 
Madrid, ha suscrito contrato con 
el Betis por las seis próximas 
temporadas, con una cláusula de 
rescisión de 8.000 millones «la 
más barata de los fichajes que 
hemos hecho» según Manuel 
Ruiz de Lopera, presidente 
bético, quien anunció que su club 
ha pagado 700 millones por el 
traspaso.

Datos del ex-atlético
Andrei nació el 21 de febre

ro de 1973 en Pedemeiras (Bra
sil), mide 1,83 de estatura y pesa 
82 kilogramos. Ocupa la demar
cación de defensa central, pese 
a ser zurdo. Ha sido internacio
nal en todas las categorías infe

riores de Brasil desde 1988 a 
1992. Fue nominado mejor de
fensa de Brasil en 1996.

Su historial como futbolista 
es amplio ya que ha militado en 
siete equipos antes de llegar al 
Betis: el XV de Jau, Palmeiras, 
Flamengo, Fluminense y atléti
co Paranaense, todos ellos de la 
primera división brasileña, Ro
sario Central, de Argentina, y la 
pasada temporada en el Atléti
co de Madrid.

Este hecho lo calificó Andrei 
como «un intento de superación 
siempre, además de que en Bra
sil se suele cambiar más de equi
po. Aquí en España los contra
tos son más largos», dijo.

Otros fichajes
Ruiz de Lopera confirmó 

también que ha hecho ofertas a 
los jugadores Roa, guardameta 
argentino del Mallorca, y al 
centrocampista Stankovic, tam
bién del equipo balear.

Con esta incorporación, el 
Betis refuerza su línea defensi

Andrei con su nueva camiseta.va. EFE

Juan Francisco 
Moneo deja la 
presidencia del 
Estudiantes

Efe- Madrid

Juan Francisco Moneo, pre
sidente del Adecco Estudiantes 
de Baloncesto, anunció al fina
lizar la asamblea del club su 
marcha de la presidencia cuan
do terminen los actos de cele
bración del cincuentenario de 
la entidad.

Una vez que Moneo comu
nicó la decisión, la junta direc
tiva reunida con el consejo de 
administración, nombró como 
nuevo presidente del Adecco 
Estudiantes a Alejandro 
González Varona.

Juan Francisco Moneo ex
presó su agradecimiento al club 
«por el trato recibido en estos 
años que he estado al frente del 
conjunto colegial».
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El alemán fue el más listo,, pues no colaboró con sus ocho compañeros de escapada

Jens Heppner estrena victoria y Bo 
Hamburger el amariUo de nuevo líder

Jenaro LORENTE

El alemán Jens Heppner ha 
inscrito por primera vez su nom
bre en la lista de ganadores de 
etapa del Tour de Francia, al 
imponerse ayer, martes, en un bo
nito y reñido final ai francés 
Xavier Jan, mientras que el da
nés Bo Hamburger es el nuevo 
líder de la carrera y toma el re
levo de Erik Zabel, que lució el 
amarillo durante las últimas 24 
horas.

Heppner protagonizó junio a 
otros ocho corredores, la esca
pada de la jornada y obtuvo fru
to de ello al ser el mejor de los 
nueve en la entrada a Lorient, 
final de la tercera etapa del Tour.

Las caídas en Irlanda han 
dejado secuelas en el pelotón, que 
no quiere llegar a la montaña con 
una relación amplia de acciden
tados. Lajornada no tenía exce
sivas complicaciones sobre el 
papel y el clima, a pesar del vien
to, que sopló fuerte en determi
nados momentos, fue benévolo.

Roscoff despidió a los corre
dores con un sol tibio y éstos 
comenzaron a rodar con tranqui
lidad hasta que en el kilómetro 
42, aproximadamente, en el que 
un grupo de nueve corredores 
tomó el mando y se despegó de 
resto.

Jens Heppner, Pascal Hervé, 
Francisco Cabello, Xavier Jan, 
Pascal Chanteur, Vicente García 
Acosta, Bo Hamburger, Stuart 
O’Grady y George Hincapié se 
lanzaron a la aventura. El grupo 
no se dejó impresionar por la 
osadía de los nueve y permitió 
la fuga sin demsiadas preocupa
ciones.

Las ventajas fueron aumen
tando hasta llegar a unos ocho 
minutos entre los escapados y el 
grupo perseguidor, aunque las

diferencias se fueron acortando 
a medida que la llegada estaba 
más cerca.

Pascal Hervé intentó la hui
da en solitario ya en Lorient, pero 
no se lo permitieron. Heppner y 
Jan tomaron la decisión de mar
charse a por el triunfo casi bajo 
la pancarta de un kilómetro para 
la linea de llegada.

El último tramo recorrido por 
los dos ciclistas fue reñido, pero 
en él Heppner (Telekóm) supo 
cerrarle el paso a Jan moviéndo
se de un lado a otro en el ancho 
de la carretera y cruzó la meta 
en primera posición y exteriori
zando gran alegría por la que 
significaba su primera victoria 
de etapa en un Tour de Francia 
tras seis participaciones.

Otro de los muy satisfechos 
a la conclusión de lajornada fue 
el alemán Bo Hamburger (Casi
no), al que el largo viaje en el 
grupo de nueve escapados la ha 
dado el maillot amarillo de líder 
en perjuicio de Erik Zabel, que 
entró en meta con los favoritos 
al triunfo final aun minuto y diez 
segundos del ganador de la eta
pa.

Hamburger, que no sabía lo 
que era el color amarillo hasta 
hoy, es el tercer líder en cuatro 
jornadas disputadas en el Tour 
de Francia.

Los grandes candidatos al 
primer puesto del podio en París 
queman las jornadas inaugura
les del Tour sin complicaciones 
y sólo el italiano Marco Pantini 
está sufriendo más de lo espera
do, lo que puede acusar cuando 
la carrera se adentre en su terre
no favorito, la montaña.

Hoy, miércoles, se disputará 
la quinta etapa, entre Plouay y 
Cholet, de 252 kilómetros de 
recorrido. Será la jornada más 
larga de la edición y propicia para 
escapadas.

.Tens Heppner se alzó con el triunfo en la tercera etapa. EFE

Boardman sale 
del hospital

El ciclista británico del GAN 
Chris Boardman abandonó ayer 
martes el hospital de Cork, don
de permanecía ingresado, tras la 
caída que sufrió el lunes y que le 
obligó a retirarse del Tour de 
Francia, cuando portaba el jer
sey amarillo de líder.

Boardman fue dado de alta tras 
comprobar los médicos que no 
tenía lesiones importantes, aun
que en una primera versión in
formaron de que se había frac
turado una muñeca.

El vencedor de la etapa pró
logo del sábado «hizo el afila
dor.» con otro corredor durante 
el transcurso de la 2a. etapa del 
Tour, entre Enniscorthy y Cork, 
a 48 kilómetros de la meta, y 
chocó violentamente contra un 
muro de piedra. Tras la caída, 
Boardman fue trasladado incons
ciente al hospital de Cork, don
de fue tratado durante la noche 
de una conmoción cerebral y de 
otras heridas de menor importan
cia. Boardman reconoció no acor
darse de nada tras la caída, aun
que se mostró afortunado por 
haber llevado el casco.

Heppner: "No esperaba ganar, 
defendía el liderato"

El corredor alemán Jens Heppner, del equipo Telekom, comen
tó que no esperaba la victoria en la tercera etapa del Tour’98, ya que 
la misión del equipo era defender la camiseta de líder de su com
pañero Erik Zabel. «Por la mañana hablamos de que el objetivo del 
día sería el mantener la camiseta de Zabel, metemos en los esprint 
bonificables para que sus rivales no puntuaran e intentar, como 
siempre, con él la victoria si se llegaba en grupo», matizó Heppner.

El ciclista teutón a la pregunta si su victoria era una revancha 
por su descalificación el pasado año en una etapa del Tour dijo, «no 
soy reconroso ni vengativo. Vuelvo a decir que los jueces se equi
vocaron en aquella ocasión, pues la maniobra irregular la hizo 
Voskamp».

Heppner comentó que no estaba muy seguro de que podía ganar.
«Los últimos kilómetros han sido muy duros por los tirones de 

los corredores franceses por aquello de ser su fiesta nacional». EFEBo Hamburger consolida el buen momento del Casno.

Niña herida
Laura Seward, una niña de 

once años, s’e encuentra en esta
do crítico tras ser golpeada el 
lunes por la bicicleta de uno de 
los participantes del Tour de 
Francia mientras observaba el 
paso de éstos por la localidad ir
landesa de Youghal durante la se
gunda etapa del Tour de Franc ia.

Laniña sufrió graves heridas 
y fue trasladada en avión al 
University Hospital de la loca
lidad de Cork, el mismo centro 
donde horas más tarde sería in
gresado el ciclista británico Chris 
Boardman.

El ciclista del equipo Gan 
manifestó que el accidente de 
Laura Seward había sido un duro 
gólpe para todos . «El Tour per
mite que la gente esté demasia
do cerca de los corredores. Pue
des sentirles animándote y es por 
eso por lo que no se ponen ba
rreras a lo largo de la ruta».

En estos momentos se desco
noce la identidad del ciclista 
involucrado en el accidente de 
la niña de once años. Parece ser 
que continuó la carrera con una 
bicicleta de repuesto aunque la 
policía sigue investigando.
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Segunda etapa (Roscoff-Loríent):
„1, HEPPNER, Jens {ALE/Teiekom} ' 3h’33;36 
..2. JAN, Xavier {FRA/La Française) m.t.
..3. HINCAPIE, George {USA/US Postal) a 02 
..4. HAMBURGER, Bo (DIN/Casino) m.t.
..5. O’GRADY, Stuart (AUS/Gan) m.t. .
..6. GARCIA ACOSTA, José (ESP/Banesto) m.t.
..7. HERVE. Pascal (FRA/Festina) m.t.
..8. CABELLO, Francisco (ESPZKelme) m.t.
..9. CHANTEUR, Pascal (FRA/Casino) 05
.10. GUIDI, Leonardo {ITA/Polti) 1:10
.11. KIRSIPUU, Jaan (EST/Casino) m.t.
.12. SVORADA, Jan (CZE/Mapei) m.t.
.13. FAGNINI, Gian Matteo (ITA/Saeco) m.t.
.14. ZABEL, Erik (ALE/Telekom) m.t.
.15. MAGNIEN, Emmanuel (FRA/La Française) m.t. 
.16. MONCASSIN, Frederic (FRA/Gan) m.t.
.17. MARTINELLO, Silvio (ITA/Polti) -m.t.
.18. BARTHE, Stephane (FRA/Casino) m.t.
.19. MICHAELSEN, Lars (DIN/TVM) m.t.
.20. TAFI, Andrea (ITA/Mapei) m.t.

Glasificación general:
..1. HAMBURGER, Bo (DIN/Casino) 13h.55:00
..2. HINCAPIE, George (USA/US Postal) 2
..3. O’GRADY, Stuart (AUS/Gan) 3
..4. HEPPNER, Jens (ALE/Telekom) 3
..5. JAN, Xavier (FRA/La Française) 21
..6. HERVE, Pascal (FRA/Festina) 22
..7. GARCIA ACOSTA, José (ESP/Banesto) 23
..8. CHANTEUR, Pascal (FRA/Casino) 28
..9. CABELLO, Francisco (ESP/Kelme) 47
.10. ZABEL, Erik (ALE/Telekom 1:02
.11. STEELS, Tom (BEL/Mapei) 1:09
.12. MONCASSIN, Frederic (FRA/Gan) 1:09
.13. OLANO, Abraham (ESP/Banesto) 1:10
.14. JALABERT, Laurent (FRA/ONCE) 1:11
.15. JULICH, Bobby (USA/Cofidis) 1:11
.16. MOREAU, Christophe (FRA/Festina) 1:11
.17. ULLRICH, Jan (ALE/Telekom) 1:11
.18. SVORADA, Jan (CZE/Mapei) 1:12
.19. MCEWEN, Robbie (AUS/Rabobank) 1:13
.20. ZULLE, Alex (SUI/Festina) 1:13.

El médico del
Festina niega haber 

administrado 
anabolizantes

El médico belga del equipo de 
ciclismo «Festina» que actual
mente lidera el Tour de Francia, 
Erie Ryckaert, negó ayer, mar
tes, haber administrado 
anabolizantes, hormonas de cre
cimiento o cualquier otro tipo de 
sustancias dopantes a los corre
dores del conjunto.

«Nuncahe administrado pro
ductos dopantes no detectables 
en los controles, ni anabolizantes 
alos corredores» afirmó Ryckaert 
antes de la salida de la tercera 
etapa ciclista del Tour de Fran- 
ciaen Bretaña (noroeste del país).

Por otro lado, el director de
portivo de «Festina», Bruno 
Roussel, se mostró «estupefac
to» ante las afirmaciones del 
cuidador y expresó hoy su firme 
voluntad de «ser oído cuanto 
antes por la policía para que se 
aclaren las cosas». «Estoy asom
brado de que haya podido decir 
tales cosas», dijo Roussel.

Festina puede cancelar su 
patrocinio al equipo

GranñwiodeJaJVlontaña:
1, HERVE, Pascal (FRA/Festina) 28
2. ZANINI, Stefano (ITA/Mapei) 16
3. VOIGT, Jens (ALE/Gan) 10

Clasificación por puntos:
1. SVORADA, Jan (CZE/Mapei) 71
2. STEELS, Torn (BEL/Mapei) 68
3. ZABEL, Erik (ALE/Telekom) 67

Clasificación de jóvenes:
1. HINCAPIE, George (USA/US Postal) 

13h.55:02
2. O’GRADY, Stuart (AUS/Gan) a 

01
3. ULLRICH, Jan (ALE/Telekom) 

1:09.

General por equipos:
1. Casino 41h.46:59
2. Festina a 32
3. Gan 39
4. Telekom 48
5. US Postal 49

La firma Festina SA advirtió ayer a través de un comunicado, la 
posibilidad que tiene de cancelar el contrato de patrocinio al equipo 
ciclista del mismo nombre, si se confirmase algún dopaje tras la 
reciente detención de un cuidador que transportaba cuatrocientas 
dosis de productos dopantes. El patrocinador destaca su oposición 
«a la utilización de sustancias prohibidas por la ley o por los regla
mentos de las federaciones deportivas y organismos internacionales 
en la práctica del deporte». De todos modos, en el comunicado se 
defiende la presunción de inocencia del equipo ciclista, «mientras 
la justicia no resuelva sobre los hechos», aunque se recuerda la 
posibilidad de cancelar el contrato de patrocinio «en el supuesto de 
uso de sustancias prohibidas y comportamientos gravemente 
antideportivos». Por último, la firma Festina reitera su confianza en 
todos los integrantes del equipo, «que tantos éxitos ha conseguido 
hasta situarse como el primero del mundo».

Etapa de hoy: Ploiiay-Cliolet
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Hasta el viernes no se conocerá el futuro 
de Antonio Rodríguez, que tras escuchar 
la oferta de continuida del club dará una 
respuesta al conjunto del Aveiro

El proyecto deportivo ofrecido por el Aveiro le tienta de forma considerable

La continuidad de Rodríguez en 
el Adeslas sigue sin despejarse
El futuro del técnico del Seguros Adeslas sigue en el aire. Su 
buena temporada al frente del equipo conquense ho ha 
pasado desapercibida y tiene una buena oferta del Aveiro 
portugués para que dirija la temporada que viene en Prime
ra División portuguesa. De momento Rodríguez no ha toma
do una decisión final y se espera que el viernes se conozca 
si continua o no en Cuenca.

Carlos MANGAS

Como informábamos ayer el 
técnico del Seguros Adeslas, de 
Segunda División, tenía una im
portante oferta del baloncesto 
portugués, concretamente del 
Aveiro, conjunto que milita en la 
Primera División lusa.

Antonio Rodríguez como in
formó a LA TRIBUNA preten
día conseguir del club portugués 
una prorroga en la contestación 
que tenía que darle en principio 
en la noche de ayer.

El aún técnico del Adeslas tiene 
un margen de tiempo suficiente 
como para sopesar las dos ofer
tas que tiene sobre su mesa, la 
renovación que le ofrece el club, 
para que siga por segundo año con 
las riendas del conjunto de Segun
da.

El viernes por la noche Anto
nio Rodríguez tiene que dar una 
respuesta definitiva al Aveiro, que 
vendrá en función de la contrao
ferta que su actual club le puede 
presentar el viernes al mediodía 
en una comida prevista entre el 
técnico y dirigentes del club y 
autoridades municipales.

Antonio Rodríguez nos reco
noce que la oferta económica 
ofrecida por el Aveiro es similar 

a la del Adeslas, aunque de forma 
sincera, el proyecto deportivo que 
se le presenta al técnico solanero 
es mucho más atractivo, en cuan
to es un equipo que milita en 
categoría superiora! cuadro con
quense, y sería un gran aliciente 
para la carrera como técnico de 
Antonio Rodríguez.

Prórroga decisiva

La ampliación del plazo de 
decisión, hasta el viernes, ha sido 
fundamental, porque antes de dar 
un paso decisivo. Rodríguez quiere 
escuchar lo que le tienen que decir 
los que han sido hasta ahora sus 
directivos, y como reconoce le 
gustaría continuar un año más en 
Cuenca, en el que sería su cuarto 
año en esta ciudad, como entre
nador de baloncesto.

Antonio Rodrígueznos confiesa 
que de haberle presionado ano
che los dirigentes portugueses, si 
le hubiesen dado un ultimátum, 
posiblemente habría aceptado la 
dirección del Aveiro, ya que de
portivamente, es un dulce que no 
amarga, siendo una oportunidad 
de proyección para el técnico.

Por lo tanto todavía está en el 
aire el desenlace de este asunto, 
y se nota al técnico un tanto du-

La buena dirección de Antonio llevo al equipo a realizar una buena temporada en Segunda. FOTO-RES

bitativo, seguramente por el as
pecto sentimental aceptaría la 
continuidad en Cuenca, pero tam
bién el plano deportivo tiene su 
peso. La decisión depende tam
bién en gran parte lo que se le puede 
conceder desde Cuenca, si existe 

voluntad de que Antonio Rodrí
guez siga al frente del equipo. Como 
ya nos informó Antonio la propues
ta hecha a su actual, con un con
trato ligeramente superior, pero 
que conllevaría un aumento en las 
competencias, ya que se dedica

ría a jornada completa del equi
po, y de la Escuela Municipal.

Sólo queda esperar a que 
Antonio Rodríguez tome su deci
sión, esperando los amantes de este 
juego que opte por continuar en 
Cuenca un año más.

El ajedrecista Herráiz prepara 
ya el Mundial y el Europeo

Efe

El conquense Herminio 
Herráiz, que se adjudicó el título 
en el XXXVIII Campeonato de 
España de Ajedrez juvenil, que 
se ha disputado en Mairena de Al
jarafe (Sevil Ia), declaró queel triun
fo final había sido muy costoso 
"a causa sobre todo de la tensión". 
Herráiz, segundo del ranking, que 
logró el campeonato por mejor co
eficiente que el número uno del 
ranking, el gallego Francisco 
Vallejo, al acabarigualados a7,5 
puntos, resaltó que "más no se

puede pedir, aunque al final hubo 
mucha presión después de nueve 
días de tremenda lucha".

El ajedrecista de 19 años na
cido en Cuenca, aunque afincado 
en Las Pedroñeras, explicó que 
"los momentos más difíciles fue
ron en la cuarta ronda, cuando me 
medí a Paco Vallejo, y en la pe
núltima, ante el onubense Carlos 
Barrero, ante el que pude forzar 
tablas cuando tenía una posición 
muy complicada". Herráiz, que 
pasa un par de días de descanso 
junto a sus padres en Benasque 
(Huesca), destacó que "llegué con

la idea de hacer un buen campeo
nato y con toda la ilusión, ya que 
era mi última oportunidad y el año 
pasado no pude estar por exáme
nes y hace dos acabé séptimo".

El primer maestro internacio
nal castellano-manchego estrenará 
su título nacional en un torneo que 
disputará a partir del próximo 
miércoles en Terrassa (Barcelo
na). Herráiz explicó que sus dos 
grandes retos estarán centrados 
en el Campeonato de Europa, el 
próximo septiembre, y el mundial, 
que se disputará en diciembre, en 
la india.

La cantera conquense está dando excelentes jugadores.
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Participan La Vereda, Villar de Olalla, Cuesta Blanca y Laguna de Tito

El domingo se celebra el Tomeo 
Provincial Interclubes de Golf

La Tribuna

El Golf conquense tiene una 
de las grandes citas de la tempo
rada, con la celebración de Cam
peonato Provincial Interclubes, 
que se celebrará este año en las 
instalaciones de Villar de Olalla. 
Este campeonato organizado por 
la delegación de Cuenca, en co
laboración con la Federación 
Territorial de Golf de Castilla La 
Mancha se celebra a una sola 
jornada bajo la modalidad por 
equipos. Es una de las noveda
des el disputarse los 36 hoyos en 
un solo día, y en el que se verán 
las caras los cuatros clubes de la 
provincia, que se encuentran entre 
los primeros del ranking de Cas
ti 11a La Mancha, el club anfitrión. 
Villar de Olalla, La Vereda, Cuesta 
B lauca, de Motilla del Palancar y 
Laguna del Tito, de San Clemen
te. La prueba pondrá a prueba 
tanto el nivel de los clubes como 
la resistencia física de sus juga
dores, ya que la exigencia será 
grande.

La organización tiene previs
to hacer la salida a Tiro, es decir, 
todos los hoyos a la vez, a partir 
de las ocho y media de la mañana 
cuando saldrán las parejas. Los 
partidos individuales comenzarán 
seguidamente desde el hoyo 1. El 
torneo continuará por la tarde, 
desde las cuatro alas 9 de la noche, 
hora prevista para la finalización 
del provincial.

La competición se disputará 
siguiendo el reglamento de la 
Federación Española, recogido en 
su Libro Verde, bajo la modali
dad de match play de cuatro 
equipos, con lo que se enfrentará 
el número uno del ranking contra 
el cuatro, y el dos frente al tres. 
Esta clasificación se obtiene su
mando los diez handicap más bajos 
de los integrantes de cada equi-

Buena salud del Golf en la 
provincia de Cuenca

El Golf en Cuenca va convirtiéndose en uno de los principales 
deportes, con un aumento de nivel deportivo, tanto a nivel jugadores 
como de infraestructuras de clubes e instalaciones, que los coloca a 
la cabeza del Golf en Castilla La Mancha. La labor de fomento en 
Cuenca y provincia es un hecho a destacar, con la celebración de 
prácticamente cada fin de semana de algún torneo, en un completo 
calendario, y el fomento deportivo entre los más jóvenes, que han 
permitido emerger a algúna promesa, cuyo caso más destacado es 
Miguel Ángel Martínez PlaneUo. Ello se traduce en un bri liante papel 
de los clubes conquenses en el panorama golfístico regional, donde 
ocupan siempre las primeras posiciones, y cuenta con los jugadores 
con handicap más bajos.

Este torneo interclubes servirá para probar el buen momento por 
el que atraviesa el Golfen Cuenca, a nivel deportivo. Recordar que 
el Campeonato Provincial Individual, que tuvo que ser suspendido 
por no contar con suficientes jugadores, se celebrará con con toda 
probabilidad en el mes de septiembre. Villar de Olalla acoge el Torneo Interclubes.

EI presidente de la Federación Territorial, Javier Muñoz, máximo responsable de Ia. organización del torneo.

po.
Cada equipo elegirá a su capi

tán, el encargado de formar el 
equipo y asignar un número, tan
to a los jugadores individuales 
como a las parejas, éstas podrán 
estar formadas por jugadores que 
no compitan en el individual. El 
capitán podrá disponer de todos 
los jugadores que desee para dis
putar los puntos en litigio, exac
tamente 15 en cada eliminatoria. 
Una vez iniciada la competición 
no se podrá variar la composición, 
y serán esos mismos jugadores los 
que disputen por la mañana y por 
la tarde. En caso de empate, se 
nombrará a un jugador que dis
putará con el otro rival un match 
play, desde el hoyo 1 hasta des

hacer el empate.
La relación de jugadores y 

composición de las parejas tiene 
que estar hoy en la Federación 
mientras que el sorteo de los cruces 
se realizará el viernes en el Club 
de Golf de Villar de Olalla.

Como hemos informado el 
torneo se articula en una compe
tición matinal, con la disputa de 
cinco partidos por parejas, bajo 
la modalidad greensome-medal, 
a 9 hoyos, match-play, y otros 
diez encuentros individuales, 
también a 9 hoyos match play 
medal.

Por la tarde los jugadores 
volverán al juego para afrontar, 
con el mismo esquema, la fase 
final, por una parte entre los 

ganadores de la mañana, que se 
disputarán el torneo provincial, 
y un segundo encuentro, el de 
consolación, para dilucidar el 
tercer y cuarto puesto.

Se tiene preparada, porque 
se presume una competición dura 
físicamente, fruta y agua en 
abundancia y tras la entrega de 
trofeo los organizadores ofrece
rán un aperitivo. Se espera con
tar con la presencia de autorida
des de la provincia, debido a la 
importancia de este evento de
portivo en Cuenca.

El ganador recibirá un trofeo 
que le acredita como el mejor 
club de Cuenca en 1998. Se 
entregarán placas conmemora
tivas a los clubes participantes.

Buen nivel del Tiro con Arco.

La taranconera 
Irene López, 
subcampeona de 
España junior en 
Tiro con Arco

Efe-Tarancón

La tiradora taranconera, be
cada en la Residencia B lume de 
Madrid, Irene López Domínguez, 
logró la medalla de plata en los 
campeonatos de España Junior 
de Tiro con Arco que se han 
celebrado este fin de semana en 
Alcaláde Henares (Madrid). Irene 
López, que formará parte del 
equipo español que competirá en 
los Campeonatos del Mundo, y 
que había finalizado la fase de 
clasificación en tercer lugar, con 
1.232 puntos, mantuvo una 
emocionante lucha con la astu
riana, de origen alemán, Dagmar 
Magma Reicheman, que la de
rrotó en las últimas tiradas. El 
que no cumplió su objetivo fue 
el equipo regional, que aspiraba 
aun puesto en el podium, y que 
al final no alcanzó, al quedarse 
en los octavos de final. La causa 
principal de la decepción del 
equipo regional vino dada por
que los arqueros de Poleas de otras 
comunidades superaron en mu
cho la puntuación obtenida por 
los representantes regionales, ya 
que en la región no hay este tipo 
de arcos.

Por otra parte, el tomellose- 
ro Jesús Serrano,  junto al anda
luz Raúl Formoso y el alicantino 
Murcia Pérez, componen la se
lección nacional junior que par
ticipará en el Campeonato del 
Mundo de Tiro, en foso olímpi
co, que se disputa en Barcelona 
desde hoy y hasta finales del 
presente mes. Serrano, que ya 
integróel combinado nacional en 
Perú, mostró su confianza en 
lograr el título mundial, tanto por 
equipos como ani vel individual. 
"He superado los problemas que 
he tenido con la escopeta y que 
me han impedido conseguir bue
nos resultados en el últimocam- 
peonato de España y en la Copa 
Nacional en Avila", dijo. "La 
prueba de que ya se han resuelto 
mis problemas es que conseguí 
el Trofeo Gonzalo Payo, en 
Toledo, que es el segundo año 
consecutivo que lo alcanzo", 
añadió Serrano, quién confía en 
rendir a tope en este mundial, que 
para la categoría junior que se 
desarrollará los días 27,28 y 29.
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Bolsa del Trabajo

11.- Administrativos
2 .- Servicio Domestico 
3 .-Dependientes
4 .- Varios

Bolsa del Automóvil

2 1.- Alquileres
2.- Compras
3 .- Ventas
4 .- Varios

Tfnoz 
969.23.47.38

AGENTE FORESTAL. 
Próxima convocatoria de 
ingreso. Requisito: Capa
taz Agrícola. Infórmate 
902-10 17 68

TRABAJA como Agen
te, Auxiliar u OficialJus- 
ticia. Próxima Convoca
toria de ingreso. Infórmate 
902-10 17 68

ASISTENTE SOCIAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso. Requisito: Di
plomado Trabajo Social. 
Infórmate 902-10 17 68

BOMBEROS.Próximas 
convocatorias de ingreso 
para ambos sexos. Infór- 
mate 902-10 17 68

La Tribuna
de Cuenca

Bolsa de los Servicios

3 1.- A. Matrimoniales
2 .- Consultas Médicas
3 .- Varios
4 .- Agradecimientos

Bolsa de la Propiedad

4 1.- Ventas
2 .- Compras
3 .- Alquileres
4 .- Varios

INSALUD: Celadores, 
Auxiliares Administrati
vos. Próximas convocato
rias de ingreso. Infórma- 
te 902-10 17 68

AYUNTAMIENTOS, 
Junta Castilla-La Man
cha. Próximas convocato
rias para: Auxiliares, Ad
ministrativos. Infórmate 
902-10 17 68

BIBLIOTECAS, Archi
vos. Próximas convocato
rias para Auxiliares 
(Ayuntamientos, Junta 
Castilla-La Mancha). 
Infórmate 902-10 17 68

TRABAJA en Bancos, 
Cajas Ahorros. Próximas

convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

POLICIA LOCAL. 
Próximas convocatorias 
de ingreso ambos sexos. 
Infórmate 902-10 17 68

GUARDIA CIVIL, Po
licía Nacional. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

JOVEN asegura tu futu
ro, si tienes entre (15-16 
años). Ingresa en Politéc
nicos Ejército. Próximas 
convocatorias de ingreso. 
Infórmate 902-10 17 68

HAZTE Soldado Profe
sional (18-25 años), próxi
mas convocatorias de in
greso. Infórmate 902-1Ô 
17 68

CORREOS. Precisa per
sonal: Auxiliares, Ayu
dantes Postales. Próximas 
convocatorias. Infórmate

902-10 17 68

AUXILIARES EN
FERMERIA, 
Cuidadores Servicios So
ciales, Auxiliares Geria
tría. Próximas convoca
torias. Infórmate 902-10 
17 68

HAZTE Restaurador de 
Muebles. Preparación 
personalizada (Bolsa de 
trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

ELECTRICISTA. Con
sigue tu carnet, superando 
un solo examen (Bolsa 
Trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

Anuncios clasificados en
. LaTribuna

de Cuenca
Tfno: 969-23-47.38

TRANSPORTISTA Ob
ten tu nuevo carnet capa
citación mercancías (B ol- 
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

HAZTE Profesor/a 
Autoescuela. Sueldo 
aproximado200.000(Bol
sa trabajo). Infórmate 902- 
10 17 68

OBTEN el FPI, Gradua
do Escolar, superando un 
solo examen. Infórmate 
902-10 17 68

ACCEDE a la Universi
dad (Mayores 25), supe
rando un solo examen. In- 
fórmate 902-10 17 68

VENDO SIBERIAN 
HUSKY. Cachorros, 
excelente pedigree. Nie
to. Campeón del mundo. 
Económicos. Tfno: 
969.13.92.15

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno dé nego
cios y dos imposibles. 
Al noveno día publica 
este aviso. Se cumpli
rá aunque no lo creas.

R.G.G.

ORACION A SAN 
JUDAS TADEO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días, Pide tres de
seos, uno de negocios 
y dos imposibles. Al 
noveno día publica este 
aviso. Se cumplirá aun
que no lo creas.

J.L. V.

ORACION A SAN 
PANCRACIO

Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres de
seos, uno de negocios 
y dos imposibles. Al no
veno día publica este 
aviso. Secumplirá aun
que no lo creas.

P.E.A.

ORACION A 
SAN

JUDAS TADEO
Abogado de los ca
sos difícilesy des
esperados. Reza 
nueve Avemarías, 
durante nueve días. 
Pide tres deseos, 
uno de negocios y 
dos imposibles. A! 
noveno día publica 
este aviso. Se cum
plirá aunque no lo 
creas.

A.B.F.A.

CONSULTING 
INMOBILIARIA

MANGANA
OOMPRA-VENTA. PISOS, LOCALES, FINCAS RUSTICAS, 

TRASPASOS. Alquileres, Valoraciones, Hipotecas, ere.
Gestion y Asescxtamiento Inmobiliario

Carretería, n.® 3.1.®
Tel. (969) 23 22 92 - 23 31 33 Fax 22 35 96 16002 CUENCA

<::7VENTA7L--<7<;í

CARRETERIA, 107 
m2, 3 dormitorios, 2 
baños, calefacción in
dividual, trastero. 
PROXIMA ENTRE
GA________________  

COOPERATIVA AL
FONSO VIII, chalet de 
4 plantas, 4 dorm., 2 ba
ños, aseo, ático, gara
je, patio, A ESTRE
NAR,

CAÑADA SAN 
MARTIN, chalet de 3 
plantas, 240 m2, 5 
dorm., 2 baños, bode
ga, garaje, parcela de 
750 m2, A ESTRE
NAR^ 

DIEGO JIMENEZ, 90 
m2, 4 dorm., 2 baños, 
ealef., soleado.

JOSE DE 
VILLAVICIOSA 
(Zona Paseo San An
tonio) apartamentos, 2

^PI
9007

dorm., ealef., ascensor, 
A ESTRENAR.

HNOS BECERRIL 
(Cooperativa "Los 
Maestros"), 4 dorm., 2 
baños, 2 trasteros, ga- 
raje.

REYES CATOLICOS, 
3 dorm, ealef., trastero, 
reformado, exterior. 
8.000.000 ptas.

LA MELGOSA, casa 
de 2 plantas, 200 m2, 
4 dorm., 3 baños, tras
tero, garaje, ealef. ex
terior, NUEVA, 
16.500.000 ptas.

MOLINOS DE PA
PEL, 1.000 m2,2 plan
tas, con patios y corra
les, para reformar, todo 
exterior.

MOLINOS DE PA
PEL, parcela rustica de 
3.000 m2.__________

HNOS. BECERRIL. 
Piso de 3 dorm., con áti
co de 2 dormitorios.

trastero, garaje.

HNOS. BECERRIL. 
Chalet unifamiliares, 
máximas calidades.

PASEO SAN ANTO- 
NIO. 100 m2, 3 dorm, 
ealef, garaje.

RESIDENCIAL 
"AGUAS CLARAS" 
(Detrás del Camino Ca
ñete), próximaconstruc- 
ción de viviendas de 3 y 
4 dormitorios, trastero, 
garaje, parquet, exterio
res, máximas calidades, 
facilidades de pago.

BELEN. Casade 3 plan
tas, 3 dormitorios, 2 
baños, cocina amuebla
da, terraza, calefacción, 
NUEVA OCASION.

DOCTOR FERRAN. 4 
dormitorios, calefac
ción, trastero.

COLON. 102 m2, 3 
dormitorios, 2 baños, 
Calefacción, exterior, 
totalmente reformado.

CORRALEJO. 140 
m2., 2 salones, 4 dormi
torios y vestidor, 2 ba
ños, calefacción, tras
tero, totalmente refor
mado.

LAS TORRES. En 
construcción, 90 m2., 3 
dormitorios, 2 baños, 
ascensor, calefacción, 
trastero.
RAMONYCAJÁL74 

dormitorios, 2 baños, 
calefacción, trastero, 
INTERESANTE.

SANTA INES. 3 dor
mitorios, calefacción, 
reformado.

JABAGA. Casa de 3 
plantas, trastero, patio, 
NUEVA, 8.500.000 
ptas.

RESIDENCIAL 
AGUAS 

CLARAS
Nueva construc

ción. 3 y 4 dormi
torios. Garaje y 
trastero. Céntri

cos, Máximas 
calidades. Facili
dades de pago. 

Financiación a su 
medida. Lláme
nos sin compro
miso. No pierda 

esta oportunidad.

LAS TORRES. 90m2., 
3 dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, ca
lefacción, ascensor, 
trastero, garaje, NUE
VO________________ 

SARGAL. 110 m2., 4 
dormitorios, 2 baños, 
cocina amueblada, ar
marios empotrados, te
rraza, calefacción, ex
terior.

REYES CATOLICOS.

1 dormitorio, calefac
ción, ascensor, garaje 
opcional, NUEVO.

ANGEL DEL ALCA- 
ZAR. 90 m2, 3 dormi
torios, calefacción, 1“ 
planta.

RESIDENCIAL "SAN 
ANTONIO": Pisos de4 
dorm, cocina amuebla
da, trastero, garaje, 
próxima entrega, exce
lentes calidades.

RESIDENCIAL "SAN 
JOSE". 4 dormi, 2 ba
ños, trastero, garaje, ex
teriores, nuevaconstruc- 
ción, precios interesan
tes.

RIO CAB RIEL, 4 dorm, 
2 baños, garaje, traste
ro, amplia terraza.

TERUEL. Dúplex, 180 
m2, 5 dorm, 2 salones, 
2 plazas de garaje.

CASCO ANTIGUO. 75 
m2,2dorm, ealef, coci
na amueblada, vistas a 
la Hoz del Júcar, NUE
VO________________

OBISPO VALERO: 40 
m2, 1 dorm, 20 m2 de 
cámara, reformado, 
3.800.000 ptas.

RONDA JULIAN RO~ 
MERO. 240m2,6 dorm, 
3 baños, jardín, ealef, 
bodega, vistas a la Hoz 
del Júcar.
avdaTastoTZ

LA MANCHA. 120 
m2,5 dorm, 2baños, co
cina amueblada, ealef, 
ascensor, trastero, ga- 
raje, NUEVO.

AVDA. CASTILLA- 
LA MANCHA. 2 y 3 
dormi, ealef, ascensor, 
mirador, A ESTRE
NAR.

CARRETERIA: 100 
m2, ealef, ascensor, 
IDEAL OFICINAS, 
INTERESANTE.

CARRETERIA Y CO- 
LON: Dúplex y pisos, 
5 dorm, trastero, gara
je, ealef indiv,. ascen
sor, máximas calidades, 
próxima entrega.

COLON. 2 dorm, ealef, 
ascensor, parquet, 
NUEVOS.

ALQUILER

DE PISOS

CON O SIN 
MUEBLES DES
DE 28.000 Ptas.

COLON: 2 y 3 dorm, 
dúplex, 4 dorm, ealef, 
ascensor, trastero, ga- 
raje, NUEVOS.

CESAR GONZALEZ 
RUANO (Residencial 
San José), 3 dormi, 2 
baños, cocinaamuebla- 
da, trastero, garaje.

DIEGO JIMENEZ, 130

m2, ealef, ascensor, vis
tas.

DIEGO JIMENEZ. 3 
dormí, 2 baños, cocina 
amueblada, trastero, ga
raje, NUEVO.

FERMIN CABALLE- 
RO. 150 m2, r planta, 
acondicionado, IDEAL 
OFICINAS._________

VALERIA: 80 m2, 3 
dormí, ealef, terraza.

JABAGA: Casade 120 
m2,4 dormitorios, salón 
con chimenea, bodega, 
patio, acceso por dos ca- 
lles, OCASION.

PALOMERA. Casa de 
2 plantas, 110 m2, 3 
dorm, ealef.

CHILLARON. Parcelas 
desde500m2, en el casco 
urbano, PRECIO INTE- 
RESANTE._________  

SAN COSME (A. 
González). 4 dormito
rios, 2 baños, trastero, 
garaje, exterior.

CERVANTES. 4 dor- 
mitorios, para reformar, 
5.000.000 ptas.

CHALET

EN EL CLUB 
DE GOLF

VILLAR DE 
OLALLA 

OPROTUNIDAD
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INMOBILIARIA ROMERO

Gestón y Asesoramtcnlo InmobiDano 
Compra-venta, pisos, locales, fincas rusticas. 

Traspasos. Alquileres. Valoraciones, hipotecas

cf Cervames, 7, t>ajo
Teiéf. 969/ 22 70 86 - 22 M 54
Fax. 969/ 22 70 85 16004 CUENCA

;;TVENTA^DE.PISÓS--k\;.

ANTONIO MAURA (Edif, 
Alegría) 2 dorm. garaje, tras
tero. aire acondicionado.

ANTONIO MAURA (Edif. 
Alegría) 4 dorm, 2 baños, 
garaje, trastero.

C/ ARMAS, 2 dorm, arma
rios empotrados, vistas Hoz 
Júcar, reformado, 66 m2, 
exterior, calefacción (tarifa 
nocturna).

C/ AVDA LOS ALFARES. 
NUEVOS A ESTRENAR, 
apartamentos de 1 dormito
rio, calefacción.

C/ AVDA CASTILLA LA 
MANCHA, 4 dorm, calef 
central, baño y aseo, traste
ro, vistas al parque vivero, 
2 terrazas.

C/ AVDA CASTILLA LA 
MANCHA, NUEVOS A 
ESTRENAR, 2 y 3 dormi
torios.

C/ BELEN. NUEVOS A 
ESTRENAR, apartamentos 
de 1 y 2 dormitorios, cale
facción individual, económi
cos.

C/ CAÑETE. 1 dorm, sin 
calefacción, sin ascensor. 

trastero.

C/ CAÑETE. 4 dorm, 2 ba
ños, garaje, trastero, calefac
ción.

C/CARRETERIA, 165 m2, 
para oficinas.

OCARRETERIA, NUEVA 
CONSTRUCCION, 3 dorm, 
baño y aseo.

C/ CARRETERIA, 2 dorm, 
calef central, parquet, ascen
sor.

C/ CERVANTES, 4 dorm, 
baño y aseo, para reformar.

C/ COLON, pisos, aparta
mentos, garajes, NUEVOS.

a DALMACIO GARCIA 
IZCARA, 3 dorm, exterior, 
reformado, garaje, baño y 
aseo, 90 m2.

C/ DIEGO JIMENEZ, 3 
dorm, para reformar, econó
mico.

C/ DIEGO JIMENEZ, 3 
dorm, calefacción individual 
(gas oil), cocina amueblada, 
trastero.

C/ DOCTOR FERRAN, 4 
dorm, céntrico, calefacción 
central, trastero.

C/ FERMIN CABALLERO,

6°, 3 dorm, ascensor, cale
facción.

C/HNOS BECERRIL, piso 
+ apartamento de 40 m2, 3 
dorm, 2 tenazas, 2 baños, 
garaje.

QHNOS BECERRIL, (RE
SIDENCIAL S. JOSE), 4 
dorm, 2 baños, garaje, tras
tero, NUEVA CONSTRUC
CION, ECONOMICOS.

CZ HNOS BECERRIL, 3 
dorm, 2 baños, garaje y tras
tero.

CZ HURTADO DE 
MENDOZA, 3 dorm, 2 ba
ños, garaje, trastero, NUE
VO.

CZ JORGE TORNER, 4 
dorm, baño y aseo, ascensor, 
calefacción, parquet, exte
rior.

CZ JORGE TORNER, 3 
dorm, cocina amueblada, 
reformado, trastero, econó
mico.

CZ JOSE DE 
VILLAVICIOSA, NUEVA 
CONSTRUCCION, 2-3 
dormitorios, calefacción 
individual.

CZ LAS TORRES, 2 dorm, 
abuhardillado, reformado.

CZ LORENZO GOÑI, 4 
dorm, 2 baños y aseo, ático 
de 50 m2, garaje de 90 m2 
ventilado con chimenea, 
cocina amueblada.

PALOMERA, casa de 100 
m2 con 3 dormitorios.

PALOMERA. CZ López 
Fontana, 2 plantas, 3 dormi
torios, calefacción, reforma
da.

CZ PARQUE DEL 
HUECAR, 4 dorm, 2 baños.

garaje, trastero.

CZPARQUESANJULIAN, 
4 dorm, baño y aseo, gara-

CZ PASEO SAN ANTO
NIO, 4 dorm, cocina amue
blada, reformado, exterior, 
trastero, calefacción indivi
dual.

CZ PASEO SAN ANTO
NIO, 4 dorm, garaje, tras
tero, calefacción central.

CZ PLAZA DE LOS CA
RROS, vistas al río, 4dorm, 
calefacción central, traste
ro.

CZ PLAZA INOCENCIO 
RODRIGUEZ (P’S. Anto
nio), 4 dorm, 2 terrazas, 
trastero de 18 m2, baño y 
aseo.

CZPLAZA MAYOR, vistas 
a la Plaza, para reformar.

CZ PLAZA DE LA M0R- 
QUERA, 4 dorm, 2 baños, 
90 m2, garaje, trastero.

CZ PRINCESA ZAIDA. 3 
dorm, 2 baños, garaje, tras
tero, visas, sol.

CZ PUERTA VALENCIA, 
1 dorm, salón, cocina y baño, 
reformado.

CZ RAMON Y CAJAL, 3 
dorm, buhardilla de 35 m2.

CZ REPUBLICA ARGEN
TINA, 4 dorm, calefacción 
individual.

CZ RESIDENCIAL S. AN
TONIO. NUEVOS, 90 m2, 
4 dorm, 2 baños, garaje, 
trastero, ECONOMICOS.

CZRESIDENCIAL S. JOSE, 
110 m2,4 dorm, garaje, tras
tero, nueva construcción.

CZ REYES CATOLICOS, 
reformado, 3 dorm, vistas, 
sol, cocina amueblada, cale
facción gas oil, trastero.

CZ SANTA ANA, 3 dorm, 
calefacción central, trastero.

CZ SANTA INES, 5 dorm, 
baño y aseo, exterior, sol, 
para reformar.

CZ SAN COSME, (A. 
GONZALEZ) 4dorm, gara
je, trastero, calefacción.

CZ SANTO DOMINGO, 1 
dorm, cocina amueblada, 
calef individual.

CZ SAN JUAN, 2 plantas de 
137 m2 cada una , patio.

CZ SAN JUAN, 200 m2cons- 
truidos, 5 dorm, 3 baños, 
salón-chimenea, vistas a Hoz 
del Júcar, calefacción cen
tral, ascensor, lujo.

CZ SAN LAZARO. 60 m2, 
para reformar.

CZ SANTA LUCIA, 2 dorm, 
reformado, económico.

CZ SAN MARTIN, casa de 
tres plantas para reformar, 
divisible.

CZ SANTA MONICA, pisos 
y dúplex, 3-4 dormitorios, 
calefacción indi vidual, gara
je, trastero.

CZ SAN PEDRO, 167 m2 
construidos, 4 dorm, 2 baños. 
Ascensor, calefacción, dos 
chimeneas.

CZS AN PEDRO, para refor
mar, vistas a la Hoz del 
Huecar.

CZ SAN PEDRO, 100 m2, 
vistas a la Hoz del Júcar y a 
la calle, pequeñas reformas.

CZ SUBIDA SANTIAGO, 2 
dorm, calefacción indivi
dual, cámara.

CZ SUBIDA CERRO 
MOLINA, dúplex, 90 m2 de 
vivienda -h 90 m2 de ático, 
garaje, trastero, cocina 
amueblada, soleado.

CZ TERUEL, 5 dorm con 
armarios vestidos, 2 baños 
(mármol), cocina amuebla
da, trastero.

CZTIRADORES, casa de 2 
plantas reformada, 3 dorm.

CZ TIRADORES, casa pe
queña para reformar, econó
mica.

CZ TRAVESIA FERMIN 
CABALLERO, 4 dorm, 2 
baños, garaje y trastero.

CZ VALERI A, 3 dorm, terra
za, vistas, trastero, calefac
ción.

VILLAR DE OLALLA, 55 
m2 de planta, EN CONS
TRUCCION.

VILLALUZ, 3 dorm, 2 ba
ños, garaje, trastero, nuevo.

RESIDENCIAL LOS RIOS, 
viviendas unifamiliares, EN 
CONSTRUCCION, ECO
NOMICAS, FACILIDA
DES^___________ ________

> CASAS Y CHALETS ;

ARCAS. Chalet de 2 plan
tas, 4(X) m2, 6 dorm, 3 ba
ños, garaje, patio, piscina, 
parcela 1.800 m2.

CARRASCOSA DEL 
CAMPO, 3 dorm, amuebla
do o sin muebles, baño y 
aseo, calefacción, garaje, 
cueva-bodega, buen estado.

JABAGA, 4.000 m2 de par

cela, 150 m2 de vivienda, 
vallado, piscina, garaje y 
trastero.

PALOMERA, casona anti
gua con 4 dorm, patio y te
rraza.

SEÑORIO DEL PINAR. 
CHALETS VARIOS TI
POS, PARCELAS VARÍAS 
SUPERFICIES, MINIMA 
ENTRADA. ENTREGA 6 
MESES. FACILIDADES.

SEÑORIO DEL PINAR, 3 
plantas, 400 m2 construidos, 
garaje, 5 dorm, 4 baños.

CAÑADA-M0LINA,chalet 
con muchas mejoras, buenas 
vistas, 5 dorm.

CAÑADA MOLINA, 320 
m2 de construcción, 1.750 
m2 de parcela, 5 dorm, 2 
baños, garaje y piscina.

CHILLARON, 6.030 m2 de 
parcela, 280 m2 construidos, 
2 plantas, piscina, nave de 
80 m2. -

PEÑARROTA, 2.100 m2 de 
parcela, 260 m2 de obra + 
60 m2 de garaje, piscina.

PINAR DE JABAGA, 
adosado, 2 plantas, 80 m2 
de vivienda -t- 80 m2 de ga
raje, arreglado, cocina amue
blada, 2 dormitorios, cale
facción individual (gas oil).

VILLAR DE OLALLA. 
Casona totalmente reforma
da, patio, 3 dorm, calefac
ción, esquina.

VILLAR DE OLALLA, 2 
plantas, 5 dormitorios, 3 
baños, parcelacon 1.000 m2, 
cocina amueblada.

ZARZUELA. 2 plantas, 5 
dormitorios, esquina a 2 
calles, patio.

COLEGIADO 9009

INMOBILIARIA cz colon, 76. r

969.23.22.42
969.23.22.48
PREGUNTE POR NUESTR O EXTENSA OFERTA DE 
FINCAS RUSTICAS, NAVES. LOCALES, SOLARES. 

GARAJES Y PISOS NUEVOS Y USADOS

Con toda confianza"

VENTAS

RESIDENCIAL 
"LAS LOMAS" 

ULTIMOS CHALETS ADOSADOS 
CON 180 M2 

Armarios empotrados, garaje y 
jardín

13.000.000 CHALET PILOTO

TIRADORES. 3 casa a es
trenar, vistas casco antiguo.

CERVANTES 85 m2, 3 
dormitorios, GRAN TE
RRAZA. Mucha luz.

CESAR G. RUANO (R. S. 
José), 3 dormitorios, gara
je, trastero. Desde 
17.400.000.

COLON, apartamento de 2 
dormitorios, trastero, eco
nómico.

JUAN G. DE MORA, 4 
dormitorios, calefacción, 
mucha luz.

MUÑOZ Y SOLIVA.
Apartamento. 2 dormito
rios. EXTERIOR.
6.000.000 ptas.________ _

MORALEJOS (dúplex).

(Esquina Cuatro 
Caminos)

16002. CUENCA

110 m2,4 dorimitorios, ga
raje, trastero, nuevo.

PSO. S. ANTONIO, 112 
m2,5 dormitorios, calefac
ción, trastero.

PRINCESA ZAIDA, 90 
m2,4 dormitorios, calefac
ción, ártico de 100 m2. 
Mucha luz

QUINIENTAS, LAS, casa 
para reformar, 3 dormito
rios, 2 plantas.

RAMON Y CAJAL. 3 dor
mitorios, exterior.

REYES CATOLICOS. 75 
m2.3 dormitorios, calefac
ción individual. EXTE- 
RIOR. 8.000.000.

RIOTORTOLA (Chalet), 
4 dormitorios, 240 m2, ca
lefacción, garaje.

PLAYA 
APARTAMENTOS Y CHALETS 

AMUEBLADOS.
- 1 dormitorio, desde 4.300.00 pts.
■ Bungalow 3 dormitorios y jardín 

5.700.00 pts.
VENGA A CONOCERLOS

LA ATALAYA 
Chalets en construcción "750 m2 
de parcela y desde 1421112 cons-- 

truidos.
13.095.000 pts.

JOAQUIN ROJAS. 110 
m2,4 dormitorios, 2 baños, 
garaje, trastero, EXTE
RIOR.

RIO GABRIEL. Chalet 
240 m2, 4 dormi., 70 m2 
de jardín.

RESIDENCIAL S. AN
TONIO. Pisos de 90y 100 
m2, 2 garajes, trastero, 
desde 13.550.000.

TIRADORES BAJOS, 2 
dormitorios, calefacción 
individual, reformado, pa
tio 30 m2.

GRUPO LA PAZ, 3 dor
mitorios, terraza, calefac
ción individual, reformado.

VDA. ALFARES, 4 dor
mitorios, 90 m2, calefac
ción, TR.

DOCTOR CHIRINO, 4 
dormitorios, 120 m2, cale
facción, trastero.

DUQUE DE AHUMA
DA, 90 m2,4 dormitorios, 
garaje y trastero.

FERMIN CABALLERO,

RESIDENCIAL

a 2 km. de Alcampo, 27 chalets 
de 3 y 4 dormitorios, ático, ga
raje, jardín y piscina. Desde 

13.575.000 ptas.

185 m2, calefacción, ascen
sor, garaje, trastero.

JORGE TORNER, 3 dor
mitorios, calefacción cen
tral desde 8.700.000.

SAN ANTON. Casasnue- 
vas desde 2.500.000.

SAN PEDRO, 2 dormito
rios, 80 m2, ascensor, ca
lefacción, vistas Hoz del 
Júcar.

TIRADORES BAJOS. 
Casa3 plantas, calefacción, 
camara, económica.

ZONA PSO. S. ANTO
NIO, 2 dormitorios, ascen
sor, calefacción. Desde 
8.100.000.

ANDRES DE CABRERA. 
3 dormitorios, 70 m2, re
formado. Buen precio.

COLON, nuevos desde 
13.800.000.

ESCULTOR M. PEREZ, 
4 dormitorios, 2WC, cale
facción, exterior.

SANTA ANA, 3 dormito
rios, calefacción. 

8.300.000.

VALERIA, 3 dormitorios, 
calefacción, reformado, 
mucha luz, buen precio.

JACINTO BENAVENTE, 
3 dormitorios, garaje, tras
tero y patio, 9.000.000.

COLON, 106 m2, calefac
ción, TOTALMENTE 
REFORMADO.

HNOS. BECERRIL, 70 
m2., 2 dormitorios, garaje 
y trastero.

CARRETERIA ( a estre
nar), 3 dormitorios, 
17.500.000.

FUENTE DEL ORO 
(Aurelio), 4 dormitorios, 
garaje y trastero. Preciosas 
vistas a Cuenca.

CASTILLO 
CASAS DE 

HARO 
con 300 m2 de 
vivienda nueva. 

REHABILITADO

VENTAS 
PUEBLOS

VENTAS PUEBLOS PA
LOMARES. Chalet de lu
jos 400m\ de vivienda, 700 
m^ de parcela

FUENTES. Casade 400 m^ 

en plantas centro del pue
blo.

ARCAS. 5 dormitorios, ga
raje, 400 m^ de parcelas.

PALOMERA. Duplex, 
150m2. 11.000.000 pts. 
NUEVO

NOHEDA. (18 Km. de 
Cuenca), casa de 2 plantas 
reformada.

ARCAS. Casa de 300 m2 
en centro del pueblo.

ARCAS. Parcelas desde 
3.000 pts m2, urbanas.

PINAR JABAGA, parcela 
de 1,300 m2., 3.500.000 
ptas.

LOCALES 
■Y u :

, ■ ; NAVES :

COLON, 30m2.5.250.000.

C0L0N,5Qm2,8.250.000.

M° MIGUEL AYLLON, 
locales de 80 y 95 m2 a 
150.000 ptsZm2.

FERMIN CABALLERO. 
Local de 70 m2, aire acon
dicionado, 14.000.000.

HERMANOS 
BECERRIL, 70 m2, prime
ra línea 11.000.000.

NAVES en todos los 
polígonos en venta y alqui-

PINAR DE
JABAGA
Parcela de 

1¿8OO m2 j j untó 
á Carretera de 

Madrid, 
y 3.300 ptas/m2. ;

1er desde 50.000 ptsZmes.

NAVES POLIGONO 
CAMPSA 360 m2, desde 
47.000 ptsZm2.

NAVE POLIGONO 
CUBERG. 230 m2, venta 
y alquiler.

NAVE POLIGONO 
RESINERA. 400 -F 190 
m2. Nueva a estrenar se 
podría dividir.

RESIDENCIAL S. JOSE, 
Locales de 40 a 400 m2. 
Venta y alquiler.

LOS PERALES 
(Villalba delà

Sierra) 
2 excelentes 

chalets en cons
trucción 

4 varias parce
las

Libres de cargas 
y problemas

PALOMERA

Apartamentos 
de 1 y 2 dormi
torios a estre

nar desde 
5.000.000 ptas.
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CÜLTÜIIA
Algunas de las representaciones que se 
pueden ver esta semana son estreno 
absoluto y otras viene precedidas del 
éxito obtenido en otras ciudades

El telón se alza para "Tartufo”, "Pedro de Urdemalas", "La estrella de Sevilla'' y "La magia de los libros”

El Festival Ili^a al ecuador con 
importantes representaciones
El Festival Internacional de Teatro Clásico de Almagro, que 
llega a su ecuador, acoge esta semana nuevas representacio
nes, una de ellas un estreno absoluto y otras vienen precedi
das por el éxito de público y crítica en otras ciudades. Los 
nuevos espectáculos teatrales que pueden verse los próxi
mos días son ”Tartufo” (Claustro), "Pedro de Urdemalas 
(Corralde Comedias ), "La estrella de Sevilla" (Hospitalde 
San Juan), "Coplaspor la muerte "y "La magia de los libros 
(Teatro Municipal).

Pilar MUÑOZ

"Tartufo" de Molière en ver
sión de Fernando Fernán Gómez 
abrió con éxito esta semana las 
representaciones que van a tener 
lugar en el ecuador del XXI Fes
tival Internacional de Teatro 
Clásico de Almagro.

Esta obra llega ai Claustro de 
los Dominicos precedida de un 
importante éxito que corroboró 
el público que asistió el pasado 
lunes a la primera función.

Ayer, al igual que el resto de 
representaciones, fue presenta
da en una rueda de prensa en la 
que comparecieron además del 
director del Festival, Luciano 
García Lorenzo, el director y 
primera actriz del "Tartufo", 
Alfonso Zurro y María Fernanda 
D'Ocón. El primero explicó que 
Fernán Gómez plantea el concep
to de lo politicamente correcto 
en el que estamos viviendo, que 
va invadiendo todo o casi todo y 
que da miedo hincar el diente en 
determinadas cosas. En este 

marco, agregó, se mueve este 
Tartufo.

Estreno absoluto

La oferta de esta semana se 
completa con la representación 
de "Pedro de Urdemalas" de 
Cervantes, que llevará a escena 
la compañía de Gaspar Cano en 
el Corral de Comedias, y que es 
un estreno absoluto.

Para el director Gaspar Cano 
es un reto y un ofrecimiento que 
no podían rechazar, ya que es
trenar en el Corral una comedia 
de Cervantes es lo ideal. Además, 
añadió, los escenógrafos cono
cen muy bien este espacio y la 
idea era utilizarlo, aprovechar
lo y cambiarlo. "Creo que hemos 
conseguido sacar alguna teatra
lidad más de las muchas que tie
ne este espacio y para los acto
res y técnico ha sido muy exci
tante enfrentarse al Corral, con 
tantas limitaciones y a la vez con 
tantas posibilidades y, desde 
luego, de una belleza especial.

Un momento de la rueda de prensa celebrada ayer en Almagro. P M.

Otra de las ofertas es "Coplas 
por la Muerte" de Jorge 
Manrique, que representará el 
Teatro Corsario. Con esta obra 
está previsto que sea presentado 
en París, el próximo otoño, el Fes
tival, tal y como adelantó este dia
rio días pasados.

El director, Fernando Urdia

les, explicó que la compañía ha 
presentado en Almagro la casi 
totalidad de su repertorio centra
do en el Siglo de Oro Español. 
Recordó el último montaje que 
fue "La vida es sueño" y, de al
guna manera, con ésta tocábamos 
techo, teniendo en cuenta que es 
una obra complicada y represen

tativa del teatro del Siglo de Oro. 
"Ahora nos apetecía un poco 
liberamos (cariñosamente ha
blando) de la obra hecha y ter
minada tal y como la sirve Cal
derón o Lope y nos hemos ido 
más atrás a la segunda mitad del 
siglo XIV y XV a los orígenes 
de un teatro a medio camino entre 
lo litúrgico y lo laico, teniendo 
como tema central la muerte".

Urdiales incorpora la danza 
de la muerte castellana, una pe
queña joya sobre la que también 
han trabajado. Así, han monta
do un espectáculo propio inspi
rado en los autores clásicos y con 
el ánimo de dar un empujo a la 
compañía.

Por contra el director de "La 
estrella de Sevilla", Miguel 
Narros, no asistió ayer, en con
tra de lo previsto, a la rueda de 
prensa de presentación de este 
montaje teatral porque compa
recerá junto a todos los miem
bros de la Compañía Nacional 
el día del estreno de la obra, el 
jueves 16 de julio.

También ayer fue presentada 
"La magia de los libros", mon
taje de la compañíaciudadrealeña 
"Narea" dirigido a los niños.

Javier Moncada, en represen
tación de la compañía, expresó 
su satisfacción de poder poner su 
espectáculo en el marco del Fes
tival Internacional de Teatro 
Clásico de Almagro, un sueño que 
por fin han hecho realidad.

Actos pR0QRAmA00S pARA hoy

Fernanda D'Ocón, una mujer vital y una gran actriz
La veterana actriz María Fernanda D'Ocón habló largo y tendido con la prensa tras su compa

recencia en la rueda de prensa donde fueron dados a conocer los espectáculos de esta semana. Y 
es que la actriz, puro nervio y de una gran expresividad, está encantada de volver a Almagro. "Re
presentar una obra en este Festival es importantísimo y ser recibidos el primer día, un lunes, con 
éxito es maravilloso", afirma D'Ocón, para renglón seguido decir que "el público pone nota a los 
actores y nosotros a él. El día del estreno del Tartufo en Almagro la nota que pusimos fue alta".

Esperpéntico
El problema de los apagones ya está resuelto. El origen de los mismos parece esperpéntico y 

afortunadamente no acabó de forma dramática o tragicómica. Los autores que causaron casi todos 
los apagones fueron unos niños que lanzaron globos inflados y con agua dentro a las farolas, yén
dose toda una fase. A los niños se les pilló "in fraganti" y el problema quedó resuelto.

Corral de Comedias: «Pedro 
de Urdemalas», de Cervantes re
presentada por la Compañís Gaspar 
Cano, del 15 al 19 de julio.

Hospital de San Juan: «La 
Estrella de Sevilla» de la CNTC 
del 16 al 26 de julio (excepto 
el 22).

Teatro Municipal: «Coplas por 
la Muerte» de J. Manrique, por 
la Compañía Teatro corsario, 
del 16 al 19 de julio.

Claustro de los Dominicos: 
«EI Tartuffo», de Molière, del 
13 al 19 de julio.

Teatro Infantil: «La magia 
de los libros», en el Teatro 
Municipal, 14 y 15 de julio.
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Miércoles, 15 de julio de 1998 53José Tomás realizó una excelente 
faena a su primero e intentó sacar 
provecho de su segundo, un infame 
sobrero de Benítez Cubero

Ponce mereció la ore ja con su estocada al primero que no le concedieron

José Tomás, a hombros, 
arrasa también en Pamplona
El diestro José Tomás, que 
cortó dos orejas tras cuajar 
una faena de mucho empa
que y valor sereno, basada 
en el toreo al natural, arra
só ayer también en Pamplo
na, al salir a hombros en la 
corrida que cerró la Feria 
de San Fermín.

Juan Miguel NUÑEZ

Cinco toros de «Torrealta», 
bien presentados, justos de fuer
zas y en general deslucidos. El 
sexto fue un sobrero bis de Be
nítez Cubero, al ser devueltos dos 
de esta misma ganadería.

El sobrero chico y tan invá
lido como los devueltos.

Enrique Ponce: estocada 
(gran ovación tras petición de 
oreja, con abucheo al «palco» 
por denegaría); y estocada (si
lencio).

Francisco Rivera Ordóñez: 
estocada «en el rincón» (ova
ción); y dos pinchazos y desca
bello (silencio).

José Tomás: estocada (dos 
orejas); y dos pinchazos y esto
cada (petición minoritaria y 
vuelta a hombros).

Lleno de «no hay billetes» en 
tarde soleada y de agradable 
temperatura.

José Tomás arrasó también 
en Pamplona gracias al prodi
gio y portento de su mano iz
quierda. Gracias, naturalmente,

EFEJosé Tomás durante su primera faena, la del triunfo.

al valor sereno, al empaque y la 
naturalidad que pone al torear al 
natural.

Pamplona enloqueció con él. 
Ya en un quite por ajustadas chi- 
cuelinas, en el toro del triunfo,

José Tomás: "He conseguido callar a las peñas”
El diestro José Tomás, que abrió ayer por 

primera vez en su carrera la Puerta Grande de 
Pamplona, al término del festejo comentó a 
Efe su alegría, porque «por encima de todo he 
conseguido con mi toreo eso tan difícil de 
callar a las peñas».

El joven torero estaba feliz tras su triunfo, 
«pues aparte de haber disfrutado toreando, 
estoy orgulloso de como el público me ha 
respetado y ha estado pendiente en todo 
momento de lo que he hecho, A Pamplona la 
gente viene a divertirse, si no encuentra el 
entretenimiento en el ruedo, lo buscan en el 
tendido, de ahí que me haya ilusionado tanto el 
silencio que han mantenido durante mi faena», 
insistió.

Esta Puerta Grande ha significado para José 
Tomás haber visto cumplido «un sueño. El año 
pasado me quedó una espinita clavada por no 
haber triunfado como hubiera querido en San 
Fermín. Ya conocía la plaza y sabía donde 
venía, y también que había que jugársela. 
Afortunadamente estuve muy centrado y las 
cosas salieron muy bien».

De la faena del triunfo, José Tomás dijo 
que, «al toro le vi condiciones ya de capote.

aunque me molestó el aire de salida y no pude 
rematar los lances a la verónica como me 
hubieran gustado. Con la muleta salí muy 
decidido desde el primer momento, muy 
entregado. Las primeras tandas por la derecha 
no ‘calentaron’ lo suficiente, y fue entonces 
cuando me cambié la muleta a la izquierda, el 
toro ‘rompió’ y surgió esa conexión entre toro, 
torero y público».

«Luego, con el sexto, el sobrero de Benítez 
Cubero, creo que también estuve a la altura, el 
toro tenía muy poca fuerza y le aguanté 
mucho, hasta conseguir torear despacio y a 
gusto. Así logré remontar la faena, con lo 
difícil que es superar los inconvenientes de un 
toro tan flojo, y que el público también te 
respete», señaló.

Para José Tomás este triunfo de Pamplona 
llega en un buen momento. «San Fermín es un 
punto de inflexión de la temporada, en la que 
se ve como está cada torero. Este año está 
siendo inmejorable, voy cuajando faenas 
importantes y con mucha regularidad. Estoy 
enrachado y me embisten la mayoría de los 
toros. Pondré todo de mi parte para mantener 
este nivel», finalizó.

dejó claras sus intenciones.
José Tomás vino a por todas, 

y prácticamente todas se llevó. 
Tras un brindis muy celebrado 
por toda la plaza a otro campeo- 
nísimo, el célebre Miguel Indu
rain, desde la misma apertura 
de faena, con cuatro estatuarios 
de hierática figura, José Tomás 
puso la plaza a revientacalderas.

En el toreo por la derecha hu
bo importancia, pero sin pasar 
todavía de cierto sosiego. Y al 
echarse la muleta a la mano iz
quierda, arrastrando mucho el 
trapo, escuchándose cada vez 
más el círculo entre toro y tore
ro, tan hilvanados los muletazos 
que parecián sin solución de 
continuidad.

Por supuesto, el remate por 
abajo. Aquello fue el acabóse. 
Hasta en el toreo que llaman su
perficial, al adornarse por mano
letinas, José Tomás estuvo cum
bre. De la estocada salió el toro 
rodado. Ni que decir que le die
ron las dos orejas por absoluta 
unanimidad.

Fue una pena que el festejo 
y la feria no tuvieran brillante 
colofón por la presencia en el 
ruedo de un último toro, el so
brero de Benítez Cubero, im
propio de esta plaza. Un toro 
anovillado y sin fuerzas, con el 
que José Tomás se esforzó en 
una faena preciosista y con mu
chos altibajos.

Ponce, cumplidor
Ponce cumplió en su primero 

una actuación importante, pero 
que no llegó lo suficiente al ten
dido, quizás porque el toro, en
castado y corto de embestida, 
tenía un peligro «sordo». Pode
roso, valiente y muy suficien
te, Ponce armó una faena prác
ticamente inexistente. La esto
cada fue perfecta, tanto que por 
si sola hubiera valido la oreja. 
El presidente fue de los pocos 
que no se enteraron.

En el cuarto, un toro con muy 
poco fondo, Ponce ni se molestó 
en buscarle las vueltas. El tendi
do estaba en la merienda y el 
torero pasó de todo.

Rivera Ordóñez estuvo sólo 
aparente en su primero, un toro 
paradote y que no terminaba de 
humillar. Ensayó el toreo fun
damental de forma espaciada, 
como el astado requería, lo que 
quiere decir que no llegó a ca
lentar.

En el quinto, menos aun. El 
toro, paradísimo no se echaba 
hacia adelante ni a la de tres. 
Rivera abrevió después de «qui
tarle las moscas» por la cara.

Eugenio de Mora 
ganó el Trofeo de 
la Feria de San 
Isidro de la Casa 
de CLM

Efe - Toledo

El toledano Eugenio de Mora 
fue el ganador del Trofeo al Me
jor Matador de la Feria de San 
Isidro 1998 que concede laCasa 
de Castilla-La Mancha en Ma
drid.

El premio a Eugenio de Mora, 
natural de la localidad toledana 
del mismo nombre, fue concedi
do por unanimidad de los miem
bros del jurado al haber cortado 
en la pasada feria de San Isidro 
tres orejas y salir por la puerta 
grande.

El ganador del Trofeo al Me
jor Subalterno de la Feria madri
leña fue, por mayoría de los 
miembros del jurado, el albace
tense Gonzalo González, mien
tras que el ganador del Trofeo a 
la Mejor Ganadería de la Feria 
de San Isidro de este año fue para 
el también albacetense Samuel 
Flores.

El jurado encargado de con
ceder los trofeos estuvo presi
dido por Olga Alberca Pedroche, 
presidenta de la Casa de Castilla- 
La Mancha en Madrid y del mis
mo formaron parte como voca
les José Luis Moreno, presidente 
nacional de la Unión de Abona
dos Taurinos, entre otros.

Alberto Manuel 
reaparecerá, tras 
su cogida, el 
próximo 25 de 
julio

Efe » Plasencia (Cáceres)

El torero cacereño Alberto 
Manuel reaparecerá el próximo 
día 25 de julio en un festival tau
rino que se celebrará en la loca
lidad de Cabezuela del Valle con 
motivo de las fiestas patronales, 
tras la grave cogida que sufrió a 
principios del pasado mes de ju
nio.

Según informaron a Efe fuen
tes de la organización, Alberto 
Manuel volverá a los ruedos tras 
el percance que sufrió el pasado 
día 6 de junio en la tercera corri
da de la Feria de Plasencia, día 
en la que tomó la alternativa de 
manos del diestro placentino 
Juan Mora y con Jesulín de 
Ubrique como testigo.

Alberto Manuel recibió un 
golpe en la cabeza con la pala 
del pitón del toro cuando reci
bía «a porta gayola», por lo que 
tuvo que ser intervenido de ur
gencia de un traumatismo cra
neoencefálico y se le descubrió 
una astilla de un hueso incrus
tada en el cerebro.
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Entre ellas Bertín Osborne presentará un nuevo espacio

Más novedades para 
este verano en la tele

Cristina HEUSEL

Dentro de la tónica general que 
está animando el verano televi
sivo y siguiendo con el ritmo de 
programación de la semana, las 
diferentes cadenas siguen de es
trenos estivales intentando ofre
cer a la audiencia algo diferente 
y algo que intente mantener ele
vada la cuota de espectadores que 
son fieles a lo largo del año. «Esos 
locos bajitos» es el nombre del 
programa que a partir de hoy a 
las 2E30 horas estrenará Ante
na 3 de la mano de uno de los 
presentadores con más simpatía 
del panorama televisivo español: 
Bertín Osborne.

Esta temporada Osborne ha 
seguido cosechando éxitos en la 
cadena privada con «Lluvia de 
Estrellas» y «Menudas Estrellas», 
que han logrado una media de 
3.515.000 espectadores esta tem
porada, según datos suministra
dos por la propia cadena.

El espacio «Esos locos baji
tos» está basado en el que pre
senta Bill Cosby en la cadena 
estadounidense CB S con excelen
te audiencia y en el que el públi-

Bertín Osborne. Bermúdez.

co tendrá la oportunidad de ver, 
por ejemplo, tertulias donde los 
más pequeños mostrarán sus 
opiniones respecto a asuntos de 
actualidad. Uno de los atractivos 
de «Esos Locos Bajitos» radica
rá en las imágenes de situacio
nes cómicas y curiosas vividas por 
los adolescentes. El estilo de su 
presentador encaja perfectamente 
con un espacio de este tipo en el 
que, durante 90 minutos, los es
pectadores podrán ver también las

habilidades artísticas de niños que 
interpretan canciones tanto en 
solitario como en grupo.

El concursazo de Bermúdez
Regresa Bermúdez a la peque

ña pantalla de Telecinco y otra 
vez con el Concursazo. A partir 
de hoy a las 21.50 horas vuelve 
este concurso en el que los dos 
equipos no están formados por 
gente del público o de la calle si

"Carretera perdida", dirigida por David Lynch, con Patricia Arquette.

no por los rostros más conocidos 
de nuestra vida social. La diná
mica del concurso consiste en la 
formulación de preguntas a los 
dos equipos contendientes. Los 
participantes de ambos equipos 
intentarán conseguir una puntua
ción lo más alta posible para su 
equipo respondiendo, correcta
mente a una serie de preguntas 
extraídas de secuencias filmadas 
en más de 100 países y cuya re
solución será tan divertida como 
sorprendenté.

La meta del juego no es otra 
que el de pasar un rato divertido 
en compañía de las caras cono
cidas a las que se hará dos tipos 
de preguntas: de pulsador, en las 
que una diana indicará el tiempo 
del que disponen para responder; 
y de pizarra, en la que los con
cursantes deberán escribir sus 
respuestas una vez vistas las 
imágenes. Los concursantes po
drán ser sancionados con tarjeta 
amarilla, cuando fallen una res
puesta, o con tarjeta roja, cuan

do fallen por segunda vez.

La noche de David Lynch

Con el estreno en televisión de 
«Carretera perdida», el último 
largometraje de David Lynch, 
Canal + dedica hoy una Noche 
Especial a este controvertido di
rector, al que debemos títulos 
como «Cabeza herradora», «El 
hombre elefante», la idea origi
nal y los primeros capítulos de la 
serie «Twin Peaks», «Dune»...

La programación especial se 
completará con la emisión a las 
00:50 horas del documental «Da
vid Lynch,cabezacreadora»y la 
emisión de una de sus películas 
más destacadas «Cabeza borra- 
dora».

Como colofón de la noche y a 
las 3:10 de la madrugada. Canal 
+ ofrecerá el segundo pase de 
«Twin peaks: Fuego, camina 
conmigo», versión cinematográ
fica de la famosa serie de televi
sión.

"Persecución en la noche"
La 2. 11,00 *
Dir: Jack Starret. Int: David 

Janssen, Yaphet Kotto.
Ante la imposibilidad de to

mar un avión desde Los Angeles 
a San Diego, un hombre llamado 
Vico contrata un taxi para que 
esa misma noche lelleve allí. 
Durante el trayecto, Vico confiesa 
haber matado a un hombre y 
amenaza de muerte al taxista si 
intenta algo que le impida llegar.

"Danielle Steel: secretos"
Tele 5. 15,50 s.c.
Dir: Peter Hunt. Int: Christo

pher Plummer, Linda Purl, Gary 
Collins. USA, 1992.

Los actores de una nueva se
rie de televisión tendrán que ir 
resolviendo sus problemas per
sonales. La amistad que surge 
durante el rodaje será cmcial para 
apoyarseunos a otros, sobre todo 
cuando uno de ellos es acusado 
de matar a su mujer.

"Memorias del sur"
Antena 3. 17,00 s.c.
Dir: Bobo Clark. Int: Mary 

Tyler Moore, Linda Lavin, Na
than Watt. USA, 1995.

Lousiana, años cincuenta. Tim 
un niño de doce años, acude a 
pasar unas vacaciones de verano 
en casa de sus tías abuelas, tres 
hermanas solteronas que viven 
solas desde antes de la guerra. 
Entre ellas esta Blanche, una 
mujer extraña y huidiza que, se
gún dicen, lleva más de cuarenta 
años sin hablar.

"En el corazón de la jungla"
TVE 1. 21,50 s.c.
Dir: Luis Llosa. Int: Tom 

Berenger, Billy Zane, J.T. Wal
sh, Aden Young. USA, 1992.

El servicio de inteligencia 
americano encarga a Richard 
Miller la misión secreta de elimi
nar al autor del posible golpe de 
estado que se prepara en Pana
má, financiado por el rey de la 

droga Raúl Ochoa. El joven Ri
chard Miller estará acompañado 
por el marine Tomas Bechet, un 
veterano gran conocedor de la 
selva. Para esta misión sólo tie
nen una semana.

"Sola en la oscuridad"
La 2. 22,30 s.c.
Dir: Terence Young. Int: 

Audrey Hepburn, Alan Arkin, 
Richard Crenna, SamanthaJones. 
USA, 1967.

La muñeca que ha servido para 
pasar la droga, ha ido a parar a 
manos de Sam, un inocente fotó
grafo que se encontraba en ese 
momento en el aeropuerto. Sam 
está casado con Susy, que es cie
ga. La muñeca, que carece de valor 
para Sam, queda abandonada en 
su apartamento. Los traficantes 
intentarán recuperaría, primero 
con engaños y luego por la fuer
za. Susy, sola e indefensa, sólo 
cuenta con su astucia para defen
der su vida.

"Justicia desesperada"
Antena 3. 23,45 s.c.
Dir: Armand Mastroianni. Int: 

Leslie Ann Warren, Bruce Davi
son, USA, 1993.

La hija de Carol, una niña de 
apenas 10 años, es atacada y 
violada por un empleado del co
legio. Lapolicía inicia la búsqueda 
del psicópata consiguiendo dete
nerle.

"Pan, amor y fantasía"
La 2. 02,35 ****
Dir: Luigi Comencini. Int: 

Vittorio de Sica, Gina Lollobri- 
gida, Marisa Merlini, Roberto 
Risso, Virgilio Riento. ITA, 1954.

La acción transcurre en Sa- 
gliona, un pueblecito de las mon
tañas de la Italiacentral. Allí lle
ga Antonio Carotenuto como 
nuevo comandante del puesto de 
«carabinieri».

Hombre de edad madura, 
Antonio aún conserva toda su 

avidez por la belleza femenina, 
pero su predecesor en el cargo le 
advierte de la gran facilidad que 
existe en Sagliona para conver
tirse en víctima de las murmura
ciones.

Gina Loilobrigida.
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La peste
Hay miembros de una raza 

algo apestante
feroces enemigos de la 

ducha
que se pasan todo el día en 

dura lucha
con el jabón y con el des

odorante.
Implacable legión contami

nante
de la calle, de los cines, de 

los bares
de piscinas, de autobuses y 

lugares
otros varios con su halo 

desquiciante.

Pesadilla de los ecologistas 
destructores de la capa del 

ozono
parientes del hurón, primos 

del mono
se les conoce a simple olor 

y a simple vista.

No se puede convivir con 
los "artistas"

que huelen como a tigre y 
a camello.

Lo siento, pero no puedo con 
ellos

¡perdóname Señor, soy un 
racista!

José Mendez Álvarez, director general de Desarrollo Industrial, fue el 
encargado ayer de inaugurar la Mesa de trabajo del Sector Turismo, que se 
celebró a primeras horas de la mañana en el edificio Antonio Saura, de la 
UCLM. Este mesa se inserta dentro de los 11 grupos de trabajo, que se han 
formado para llevar a cabo el Plan Regional de Innovación de Castilla La 
Mancha, para la renovación tecnológica. (FOTO-RES)

* Visto para sentencia el 
juicio por el secuestro de Se
gundo Marey.

* Antes, los acusados, entre 
ellos Barrionuevo, proclama
ron su inocencia.

* Ahora, la Justicia deci
dirá sobre este caso.

* Esperemos que todos 
acaten la mencionada decisión, 
y que no se ponga en entre 
dicho la validez del tan cues
tionado últimamente sistema 
judicial.

* Y en el aspecto interna
cional, hoy, los capellanes de 
la Orden de Orange han pedi
do a los militantes que desis
tan en su paso por la polémi
ca calle católica.

* Por fin un atisbo de cor
dura en una situación que, por 
el momento, se ha cobrado la 
vida de tres niños inocentes.

* Incomprensible que algu
nos actúen de este modo y 
nada menos que en el nombre 
de una religión.

* Parece que no aprende
mos ni evolucionamos.

La Comisión por 
la Defensa de la 
Sanidad Pública 
se reúne hoy en 
Cuenca

Efe

La Comisión Regional para 
la Defensa de la Sanidad Pú
blica Justa se reunirá hoy en 
Cuenca para informar, entre 
otras cuestiones, de las nue
vas organizaciones que se han 
adherido al manifiesto de De
fensa de la Sanidad en la re
gión. En esta reunión también 
se tratarán otros asuntos de 
interés sanitario para la región 
como el decreto de financia
ción selectiva de medicamen
tos, así como las actuaciones 
que se llevarán a cabo en los 
próximos meses.Según la Ofi
cina del Portavoz del Gobier
no regional, laComisión nació 
para defender los intereses de 
los ciudadanos de Castilla-La 
Mancha ante el modelo de fi
nanciación sanitaria promovi
da porel Ejecutivo del PP para 
el periodo 1998-2001.

CCOO denuncia abusos a trabajadores 
de subcontratas del gobierno regional

L. RESOLA

El secretario provincial de 
Comisiones Obreras, Eugenio 
Gómez, denunció ayer la situa
ción de contratas y subcontratas 
de ciertos servicios en los cen
tros de trabajo de la Junta de 
Comunidades. Según el sindi
calista, la subcontratación de 
servicios como limpieza y se
guridad está teniendo conse
cuencias en el terreno de las 
relaciones laborales.

Gómez manifestó que lacón- 
tratación de trabajos auxiliares 
de mantenimiento, limpieza y 
seguridad en los edificios se con
ceden a la baja "y en muchos 
casos casi en baja temeraria". 
Esto conlleva, según Gómez, la 
degradación de las condiciones 
laborales de los trabajadores e 
"incumplimientos flagrantes de 
los convenios".

Por otro lado, las

subcontrataciones "en cadena" 
motivan un "uso abusivo", se
gún CCOO, de las empresas de 
trabajo temporal (ETT).

Como situaciones generales, 
Eugenio Gómez denunció que 
los contratos a tiempo parcial 
"encubren jornadas completas 
de doce y catorce horas". Ade
más, aseguró que se han llega
do a registrar 80 y hasta 100 
horas extra en algunas 
subcontratas.

Uno de los casos citados en 
referencia a estas irregularida
des por Eugenio Gómez es el 
de laempresa de seguridad Gru
po Estrella 10.

Lamentable situación en 
el sector público

El secretario provincial de 
Comisiones Obreras manifes
tó que "es lamentable que en 
trabajos en el sector público se 

den estas situaciones, más 
próximas al siglo pasado que a 
la reducción de la jornada la
boral".

Respecto a la actitud del go
bierno regional, Gómez afirmó 
que los sindicatos han intenta
do negociar un compromiso que 
permitiera real izar un seguimien
to de las condiciones de traba
jo de las contraías, pero este 
compromiso, del que se encar
gó el consejero de Administra
ciones Públicas, Antonio Pina, 
finalmente no se ha llevado a 
efecto.

Eugenio Gómez señaló que 
hay denuncias presentadas por 
trabajadores sobre su situación 
laboral. Según el secretario pro
vincial de CCOO, el riesgo de 
estas empresas contratistas es 
mínimo al realizar ofertas a la 
baja porque "lo que gestionan 
es mano de obra".

"Ya está bien", añadió

Gómez, "que el ahorro sea a 
costa de la explotación de los 
trabajadores", dijo refiriéndose 
a la Junta de Comunidades. "En 
casa del herrero, cuchillo de 
palo".

Problema de voluntad 
política

Para Gómez se trata de un 
problema de voluntad política. 
"Te puedes encontrar con que 
se laven las manos, más o me
nos, y digan que ellos sólo con
tratan", puntualizó. Según el se
cretario provincial de CCOO, 
cuando un servicio no se ges
tione de forma pública sino que 
es contratado a una empresa 
privada, la legislación permite 
que hayaun seguimiento de las 
condiciones laborales mínimas, 
"sólo hay que tener voluntad po
lítica", concluyó el representante 
sindical.
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